
AFFAIRE D'HOMICIDE À ORAN

RÉCLUSION À PERPÉTUITÉ
POUR LE PRINCIPAL

ACCUSÉ
LLe tribunal criminel d’Oran a statué,

lundi, sur une affaire d’association
de malfaiteurs, de vol et du meurtre

d’un gardien de nuit, condamnant le
principal accusé à la réclusion crim-
inelle à perpétuité et ses deux complices
à des peines de 10 et 3 ans de prison
ferme assorties d’amendes de 200.000
DA chacun.
Le représentant du ministère public
avait requis la peine capitale à l’encon-
tre de Z. M., surnommé "Le ferrailleur",
principal accusé dans cette affaire et de
B. A. et de son complice, ainsi que 15
ans de prison ferme à l’encontre de H.
A., un autre complice dans le meurtre de

R. T., gardien d’un chantier de construc-
tion situé à hai "El Barki".
Les faits de cette affaire remontent,
selon l'arrêt de renvoi, au 6 janvier 2016
à l’aube, lorsque Z. M. (31 ans) et son
complice B.A (23 ans) pénétrèrent dans
un chantier de construction dans l’inten-
tion de dérober des barres de fer. 
Remarquant la présence de R. T., le gar-
dien de nuit, les mis en cause n’ont pas
hésité à se débarrasser de lui en lui por-
tant des coups de barre de fer pour pou-
voir agir en toute tranquillité.
Transporté à l’hôpital dans un état
grave, le gardien, un père de quatre
enfants résidant à Mascara, a succombé

à ses blessures, deux jours plus tard.
L’enquête diligentée par la police a
ciblé, en premier lieu, les revendeurs de
ferraille du quartier d’El Barki et les
soupçons se sont portés sur Z. M. qui,
lors de son interrogatoire, a reconnu les
faits, mais a rejeté l’accusation de
meurtre, puis sur B. A., ainsi que H.A
(20 ans), accusé de complicité pour
avoir mis sa camionnette à la disposition
de Z. M. et B. A., la nuit du meurtre.
La veuve du défunt, qui s’est constituée
partie civile a, dans son témoignage,
rapporté les dernières paroles de son
époux qui lui avait dit qu’il avait été
attaqué par trois hommes masqués.
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BÉCHAR, LUTTE CONTRE
LE TRAFIC DE DROGUE

SAISIE DE 132
KILOGRAMMES
DE KIF TRAITÉ

Une quantité de kif traité s’élevant à 132 kilo-
grammes a été saisie lundi à Béchar, par un
détachement de l’Armée nationale populaire
(APN), indique le ministère de la Défense
nationale (MDN) dans un communiqué.
"Dans le cadre de la sécurisation des fron-
tières et de la lutte contre la criminalité orga-
nisée et grâce à l’exploitation d’information,
un détachement de l’Armée nationale popu-
laire a saisi, aujourd’hui 20 novembre  2017,
près de la zone de Djebel Antar à Béchar/3
RM, une quantité de kif traité s’élevant à 132
kilogrammes", précise la même source.
Encore une fois, les unités de l’ANP réitèrent
leur détermination à venir à bout de toute
tentative malsaine visant à proliférer de tels
fléaux étrangers à notre société et nos
valeurs", ajoute le communiqué.

POUR RETROUVER UNE JEUNE
ALGÉRIENNE DISPARUE

A LONDRES
LA POLICE

LONDONIENNE LANCE
UNE VASTE OPERATION

DE RECHERCHE
La police londonienne a lancé une vaste opé-
ration de recherche pour tenter de retrouver
une jeune femme Algérienne de 25 ans, qui a
disparu du quartier de Walthamstow, dans
l’est de Londres. Aïcha Boukourbane, qui se
trouvait a Londres dans le cadre d’une visite
familiale, a été vue la dernière fois en compa-
gnie de membres de sa  famille aux environ
de midi, le dimanche 8 octobre 2017, dans
une rue dans le quartier de Walthamstow. La
jeune Algérienne, souligne le communiqué
de la Métropolitaine police Britannique, était
en visite au Royaume-Uni et que sa connais-
sance est très  limitée de la ville de Londres.
Les recherches se poursuivent dans deux
zones dans la très complexe capitale britan-
nique, le quartier de  Walthamstow à forte
présence de la communauté algérienne et
Elephant and Castle dans le centre de la capi-
tale.
Des photos, d’une caméra de surveillance,
visionnées par la police, dans la gare de train
de Liverpool Street Station, montre Aïcha en
compagnie d’un homme inconnu de son
entourage familial ou de ses amies. Le jeune
homme avait la vingtaine, trapu, portant  une
barbe soigneusement taillée, qui se trouvait
en sa compagnie dans la gare de train, est
activement recherché par la police. Cela dit la
police a clairement exprimé sa profonde
inquiétude sur le sort de la jeune Algérienne
qui n’a pas donné signe de vie depuis plu-
sieurs semaines.

MISSION DE L'OLP 
À WASHINGTON

LES PALESTINIENS
GÈLENT

LES RENCONTRES
AVEC LES AMÉRICAINS
Les Palestiniens ont décidé de geler les ren-
contres avec les officiels américains après
l'annonce par l'administration Trump de la
fermeture à venir de la représentation pales-
tinienne à Washington, ont indiqué mardi des
responsables.
"A quoi bon les rencontrer alors qu'ils fer-
ment notre bureau", a dit le ministre palesti-
nien des Affaires étrangères Riyad al-Malki
dans un message à l'AFP.
"En fermant le bureau (de l'Organisation de
libération de la Palestine - OLP) ils gèlent eux-
mêmes toutes les rencontres. Nous ne fai-
sons qu'officialiser cet état de fait", a-t-il
ajouté. Un porte-parole de l'OLP, Achraf
Khatib, a indiqué à l'AFP que le président de
l'organisation Mahmoud Abbas avait donné
pour instructions de "couper les lignes de
communication avec les Américains".
Les Palestiniens mettent à exécution les
menaces proférées en fin de semaine passée,
après que l'administration Trump les eut
informés de son intention de fermer le
bureau de représentation de l'OLP, sorte
d'ambassade de l'organisation reconnue par
l'Onu comme la représentante du peuple
palestinien. Les responsables palestiniens
ont ouvertement exprimé leur colère après
cette annonce de l'administration améri-
caine.

GÉANTS DU WEB

LE CHINOIS TENCENT
DÉTRÔNE FACEBOOK

EN BOURSE

LLe géant chinois de l'Internet Tencent a
vu sa valorisation atteindre mardi un
niveau record et détrôner l'américain

Facebook pour intégrer le top-cinq des
plus gros groupes mondiaux, reflétant la
montée en puissance des mastodontes
technologiques du pays.
Tencent, opérateur de jeux vidéos et de la
très populaire application de messagerie
WeChat, se hisse désormais au niveau de
ses rivaux de la Silicon Valley, devenant
le tout premier groupe technologique asi-
atique valorisé à plus de 500 milliards de

dollars.
Il a vu son titre à la Bourse de Hong Kong
s'envoler cette année, doublant de valeur
depuis début janvier. Et la publication la
semaine dernière de robustes résultats
trimestriels, où il dévoilait la plus forte
croissance de son chiffre d'affaires depuis
sept ans, a poussé l'action à de nouveaux
sommets.
Résultat : la valorisation de Tencent
atteignait mardi, après clôture du marché,
quelque 4.080 milliards de dollars de
Hong Kong (soit 523 milliards de dollars

américains), dépassant donc d'un cheveu
les 519 milliards de dollars de Facebook.
Le réseau social américain est banni en
Chine, bloqué de l'Internet local par une
censure draconienne, ce qui a permis à
WeChat de prospérer dans le pays à coup
d'innovations qui ont bouleversé le
paysage technologique local.
WeChat offre certes des fonctionnalités
très voisines de Facebook, dont le partage
de liens, de photos et de vidéos, des jeux,
des fils d'information et l'envoi de mes-
sages instantanés.
Mais elle intègre également un système de
paiement électronique très prisé,
omniprésent en Chine où il permet de
régler ses achats en magasin en scannant
un code-barre avec son téléphone ou de
s'échanger des sommes via l'application.
WeChat revendiquait au troisième
trimestre près d'un milliard d'usagers
mensuels actifs, un nombre en hausse de
15 % sur un an: l'essentiel d'entre eux se
trouve en Chine, même si Tencent s'ef-
force de s'étendre à l'étranger.
Si le sursaut boursier des derniers jours
permet à Tencent d'intégrer le top-cinq
des entreprises les plus valorisées du
globe, le chinois reste cependant très loin
du numéro un Apple (plus de 870 mil-
liards de dollars).
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SURFACE !

CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS, APRÈS UN DÉBUT PLUTÔT CALME

DES CENTAINES 
D’ALGÉRIENS EN PRISON

PPrrèèss  ddee  550000  mmiiggrraannttss,,  ddoonntt  ddeess  AAllggéérriieennss,,  aarrrriivvééss  eenn  EEssppaaggnnee  aapprrèèss  ll''iinntteerrcceeppttiioonn  ddee  lleeuurrss  eemmbbaarrccaattiioonnss  sseerroonntt
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MALLIKA SHERAWAT

LOANA ET PHIL STOR
M

DE NOUVE
AU EN COUPLE ?

Loana et Phil Storm
ont rompu en septembre dernier, aprè

s

plusieurs mois d'amour. Une rupture douloureuse
pour la

grande gagnante de Loft Story qui pensait a
voir trouvé l'homme

de sa vie. Mais quelques
semaines après c

ette séparation, l
es

deux ex-amoureux semblent plutôt
proches sur

les réseaux

sociaux. Et c
ela n'a pas échappé

aux internautes..
.

ELLE FÊTE
LE 1

er ANNIVERS
AIRE DE S

A FILLE

Pour le premier anniversaire
de sa fille, Daisy Josephine, O

livia

Wilde lui a adressé une lettre pleine de tendresse et surtout

d’optimisme. Une belle façon de lui souhaiter
un joyeux

anniversaire
.

OLIVIA WILDE

LA STAR INDIENNE A 80.000
EUROS DE LOYERS D'IMPAYÉS !

Vedette de Bollywood,
activiste en faveur des droits
des femmes et mannequin,
Mallika Sherawat est aussi
une femme qui a des
problèmes d'argent. L'actrice
indienne – qu'on a pu
admirer au Festival de
Cannes – et son mari,
l'homme d'affaires français
Cyrille Auxenfans "ont
assigné le propriétaire de leur
pied-à-terre parisien pour
obtenir un délai de paiement
de leur dette de loyers d'un
montant avoisinant 80.000
euros", indique Le Parisien.
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millions pour
effacer les

“stigmates” des
législatives sur les

murs.

100 132 400
kilogrammes de
kif traité saisis
dans la wilaya de

Béchar.

établissements
spécialisés

opérationnels pour la
prise en charge
des enfants.
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"Vu le nombre important de candidats en lice pour
ces élections par rapport aux législatives, cette cam-
pagne s'est déroulée dans de bonnes conditions. Les
plaintes et les saisines étaient peu nombreuses. (...)
Quatre cas seulement de recours à la violence et à

l'injure ont été relevés."

Abdelwahab Derbal, président
de la HIISE 

Tlemcen opte pour la diversification 
de l’offre touristique

La revue Naqd d'études et de critique sociale a publié un
numéro spécial dans lequel il expose une série de problé-
matiques articulées autour du regard porté sur les enfants

et leur prise en charge dans les sociétés ayant vécu des drames
multiples. Intitulé "Enfant-enjeu / enfance en péril", ce
numéro soulève une question essentielle, portant sur la
manière avec laquelle se traduit la place de l'enfant sur le ter-
rain de la représentation symbolique, dans la hiérarchie des
valeurs sociales passées, présentes et futur proche, tant sur le
plan psychologique que familial et social. Plusieurs axes sont
retenus à travers le dossier qui ambitionne d'apporter "une
modeste contribution de l'histoire et des histoires dans une
actualité brûlante...", souligne la revue. Les auteurs de ce
dossier relèvent que les atteintes à l'intégrité de l'enfant sont
multiples, autant au sein de la famille, dans la rue qu’à l'école.
"La multiplication de violences extrêmes ces dernières

années, apparait en Algérie comme un indicateur d'ébranle-
ment d'une société dont les tabous fondateurs de toute vie en
communauté, n'opèrent plus", écrit en substance un des
auteurs du dossier. Naqd est une publication bilingue dont les
contributions portent sur des problèmes de société vécus dans
la région du Maghreb et du Moyen-Orient.    

Des trois scénarios proposés par le bureau d’étude Urbaco
de Constantine, la commission spéciale de l’assemblée
populaire de wilaya de Tlemcen a choisi celui visant la

diversification de l’offre touristique à travers la wilaya. Ce
scénario propose, également, la mise en place de formes nou-
velles de tourisme, à l’instar du tourisme écologique, de
loisirs, de la chasse, du sport, de la découverte et enfin, des
affaires et congrès. Cette proposition a été approuvée par
l’APW lors de sa dernière session dans le cadre de l’étude du
plan d’orientation pour l’aménagement touristique de la
wilaya. Ce choix étant fixé par les spécificités touristiques de
la wilaya. Les deux autres scénarios privilégiaient le
développement et la modernisation des structures touristiques
de la wilaya, pour le premier, et la création de pôles d’excel-
lence touristiques, pour le second. Cette étude étant passée
par 5 phases, dont la première a débuté en juin 2013 et la
cinquième, en juillet 2017, pour proposer, dans les détails, des
programmes et projets susceptibles de booster le secteur en
concrétisant cette stratégie de diversification à l’horizon
2030. Parmi les dynamiques appelées à concourir dans l’exé-

cution de la stratégie de diversification, il est prévu de faire de
Tlemcen une destination touristique, structurer le secteur
touristique en 4 pôles, à savoir, la côte, les monts des Traras,
les plaines intérieures et la steppe, ainsi que l’élaboration
d’un plan qualité-tourisme.   

La sélection algérienne messieurs du handi-basket a battu
lundi son homologue égyptienne sur le score de 69-50,
et s'empare de la première place aux 16es de finale au

Championnat d'Afrique des nations qui se déroule à Durban
en Afrique du Sud jusqu'au 24 novembre. Grâce à ce succès,
le 4e de suite, les coéquipiers du capitaine Nabil Guedoun
sont en tête avec 8 points, devant l'Égypte et le Maroc (5
points), l'Afrique du Sud et le Zimbabwe (4 points), l'Angola
et le Kenya avec deux points chacun. Les protégés de l'en-
traîneur national, Lahcen Tagmi, disputeront leur deux
derniers matchs du premier tour face au Zimbabwe mardi et
l'Afrique du Sud mercredi. Lors des deux premiers matchs
du tournoi, l'Algérie a battu le Kenya (87-00) et l'Afrique du
Sud a fait de même contre le Zimbabwe (38-7). L'Algérie et
l'Afrique du Sud sont les favoris pour animer, vendredi, la
finale du tournoi féminin qui désignera le représentant du
continent au prochain Mondial, prévu en Allemagne.

L’Algérie s’empare de la 1re place 
en handi-basket 

Numéro spécial de Naqd à l’occasion 
de la Journée mondiale de l'enfance

Un détenu avale
son cellulaire...
pour le cacher

La police de Montréal a obtenu
un mandat pour saisir et analyser
un minitéléphone cellulaire avalé
en prison par un accusé et retiré
de son estomac durant une inter-
vention chirurgicale, révèlent des
documents judiciaires obtenus
par La Presse. 
L'accusé en question est Vladimir
Laguerre, 28 ans, un individu
détenu depuis juin et accusé de
complot et de possession d'arme
à la suite de l'opération policière
Mazout, destinée à résoudre un
meurtre et des incendies crim-
inels commis dans le contexte des
tensions au sein de la mafia.
L'été dernier, il était en posses-
sion d'un téléphone cellulaire
gros comme une clé électronique
de voiture qui avait franchi les
murs de l'Établissement de déten-
tion de Rivière-des-Prairies et l'a
gobé juste avant que les gardiens
procèdent à une fouille dans son
secteur. Mais le téléphone cellu-
laire n'a jamais été évacué par les
voies naturelles. Le 19 août,
Laguerre a été transporté à l'hôpi-
tal Santa Cabrini - qui est situé
non loin de la prison - et y a subi
une intervention chirurgicale qui
a permis aux médecins de retirer
l'appareil. Le téléphone a ensuite
été remis aux agents des services
correctionnels.  
Une école pour...

pères Noël 
"Ho Ho Ho". À l'approche des
Fêtes de fin d'année, dans cette
classe d'un genre très spécial à
Londres, ce ne sont pas les sci-
ences ou l'histoire qui sont au
programme mais l'art et la
manière d'incarner le père Noël
idéal, celui qui fera briller les
yeux des enfants. Car un bon père
Noël, cela ne s'improvise pas,
tranche James Lowell, 52 ans, qui
se targue de former la crème des
"Santa" dans sa "Santa School",
au sein de son entreprise d'anima-
tion événementielle, Ministry of
Fun. 
"C'est important. Les enfants
viennent le voir car c'est une per-
sonne spéciale", dit-il. Pas ques-
tion donc qu'ils soient déçus
après parfois des heures de queue
pour pouvoir l'approcher et lui
parler. Il faut que la rencontre soit
"magique", maître-mot du forma-
teur qui ne se remet toujours pas
d'avoir croisé des pères Noël en
baskets ou cigarette à la bouche.  
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Petit délinquant, Robbie a été condamné à
des travaux d'intérêt général. Il travaille
avec d'autres condamnés, Rhino, Albert et
Mo, sous l'autorité d'un éducateur, Harry.
Alors que sa femme s'apprête à accoucher,
Robbie est attaqué par les oncles de cette
dernière. Pour récompenser son groupe de
son bon comportement, Harry les emmène à
une dégustation de whisky. Robbie y révèle
un don insoupçonné pour flairer les
arômes.

21h00

PPEERRMMIISS  DDEE  
TTUUEERR

L'espion britannique James Bond doit être témoin
au mariage de son ami Felix Leiter, chef du
Bureau des narcotiques de Floride. Juste avant la
cérémonie, ils arrêtent le trafiquant de drogue
Franz Sanchez. Mais Sanchez s'évade et tue la
fiancée de Felix, avant de jeter celui-ci aux
requins. James Bond décide de se venger à titre
personnel, ce qui lui vaut la suppression de son
"permis de tuer " par sa hiérarchie.

21h00

NNOOUUVVEELLLLEE
SSTTAARR

A l'issue de 4 semaines d'auditions, les castings
prennent fin ce soir. Au total, les jurés  auront
auditionné près de 300 participants. Mais seuls
100 poursuivront l'aventure à l'Elysée
Montmartre. Pour cette dernière session, Shy'm
part notamment à la rencontre d'Agathe, une
jeune et timide candidate qui ignore qu'elle a
été sélectionnée. Par ailleurs, une surprise
attend le jury à Paris où deux invités - loin
d'être anonymes - se glissent parmi les talents
pour épater le quatuor.  

21h00

EESSPPRRIITTSS  CCRRIIMMIINNEELLSS
EENNFFIINN  LLIIBBRREE

Paniqué à l'idée que sa mère puisse être en dan-
ger, Reid demande à Prentiss et à Duncan d'in-
tervenir au plus vite. Bientôt, l'équipe réalise que
Diana s'est fait enlever par Caroline Atkinson, sa
nouvelle infirmière, qui est en réalité Lindsey
Vaughan. La jeune femme fait partie du pro-
gramme de la protection des témoins après avoir
été elle-même enlevée. Tout porte à croire qu'elle
a également assassiné Nadie Ramos à Mexico.

21h00

JJAACCQQUUEESS  BBRREELL
FFOOUU  DDEE  VVIIVVRREE

De son premier succès en 1956, «Quand on n'a que
l'amour», à son dernier album «Les Marquises»
sorti en 1977, Jacques Brel a marqué la chanson
francophone tant par ses textes que par ses interpré-
tations. Retour sur son parcours unique, marqué
notamment par son abandon de la scène à 37 ans, en
pleine gloire. Au seuil de la quarantaine, le cinéma
l'accapare. Il tourne dix films, puis prend la mer
avec Madly, sa dernière compagne. Installé à Hiva
Oa, île de l'archipel des Marquises (Polynésie), il
rend de nombreux services aux commandes de son
avion. La maladie l'emporte à l'âge de 49 ans, mais
ses chansons sont éternelles.

20h55

LL’’ÉÉPPRREEUUVVEE
DD’’AAMMOOUURR

Marielle mène une existence aussi tranquille
qu'heureuse depuis 20 ans aux côtés de son mari,
Paul. Mais un jour, son monde s'écroule lorsqu'elle
le surprend habillé... en femme. Marielle n'a pas
perçu le mal-être de son époux. Il est urgent de lui
venir en aide : la vie de Paul est bien plus impor-
tante que son apparence physique. Ils décident
d'affronter cette épreuve ensemble.

20h55

LLEESS  MMYYSSTTÈÈRREESS  DDEE  PPOOLLIICCEE
SSEECCOOUURRSS

L’animatrice a passé trois mois aux côtés des
équipes de la Direction de la sécurité de proximité
de l’agglomération parisienne, plus connue sous le
nom de Police-Secours. La mission des 21 000
agents et fonctionnaires qui la composent est de
veiller à la sécurité des habitants en luttant contre
la petite et la moyenne délinquance. Cambriolages,
agressions, rixes, trafics en tout genre, accidents
sur la voie publique… les policiers répondent,
chaque jour, à plus de 2 500 appels d’urgence.
Cette immersion emmène Cécile de Ménibus dans
leur quotidien, des missions des motards de la
police jusqu'au métro parisien en passant par les
unités spéciales d’intervention.

21h00

EENNQQUUÊÊTTEESS  CCRRIIMMIINNEELLLLEESS

« Affaire Dupuis : jalousie mortelle ». Le 27
novembre 2012, Patrice Dupuis découvre le corps
sans vie de sa femme à leur domicile de Bobigny,
en Seine-Saint-Denis. Tout semble indiquer qu'il
s'agit d'un cambriolage ayant mal tourné.
Rapidement, Patrice Dupuis pense qu'il s'agit
d'une vengeance • « Affaire Nathalie Villermet :
l'hôtel des 10 suspects ». Le 15 octobre 2010, le
cadavre de la gérante du « Clos des roses », un
hôtel du Mesnil-le-Roi, est retrouvé dans la forêt
de Saint-Nom-la-Bretèche, dans les Yvelines.

21h00
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PAR LAKHDARI BRAHIM 

LLe projet de loi sera soumis au vote,
dimanche prochain, lors d'une séance
plénière, a indiqué lundi un commu-

niqué de l'Assemblée.
Les membres de la Commission ont
notamment proposé la suppression de
l'impôt sur la fortune en raison de sa diffi-
culté d'application sur le terrain, estimant
que l'administration fiscale risque de se
heurter à des difficultés en matière de déc-
laration de fortune par les contribuables
concernés faute d'un système informatisé
à même de permettre de vérifier la valid-
ité des déclarations. La commission a pro-
posé également un amendement réduisant
de moitié les frais de transfert de propriété
dans tous les actes notariés.
Elle a recommandé en outre aux fabri-
cants de tabac à priser ou à chiquer de s'en
tenir aux termes du partenariat avec les
partenaires étrangers spécialisés afin de
bénéficier de leur expertise dans ce
domaine et d'adopter les normes interna-
tionales en vigueur dans la fabrication du
tabac en vue d'en limiter les risques sur la
santé, a ajouté le communiqué.
Par ailleurs, la commission a proposé l'in-
troduction d'un article prévoyant l'élar-
gissement du champ d'application de l'ex-
onération de droits et taxes au profit de
certains produits chimiques et organiques
destinés à la fabrication des médicaments
et qui entrent dans la fabrication des ban-
delettes de mesure de la glycémie et des
seringues.
En outre, l'article 30 du PLF 2018 a fait
l'objet d'une proposition d'amendement en
ce qui concerne les modalités d'applica-

tion de l'article 28 relatif à l'exemption de
la TVA des opérations de vente d'orge et
de maïs destinés à l'alimentation du bétail,
ce qui permettra de prendre des mesures
pour lutter contre la spéculation.
La commission a proposé, par ailleurs,
l'introduction d'une mesure relative au
taux de l'assiette fiscale et à la répartition
du produit de la taxe sur l'activité profes-
sionnelle (TAP) ainsi qu'à l'unification des
taux de répartition en affectant 66 % aux
communes. 
Sur un autre registre, la même commis-
sion a proposé que le transfert de la pro-
priété par décès entre en vigueur à
compter du jour de décès du propriétaire

des droits réels. L'entrée en vigueur à
compter du jour de décès est proposée
aussi pour les droits dont l'auteur a pu, de
son vivant, disposer aux termes d'actes
authentiques non publiés à la date du
décès, ajoute la même source.
Par ailleurs, la commission a formulé une
série de recommandations portant sur la
nécessité d'accélerer la numérisation de
tous les départements ministériels et insti-
tutions de l'État outre les administrations
centrales afin de concrétiser le e-gou-
vernement.
La commission a recommandé également
la modernisation du secteur de Finances,
la généralisation du numérique à tous les

services des Impôts, des Douanes, du
Domaine national, du Trésor public, la
planification et la prospection.
Le bureau de l'APN a adressé à la
Commission des finances et du budget 36
amendements réunissant les conditions de
forme portant essentiellement sur 16 arti-
cles.
La Commission avait plaidé auparavant
pour la révision des projets gelés qui peu-
vent contribuer à la relance de l'économie
et à poursuivre le mécanisme de plafon-
nement des dépenses publiques avec la
préservation d'un niveau acceptable de
l'aide sociale.

L. B.
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Les amendements de la commission
de finances de l’APN

RÉUNION DES CHEFS
DE POLICE DANS LA RÉGION

MENA

Le général-major
Hamel en France

Le Directeur général de la Sûreté
nationale, le général-major
Abdelghani Hamel a participé
mardi à la 2e Réunion des chefs
de police et de sécurité dans la
région du Moyen-Orient et de
l'Afrique du Nord (Mena), prévue
au siège d'Interpol à Lyon
(France), a indiqué lundi la
Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN) dans un com-
muniqué.
"Le Directeur général de la
Sûreté nationale, le général-
major Abdelghani Hamel, con-
duira une importante délégation
de cadres de la Sûreté nationale
aux travaux de la 2e Réunion des
chefs de police et de sécurité de
la région du Moyen-Orient et de
l'Afrique du Nord (Mena), prévue
le 21 novembre 2017 au siège
d'Interpol à Lyon (France)", a pré-
cisé le communiqué.
"La réunion annuelle des chefs de
police sera consacrée à l'actual-
ité sécuritaire à la lumière des
phénomènes criminels qui mena-
cent la sécurité et l'intégrité des
États et aux questions sécuri-
taires d'importance et d'intérêt
mutuel entre les organisations de
police dans les deux régions au
regard de la position stratégique
de la région", a ajouté la même
source.
Des "responsables d'organes
chargés de l'application de la loi
dans la région Mena, des
représentants d'organisations
internationales et des experts
internationaux des questions
sécuritaires prendront part à
cette réunion qui permettra de
mettre en avant les efforts sécu-
ritaires déployés en matière de
lutte contre les différentes
formes de criminalité", a conclu le
communiqué de la DGSN. 

I. A.

ÉLECTIONS LOCALES

La commune, point de départ
de la démocratie participative

PAR RAHIMA RAHMOUNI 

LLa commune est une institution con-
stitutionnelle, dont l'Assemblée élue
sera renouvelée à l'occasion des

élections locales du 23 novembre
prochain, constitue l'assise de la décen-
tralisation et le lieu de participation des
citoyens à la gestion des affaires
publiques.
La commune est une collectivité territo-
riale de l'État à l'instar de la wilaya.
C'est une collectivité territoriale décen-
tralisée, faisant figure de "cellule fonda-
mentale" dans l'organisation du pays, et
la "collectivité territoriale de base" de
l'État, comme le stipulel'article 16 de la
Constitution.
Dotée de la personnalité morale et de
l'autonomie financière, elle est, aussi,
"le point de départ du développement
économique, social et culturel", en vue
de satisfaire les besoins des citoyens et
améliorer leurs conditions de vie.

Aussi, l'Assemblée élue est l'assise de la
décentralisation et le lieu de participa-
tion des citoyens à la gestion des affaires
publiques, représentant, ainsi, le cadre
dans lequel s'exprime la volonté du peu-
ple et s'exerce le contrôle de l'action des
pouvoirs publics.
Dans l'accomplissement de sa mission,
la commune dispose de structures et
d'organes afin d'assurer la disponibilité
des ressources financières nécessaires et
d'exercer les prérogatives dans tous les
domaines de compétence qui lui sont
dévolus par la loi. 
Elle dispose, à cet effet, d'une instance
délibérante appelée assemblée populaire
communale (APC), qui constitue l'assise
de la décentralisation et le lieu de par-
ticipation des citoyens à la gestion des
affaires publiques, ce qui reflète la
démocratie.
L'APC est une assemblée élue, com-
posée de membres élus au suffrage uni-

versel, direct et secret, pour une durée
de cinq ans.
Elle se réunit en session ordinaire tous
les deux mois comme elle peut se réunir
en session extraordinaire chaque fois
que les affaires de la commune le
requièrent à la demande de son président
ou des deux tiers ou à la demande du
wali.
En termes d'organisation intérieure,
l'APC forme des commissions perma-
nentes. 
Elle règle les affaires relevant de ses
compétences par délibération. Celles-ci
sont prises à la majorité simple de ses
membres présents ou représentés au
moment du vote. En cas de partage égal
des voix, celle du président est
prépondérante. Les délibérations de
l'APC sont exécutoires de plein droit
vingt et un jours après leurs dépôts à la
wilaya.

R. R.

La Commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale (APN) a proposé une série d'amendements dans le
cadre de l'élaboration du rapport complémentaire relatif au projet de loi de finances (PLF) 2018.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

Une grève a été lancée par les étudiants
en sciences politiques et en journalisme
de l'université d'Alger 3 depuis dimanche
19 octobre.
Dans des affiches placardées à l'entrée de
l'université des sciences politiques, les
grévistes détaillent leurs revendications.
Ils réclament notamment une améliora-
tion des conditions et des lieux de tra-
vail, l'enrichissement des bibliothèques
et un accès ouvert à tous pour le master.
Certaines revendications des étudiants

portent sur la question des moyens de
transport et mettent l'accent sur le
manque de sécurité au niveau des arrêts
de bus étudiants.
Ils réclament également l'obtention de
matériel adapté technologique pour
l'étude de leur spécialité. En conclusion
à ces nouvelles revendications, les étu-
diants demandent une audience avec le
directeur de la faculté et ministre de l'en-
seignement supérieur.
La grève a provoqué l'annulation de plu-
sieurs cours, les étudiants grévistes
empêchant l'accès de l'université aux

autres étudiants.
Pour un enseignant de l'université
d'Alger 3, les revendications indiquées
sont légitimes et les mauvaises condi-
tions de travail affectent autant les ensei-
gnants que les étudiants. Cependant, il
déplore le mode d'action de cette grève et
parle d'organisateurs qui "prennent en
otage" les étudiants.
En effet, depuis dimanche, les grévistes
interrompent les cours pour obliger les
étudiants à participer à la grève.

C. A.

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Tahar
Hadjar, a affirmé, lundi, que la poursuite
des études en post-graduation (master) par
les étudiants issus des Ecoles normales
supérieures (ENS) "ne pose aucun pro-
blème", relevant que "le recrutement des
diplômés de ces écoles obéit aux besoins
du secteur de l'Éducation nationale". Dans
une déclaration à la presse en marge de la
mise en place d'une commission perma-
nente intersectorielle avec l'Éducation
nationale pour la coordination des poli-
tiques, programmes et projets communs,
M. Tahar a précisé qu'il "n'y avait aucun

problème à ce que les étudiants issus de
l'ENS poursuivent leurs études en post-
graduation (master)".
Les étudiants issus de l'ENS ont enclen-
ché, au cours des derniers jours, des mou-
vements de protestation pour réclamer
leur droit à la poursuite des études supé-
rieures dans leurs spécialités et leur recru-
tement dans leurs wilayas de résidence,
s'estimant prioritaires en matière de recru-
tement dans le secteur de l'Éducation
nationale.
M. Hadjar a indiqué que son secteur "prend
en charge toutes les demandes des diplô-
més de l'ENS en matière d'ouverture de

spécialités en master, et ce, sans excep-
tion, que ce soit des revendications d'ordre
professionnel ou académique".
Pour ce qui est de la contractualisation des
diplômés de l'ENS avec le ministère de
l'Éducation nationale et de leur revendica-
tion de travailler dans leur wilayas de rési-
dence, le ministre a expliqué que "cer-
taines spécialités sont ouvertes dans des
wilayas mais non dans d'autres", affirmant
que "le principe en matière de recrutement
obéit aux besoins du secteur de l'Éduca-
tion nationale".

C. A.

L’outil qui sera
prochainement mis à
la disposition des
citoyens pour signaler
toute atteinte aux
droits de l'enfant,
s'inscrit dans le cadre
d'une série de
mesures en
préparation par
l'Organe pour garantir
la protection de cette
catégorie vulnérable
de la société, à
l'instar d'un numéro
vert et d'une banque
de donnée sur
l'enfance.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L a déléguée nationale,
présidente de l'Organe
national de la protection

et de la promotion de l'en-
fance, Meriem Cherfi, a
annoncé, lundi à Alger, la
mise en place prochaine

d'une adresse électronique
pour le signalement de toute
atteinte aux droits de l'enfant
dans le cadre de la protection
de cette catégorie de la
société.
Cet outil qui sera prochaine-
ment mis à la disposition
des citoyens pour signaler
toute atteinte aux droits de
l'enfant, s'inscrit dans le
cadre d'une série de mesures
en préparation par l'Organe
pour garantir la protection de
cette catégorie vulnérable de
la société, à l'instar d'un
numéro vert et d'une banque
de données sur l'enfance, a

indiqué Mme Chorfi lors
d'une journée d'information à
l'occasion de la célébration
du 28e anniversaire de l'adop-
tion de la Convention inter-
nationale relative aux droits
de l'enfant (20 novembre).
Evoquant l'arsenal juridique
national destiné à la protec-
tion de l'enfance, la déléguée
nationale a rappelé la loi
relative à la protection de
l'enfant, promulguée le 15
juillet 2015, portant sur les
droits mentionnés dans la
Convention internationale
relative aux droits de l'enfant
adoptée par l'Algérie le 19

décembre 1992.
Elle a rappelé que la loi rela-
tive à la protection de l'en-
fant prévoyait plusieurs arti-
cles et dispositions liés à la
protection de l'enfant sur les
plans social et judiciaire,
notamment ceux portant sur
les mission de l'Organe
national de la protection et
de la promotion de l'enfance
et la réception des signale-
ments sur les cas d'atteinte
aux droits de l'enfant avant
leur transfert aux parties
concernées pour la prise des
mesures idoines.
Mme Cherfi a soutenu que
cette loi "garantit la protec-
tion" à l'auteur du signale-
ment, ajoutant que les "per-
sonnes qui fournissent des
informations sur des cas d'at-
teinte aux droits de l'enfant
et agissent de bonne inten-
tion" seront dégagés de toute
responsabilité administra-
tive, civile ou pénale même
si les enquêtes ne mènent à
aucun résultat"

R. R.

DROITS DE L'ENFANT

Une adresse électronique
pour signaler les atteintes

JOURNALISME ET SCIENCES POLITIQUES À L'UNIVERSITÉ D'ALGER 3

Les étudiants en grève

ÉCOLES NORMALES SUPÉRIEURES

La poursuite “des études en master
ne pose aucun problème”

INTERSYNDICALE
Rassemblement
national, samedi

prochain
L’Intersyndicale organise un
rassemblement national, le
25 novembre prochain à
Alger (Ruisseau - les fusil-
lés), à partir de 10h.
L’annonce en a été faite lors
de la conférence de presse
tenue ce mardi. Les cadres
de l’organisation syndicale
sont unanimes quant à l’ur-
gence de renouer avec la
protestation après la ferme-
ture, selon eux, "de toutes
les voix de dialogue avec la
tutelle. Nous avons décidé
d’opter pour un sit-in. Nous
cherchons avant tout un
impact médiatique. Nous
voulons alerter l’opinion
publique sur la gravité de la
situation sur le plan social",
a affirmé Meziane Meriane,
coordinateur national du
Syndicat national des pro-
fesseurs de l’enseignement
secondaire et technique.
Selon lui, il s’agit d’une pre-
mière action qui sera suivie
par d’autres, plus radicales,
si les pouvoirs publics
continuent nous ignorer.
Pour sa part, le président de
l’UNPEF, Sadek Dziri a
regretté "la politique de la
fuite en avant de la tutelle
quant à la prise en charge
de le revendications maintes
fois exprimées". Il évoquera
la loi sur la retraite, la ques-
tion du pouvoir d’achat,
l’avant-projet du code de
travail ainsi que le dossier
des libertés syndicales.
"Nous sommes toujours
dans l’attente de réponses
concrètes de la part des
pouvoirs publics", a-t-il
clamé, revendiquant le
retrait de la loi sur la
retraite.
Il a dénoncé la mise à
l’écart des syndicats auto-
nomes dans l’élaboration du
projet du code de travail et
s’est élevé également contre
"l’atteinte aux libertés syn-
dicales".
Le chargé de communica-
tion du Cnapest, Messaoud
Boudiba, a soutenu que la
loi des finances va encore
appauvrir les pauvres et pro-
téger les riches. Selon lui,
"les acquis sociaux chère-
ment obtenus sont désor-
mais menacés".

R. N.

Une équipe d'astrophysiciens
vient de le confirmer : il
devrait bientôt être possible
d'observer les ondes
gravitationnelles émises par
les collisions de trous noirs
supermassifs. Il serait même
possible de le faire avant le
lancement dans l'espace du
détecteur eLisa grâce aux
pulsars.

B asé sur le même principe de
détection des ondes gravitation-
nelles que Virgo et Ligo, l'ob-

servatoire eLisa devrait rejoindre l'e-
space d'ici 2035 environ. Son but est
d'observer en particulier les fusions de
trous noirs supermassifs.
Mais, selon les chercheurs du consor-
tium North American Nanohertz
Observatory for Gravitational Waves,
il ne sera probablement pas nécessaire
d'attendre aussi longtemps pour que la
détection de la première onde gravita-
tionnelle émise par un tel trou noir
binaire ait lieu. Il suffira de mesurer
des délais anormaux dans les temps
d'arrivée de signaux de pulsars (ces

balises radio naturelles très stables
d'ordinaire) situés à 3.000 années-
lumière de la Terre.Les ondes gravita-
tionnelles sont des déformations de
l’espace-temps prédites par Einstein.
Il serait possible de les mesurer avec
des outils appropriés. L’éditeur lit-
téraire Dunod a interviewé Pierre
Binétruy, professeur au laboratoire
Astroparticule et Cosmologie de l'uni-
versité Paris Diderot, afin d’en savoir
plus sur ces mystérieuses ondes et sur
la façon dont on pourrait les détecter.
La spectaculaire détection conjointe

par Ligo et Virgo des ondes gravita-
tionnelles émises par une kilonova a
confirmé que nous étions pleinement
rentrés dans l'ère de l'astronomie
gravitationnelle. Toutefois, ces
détecteurs, et ceux en construction sur
Terre utilisant le même schéma de
fonctionnement, ne peuvent nous don-
ner accès qu'à une certaine bande de
fréquences, comme d'ailleurs tous les
instruments basés sur les ondes élec-
tromagnétiques en astronomie
(Hubble ne peut pas voir dans le
domaine des rayons X par exemple et

Chandra ne peut pas voir dans le visi-
ble). Ainsi, les télescopes gravitation-
nels terrestres ne peuvent voir, pour
l'essentiel, que les ondes générées par
les cadavres d'objets stellaires for-
mant des systèmes binaires, à savoir
des étoiles à neutrons et des trous
noirs stellaires en train de se rap-
procher peu avant de fusionner. Mais
qu'en est-il des fusions de trous noirs
supermassifs ? Si l'on veut les étudier,
l'instrument le plus indiqué sera eLisa,
que l'ESA devrait lancer dans l'espace
dans les années 2030.
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L’encyclopédie

Des ondes gravitationnelles bientôt
détectables grâce aux pulsars ?

D E S I N V E N T I O N S

L'ail est souvent utilisé en
cuisine mais son ingestion est
inévitablement accompagnée
d'une haleine indésirable.
Tout comme pour les

oignons, les substances
chimiques à l'origine de cette
odeur ne sont pas présentes
dans l'ail entier mais se for-
ment lorsqu'on le coupe.

Quand les gousses d’ail sont
entamées mécaniquement,
l'alliinase, une enzyme nor-
malement retenue à l'in-
térieur des cellules, est

libérée. Cette enzyme
dégrade l'alliine, que l'on
trouve dans les gousses, en
allicine. Ce processus con-
stitue en fait un mécanisme
de protection de l’ail contre
les insectes ou les
champignons. L'allicine est
le principal composant de
l'arôme de l'ail haché. Elle est
plutôt instable et se dégrade
en divers composés
organiques soufrés dont
plusieurs d'entre eux char-
gent l'haleine d'une odeur
d'ail.
Des recherches ont identifié
quatre composants essentiels
qui y contribuent : le disul-
fure de diallyle, le sulfure de
méthyl allyle, l'allyl mercap-
tan et le disulfure de méthyl
allyle. Tandis que certains
sont rapidement dégradés
dans l'organisme, d'autres
mettent plus de temps à dis-

paraître.
Le sulfure de méthyl allyle
est le composé que l'organ-
isme met le plus de temps à
dégrader. Il est absorbé par le
tractus gastro-intestinal et
passe dans la circulation san-
guine pour ensuite migrer
vers d'autres organes plus
particulièrement la peau, les
reins et les poumons où il est
excrété avec la sueur, l'urine,
et la respiration. Cet effet
peut durer 24 heures, jusqu'à
ce que tout le composé soit
éliminé par le corps, générant
une légère mais persistante
odeur d'ail. Alors, que faire
pour contrer cet effet ? Des
recherches ont montré que
certains aliments comme le
persil, le lait, la pomme, les
épinards et la menthe atténu-
ent l'haleine d'ail. Alors,
n'hésitez pas à en consommer
en cas de besoin !

LE CASQUE MELOMIND
Inventeur : myBrain Technologies Date : 2016 Lieu : France

Lutter contre le stress, l’insomnie, l’inattention, optimiser ses perform-
ances intellectuelles, voire recevoir des ondes de félicité… voilà les
promesses d’une nouvelle génération d’objets connectés, qui explorent
le cerveau et sa capacité à moduler son activité. Bienvenue dans le
monde de la neuroamélioration.

Pourquoi l'ail donne-t-il mauvaise haleine ?
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quarante-six (46) citoyens
algériens détenus en libye
ont été rapatriés, a assuré
lundi le porte-parole du min-
istère des affaires étrangères
(mae), abdelaziz benali
cherif, soulignant que cette
opération s'est déroulée en
"bonne intelligence et en
étroite coordination avec les
autorités libyennes compé-
tentes". m. benali cherif
répondait à une question de
l'aps au sujet des citoyens

algériens détenus en libye
affirmant que "les efforts ont
été couronnés de succès dans
la mesure où l'ensemble des
citoyens algériens, au nom-
bre de 46, ont été libérés
sur trois vagues, respective-
ment les 17, 18 et 19 novem-
bre courant et ont été rapa-
triés par route, via la tunisie,
hier 19 novembre 2017". "le
ministère des affaires
étrangères a, dès réception
des premières informations

selon lesquelles des citoyens
algériens seraient détenus en
libye dans la localité de
zouarra, pris toutes les
mesures nécessaires et
mobilisé tous les moyens
requis pour entrer en contact
avec les parties responsables
du centre de détention en
question et vérifier l'identité
des personnes détenues", a
précisé le porte-parole du
mae. il a relevé que cette
opération "qui n'est pas la

première du genre que mène
le ministère des affaires
étrangères pour le rapa-
triement de citoyens
algériens retenus en libye
s'est déroulée en bonne intel-
ligence et en étroite coordi-
nation avec les autorités
libyennes compétentes",
ajoutant que le consulat d'al-
gérie à gafsa s'est chargé de
leur transfert de libye en
algérie.

R. N.

PAR IDIR AMMOUR

La flambée des prix sans
précédent des fruits et
légumes, qui s’est emparée
depuis déjà un bout de
temps, et d’ailleurs, ne sem-
ble pas avoir une fin, a sus-
cité un désappointement des
faibles revenus. Un simple
tour à travers les étals des
commerçants et des marchés
de la capitale suffit large-
ment pour s'en convaincre.
Les prix affichent cher. C'est
le cas pour la pomme de
terre (80 DA/ kg), la carotte
(70 DA), les aubergines
(100 DA), la courgette (80
DA), les navets (80 DA), le
concombre (80 DA),

l'oignon sec (60 DA),
l'oignon vert (60 DA), la
laitue (70 DA), les radis (80
DA), les haricots verts à 140
DA, les fèves (160 DA),
l’artichaut (70 DA). Les
produits maraîchers ne font
pas exception. La tomate
était cédée à 110 DA, le
poivron à 160 DA, le piment
à 140 DA. De leur côté, les
fruits se révèlent tous inac-
cessibles. La mandarine qui
est un fruit de saison par
excellence coûte 170 DA.
Les oranges dont la qualité
est loin d'être bonne se
vendaient hier à 200 DA, la
pomme royale à 350 DA, la
pomme fraîche 400 DA.
Devant la cherté de ces pro-

duits qui ne sont même pas
à la portée ni des bourses
moyennes, encore moins de
celles de la couche démunie,
les consommateurs inven-
tent des - options d’achat -
pour s’approvisionner sans
trop affecter leurs porte-
feuilles. C’est ainsi que des
mères de familles optent
pour une courgette, une
carotte et une poignée de
haricots verts au lieu d’a-
cheter un kilo de chaque
produit. La pomme de terre
et l’oignon, à 45 DA, sem-
blent être les seuls produits
que les ménagères achètent
par kilo. Commentant cette
hausse des prix, les détail-
lants et les grossistes se

rejettent la balle dans leurs
camps respectifs, tout en
accordant leurs violons pour
évoquer à ce propos la loi de
l’offre et de la demande.
D’autres observateurs, au
fait de l’évolution de la mer-
curiale, rendent respons-
ables de cette hausse, les
détaillants et les grossistes
des fruits et légumes ainsi
que les mandataires et les
circuits de distribution et de
stockage de ces produits.
L’inflation et l’absence de
contrôle, sont également à
l’origine de la tendance
haussière des prix des fruits
et légumes ajoutent-ils.

I. A.

Près de 500 migrants, dont des
Algériens, arrivés en Espagne
après l'interception de leurs
embarcations seront retenus
dans une prison près de
Malaga, contre l'avis d'ONG
de défense des droits de
l'Homme, alors que le ministre
de l'Intérieur s'est avoué
mardi débordé.

PAR RACIM NIDAL

N ous considérons "qu'il est bien
mieux que les immigrés soient
dans un centre (....) avec des

moyens sanitaires, des douches, du
chauffage, des lits, des salles de sport,
que de les mettre dans des campe-
ments comme nous en avons vu dans
d'autres pays", a déclaré le ministre
Juan Ignacio Zoido à la radio Onda
Cero, mardi.
Le ministre s'exprimait au lendemain
de l'annonce par son ministère de la
décision d'héberger ces migrants,

arrivés dans la région de Murcie (sud-
est), dans le centre pénitentiaire
d'Archidona près de Malaga (sud),
faute de place suffisante dans les cen-
tres de rétention.
Selon l'Intérieur, 962 personnes sont
arrivées par la mer depuis jeudi 16
novembre, dont 562 Algériens. La
moitié de ces migrants ont été inter-
ceptés non loin des côtes de Murcie,
où ils ont été débarqués.
La Croix-Rouge a en outre confirmé à
l'AFP l'arrivée de 48 personnes sup-
plémentaires mardi à Murcia. "Nous
ne pouvons pas accepter que, sous

prétexte qu'arrivent autant de bateaux
et que nous puissions les sauver, que
ces personnes restent en liberté", a
ajouté aussi M. Zoido, craignant "un
appel d'air", pour les mafias qui
acheminent ces migrants.
L'hébergement des migrants dans la
prison d'Archidona est vivement cri-
tiquée par des ONG locales dont
Malaga Acoge, même si elle a été
autorisée par la justice. "Nous sommes
radicalement contre", a déclaré à
l'AFP son directeur Alejandro Cortina,
soulignant que des étrangers ne peu-
vent être retenus dans des prisons.

"Nous ne savons pas s'il y aura du
personnel habilité pour détecter la
traite d'êtres humains, ni si un juge
supervisera cette installation",
comme pour les centres de rétention
d'étrangers.
Le Service jésuite aux migrants
(SJM), qui les assiste dans les centres
de rétention, a aussi estimé que la
décision viole "des droits et garanties
constitutionnels", et regrettE que la
détention "criminalise injustement des
personnes qui n'ont commis qu'une
infraction administrative". Le centre
pénitentiaire d'Archidona, proche de
Malaga, construit récemment, devait
commencer à accueillir des détenus en
2018. Selon l'Organisation interna-
tionale pour les migrations, 17.687
migrants ont atteint l'Espagne par la
mer du 1er janvier jusqu'au 15 novem-
bre contre 5.445 sur la même période
de 2016. Encore loin derrière l'Italie
(114.000) ou la Grèce (25.000),
l'Espagne redevient une destination de
choix des trafiquants qui évitent
d'autres routes passant notamment par
la Libye.

R. N.

5EVENEMENTMIDI LIBRE
N° 3244 | Mercredi 22 novembre 2017

MIGRANTS INTERCEPTÉS EN ESPAGNE

Des centaines d’Algériens en prison

46 citoyens algériens détenus
en Libye rapatriés

FRUITS ET LÉGUMES

Hausse vertigineuse des prix

RESSOURCES EN EAU

Vers la création
de sociétés mixtes
algéro-iraniennes
Hocine Necib, ministre des
Ressources en eau, a affirmé
que la "volonté politique de
l’Algérie et de l’Iran à pro-
mouvoir la coopération
bilatérale pourrait être
matérialisée à travers
l’échange d’expériences et
la création de sociétés
mixtes algéro-iraniennes
dans le domaine", selon un
communiqué sanctionnant
l’audience, accordée, ce
mardi, par le ministre à
l’ambassadeur de la
République Islamique
d’Iran à Alger, Rédha El-
Amiri.
Pour sa part, l’ambassadeur
a réaffirmé "la disponibilité
des entreprises iraniennes à
accompagner" le secteur des
ressources en eau dans la
réalisation de son plan de
développement.
Les deux parties ont évalué
"l’état des relations
bilatérales" dans le domaine
des Ressources en Eau ainsi
que "les voies et moyens de
les développer davantage".

R. E.
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Ragout d’agneau
aux poivrons

Ingrédients :
250 g d'agneau (gigot ou épaule)
Sel
Poivre
4 c. à s. d'huile d'olive
2 gousses d'ail
1 piment rouge
1 feuille de laurier
1 poivron rouge
1 poivron vert
2 c. à s. de concentré de tomates
50 ml d’eau
Préparation :
Détailler la viande d'agneau en
petits cubes et frotter avec le sel
et le poivre. Faire chauffer l'huile
dans une casserole, faire revenir
les gousses d'ail puis retirer.
Ajouter la viande et la saisir
jusqu'à ce qu'elle commence à
brunir. Ajouter le piment et la
feuille de laurier.
Détailler en lanières les poivrons
lavés et épépinés et incorporer à
la viande. Cuire en retournant
régulièrement. Ajouter le concen-
tré de tomates et l’eau. Laisser
mijoter à couvert pendant envi-
ron 1 h sur feu doux, jusqu'à ce
que la viande soit tendre.
Rectifier l'assaisonnement avec
le sel et le poivre et retirer le
piment et la feuille de laurier.

Emincé de fraises aux
nougat et noix de coco

Ingrédients :
250 g de noix de coco râpée
250 g de fraises
200 g de sucre en morceaux
1 demi-citron
1 c. à café d'huile
Préparation :
Rincer et équeuter les fraises. Les
couper en lamelles. Les répartir
sur des assiettes. Réserver.
Mettre les morceaux de sucre
dans une petite casserole avec 3
c. à soupe d'eau et un filet de
citron. Faire cuire sur feu doux
jusqu'à obtention d'un caramel
blond (environ 10 min).
Hors du feu, verser la noix de
coco en pluie en mélangeant.
Verser cette préparation sur un
marbre ou sur le plan de travail
huilé. Etaler sur une épaisseur de
1 cm à l'aide d'une spatule.
Laisser refroidir puis découper en
carrés de 3 cm de côté. Décoller à
la spatule et les disposez-les sur
l'émincé de fraises.

Pour que le miel
ne colle pas

Pour ne
p l u s
v o u s
débattre
a v e c
v o t r e
cuillère
p o u r
récupé-
rer tout
le miel

dessus, voici une solution toute
simple. Avant d'utiliser votre
cuillère, trempez-la dans de

l'eau très froide.
Des cerneaux de noix

bien
entiers
Faites les
t r empe r
toute une
nuit dans
de l'eau
sucrée ou
b i e n
s a l é e .

Ainsi, lorsque vous tenterez de
les ouvrir, elles se décoquille-
ront facilement, préservant
ainsi les cerneaux tout entier !

Des cendriers
qui sentent bon

Remplissez vos cendriers de
sable et saupoudrez dessus
d'herbes de provence. Le sable
éteint instantanément les ciga-
rettes tandis que les herbes par-

fumeront l'air ambiant.
Des aubergines non

grasses
Pour que vos aubergines ne
soient pas trop gorgées d'huile
de cuisson, un seul remède !
Passez-les dans de la farine
afin qu'elles se parent d'une
fine couche qui leur éviteront
d’absorber l’huile.

Faire briller les
feuilles

Il existe sur le marché des
produits pour faire briller le
feuillage des plantes vertes,
mais on peut aussi en fabri-
quer facilement à la maison.

Il suffit de diluer un jaune
d'œuf dans environ deux tass-
es d'eau tiède. Après avoir
bien nettoyé les feuilles pous-
siéreuses avec un linge
humide, on imbibe un linge
propre de la solution et on le
passe sur la surface des
feuilles des plantes vertes.
Évitez toutefois de l'utiliser
sur les feuilles duveteuses,
comme les violettes africaines
ou les gloxinias. L'opération
peut être répétée une ou deux

fois par année, pas plus, car
cela risque d'obstruer les sto-
mates des feuilles et nuire à la
croissance des plantes.

Émpêcher la chute
des fruits d’arbres

fruitiers
Il faut toujours les arroser

lorsque le temps est chaud.
Pour vérifier si un arrosage
est nécessaire, il suffit d'en-
foncer un doigt dans le sol, à
une profondeur d'environ 5
cm.

Si la terre est sèche, il faut
arroser. On le fait idéalement
en début de soirée, car l'éva-
poration est plus faible à ce
moment. Un arrosage lent
mais abondant est préférable à

plusieurs arrosages superfi-
ciels : cela permet d'atteindre
les racines en profondeur, et
pas seulement les racines
superficielles. S'il n'y a pas de
cuvette d'arrosage, on peut
installer un tuyau au pied de
l'arbre, en changeant son
extrémité de place à quelques
reprises, afin de s'assurer que
tout le système racinaire de la
plante soit irrigué. Répéter au
besoin, jusqu'à ce que les
fruits soient prêts à être
dégustés !

Planter des
colchiques

Les colchiques d'automne
sont des bulbes à floraison

automnale, qui fleurissent peu
de temps après leur planta-
tion.

On les plante donc en
automne dans un sol légère-
ment humide et dans un
emplacement situé au plein
soleil ou mi-ombre. S'ils sont
plantés à au moins 8 ou 10
centimètres de profondeur, ils
survivent sans peine en hiver
avec une bonne protection
hivernale (paillis ou couver-
ture de neige). Le feuillage
apparaît le printemps suivant,
entourant le fruit qui mûrit à
ce moment-là. Mais, atten-
tion, ces fruits, de même que
toutes les parties de la plante
sont hautement toxiques ! On
les savoure

Astuces

Cuisine JOGGING ET SANTÉ

Courir... à l’heure qui vous convient
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PLANTES D’INTÉRIEUR

Les soins à adopter...

Matin, midi ou soir ?
Chaque situation présente

ses propres avantages et incon-
vénients. A vous de faire les
meilleurs choix en fonction de
vos préférences et de vos possi-
bilités. Mais n'oubliez pas que
l'objectif principal est d'aller
courir très régulièrement, en fai-
sant plusieurs séances par
semaine (idéalement 3 si c'est
votre seul sport pratiqué).

Le jogging du matin :
En allant courir le matin,

vous gagnez du temps sur la
douche, le déshabillage et le
rhabillage. Vous avez le choix
de pouvoir déjeuner avant ou
après votre séance sportive.
C'est le moment de la journée
où l'on est le plus en forme, évi-
demment. Enfin, courir le matin

ne risque pas de perturber votre
sommeil. En effet, courir le soir
pose souvent ensuite des pro-
b l è m e
d'endormissement (liés à l'ef-
fort fourni, au rythme cardiaque
qui met du temps à redescen-
dre).

En revanche, le corps n'est
pas complètement réveillé tôt le
matin, il faut donc le ménager et
ne pas trop forcer. Des étire-
ments avant de partir s'imposent
pour retrouver une bonne sou-
plesse musculaire et éviter tout
problème. Le fait d'enchaîner
avec une journée sédentaire
dans un bureau peut augmenter
le risque de courbatures.

Un conseil : retardez le plus
possible l'horaire matinal de
votre jogging : 10-11 heures est
idéal.

Le jogging du midi :
La température du corps et

les aptitudes aux efforts anaéro-
bies sont à leur niveau optimal.
C'est un bon moment pour tra-
vailler votre vitesse. La récupé-
ration est bonne en milieu de
journée et il n'y aura pas de
risque de perturbation du som-
meil. Enfin, votre travail de
l'après-midi sera plus perfor-
mant.

Le jogging du soir :
C'est le bon moment pour

atteindre vos objectifs de perfor-
mance et de vitesse, tandis que
la récupération sera excellente.
Vous disposerez du maximum
d'énergie 5 heures après un
déjeuner riche en glucides ou 3
heures après une petite colla-
tion. Idéale pour vous défouler
après une journée de travail

Est-il préférable de faire son jogging le matin, le
midi ou encore le soir ? Nous avons tenté de
lister les avantages et inconvénients liés à
chaque horaire. Mais le moment idéal, reste
bien sûr, le vôtre, c'est-à-dire celui qui vous
convient personnellement ; encore, faut-il avoir
le choix !
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE
ET POPULAIRE

WILAYA DE OUARGLA
DAIRA TEMACINE
COMMUNE DE TEMACINE
Le président de l’Assemblée populaire communale de
Temacine a annoncé l’ouverture d’un concours sur la base
de certificats pour l’emploi dans des postes de travail
Comme suit :

*/CONSTITUTION DU DOSSIER
1. Une demande manuscrite de participation au concours,
l’adresse complète avec le numéro de téléphone
2. Une copie de la carte d’identité nationale
3. Une copie conforme du diplôme ou titre équivalent
4. Relevé de notes dernière année scolaire
5. Certificat de résidence
6. Un certificat attestant de la durée de travail réellement
effectué par le candidat dans le cadre du système d’inclu-
sion professionnelle ou d’inclusion sociale qui illustre le
poste occupé
7. Certificat d’expérience professionnelle acquise dans le
secteur privé
8. Une fiche de renseignements, dûment remplie par le
candidat
9. Une copie de contrat d’intégration valide.

*/DUREE D’INSCRIPTIONS
La période d’enregistrement est fixée à quinze (15) jours
ouvrables à compter de la date de publication de cette
annonce dans la presse écrite, laquelle est déposée ou
envoyée au président de l’Assemblée populaire de la
COMMUNALE de Temacine (Bureau de la gestion
employeurs)
*/Note :
Les fichiers manquants ou périmés ne sont pas pris en
compte

GRADE Nature
de concours

Conditions de
recrutement

Nombre de
postes

Administrateur
territorial

Concours
sur
titre

La candidate titulaire d’une
licence d’enseignement supérieur
ou d’un titre reconnu équivalent :

1.- Première
spécialisation :- Science

économique - Science Financial -
Sciences de gestion

2.- Deuxième
spécialisation :- Science d’infor-

mation - Sociologie
(gestion) - Sociologie du travail,
de l’emploi et des organisations

3.- Troisième
spécialisation :- Sociologie

Sciences sociales (spécialisation
en psychologie du travail) -

Sciences sociales (Démographie)
- Science des affaires

4.- Quatrième
spécialisation :- Science

juridique et
administrative - Science

politique - Sciences islamiques
(droit et loi)

(02)
Un poste (01)
a été attribué
aux candidats

intégrés
dans le cadre
de l’intégration
professionnelle
et de l’insertion

sociale
des titulaires de
certificat et un
(01) poste de
recrutement
externe.



Le ministre iranien du Pétrole a
déclaré que la majorité des membres
de l’Opep étaient en faveur d‘une pro-
longation de l‘accord d‘encadrement
de la production, mais qu‘une déci-
sion finale serait prise lors de leur pro-
chaine réunion le 30 novembre.

L‘Organisation des pays exportateurs
de pétrole, la Russie et d’autres pro-
ducteurs ont signé, fin 2016, un pre-
mier accord de baisse de leur produc-
tion de 1,8 million de barils par jour
(bpj) afin de soutenir les cours et de
mettre fin à une offre excédentaire sur

le marché. L‘accord, entré en vigueur
le 1er janvier, a été prolongé de neuf
mois le 25 mai et devrait expirer en
mars 2018, mais l’Opep se réunira à la
fin du mois pour discuter des perspec-
tives de sa politique.
"La majorité des membres soutiennent

la prolongation du plan, mais la déci-
sion finale devrait être prise lors de la
prochaine réunion de l’Opep", a
déclaré Bijan Zanganeh, cité par
l’agence de presse Isna.

R. E.

Volkswagen a relevé ses objectifs de
ventes pour 2020 grâce à la demande
croissante pour ses nouveaux modèles
de SUV dans des marchés émergents
comme le Brésil ou la Russie et a éga-
lement revu à la hausse sa prévision
d‘un bénéfice imposable en dépit
d‘une augmentation de ses investisse-
ments dans les véhicules électriques.
Le premier constructeur automobile
mondial table désormais sur un chiffre
d‘affaires 2020 supérieur de plus d‘un
quart à celui, record, de 217 milliards
enregistré en 2016. En mars, il avait

dit anticiper une hausse d’un cin-
quième. "Notre prévision actuelle est
légèrement supérieure à celle du prin-
temps", a commenté Fred Kappler,
directeur des ventes du groupe lors
d‘une conférence avec des analystes.
Mais les investissements dans les
véhicules électriques et les exigences
en matière d’émissions polluantes
obligent le groupe à laisser pratique-
ment en l’état son objectif de bénéfice
d’exploitation, a précisé le directeur
financier Frank Witter.
Le bénéfice d‘exploitation pourrait

progresser de plus d‘un quart par rap-
port à celui de 7,1 milliards de 2016.
En mars, une hausse de 25 % était
évoquée. "Atteindre nos objectifs
passe assurément par de la discipline
en matière de coûts, des améliorations
de productivité et la réalisation de
lancements de produits exception-
nels", a ajouté Frank Witter.
Volkswagen a annoncé un plan
d‘investissement quinquennal de plus
de 34 milliards d‘euros par lequel il
espère réaliser ses ambitions interna-
tionales dans le domaine de la voiture

électrique. Le bénéfice avant impôt
devrait augmenter de 30 % ou plus par
rapport à son niveau de 2016, au lieu
d‘une prévision de 25 % ou plus don-
née en mars. L’action Volkswagen,
plus forte hausse du Dax, gagne
3,94 % à 165,00 euros à la Bourse de
Francfort vers 12h30 GMT en réac-
tion à ces annonces, après une poussée
à 165,25 euros, un plus haut niveau
depuis septembre 2015 et l’éclatement
du scandale du "Dieselgate".

R. E.

Organisé par le Women in
tech club— initiative lancée
par GE et Sylabs, ayant pour
vocation d’accompagner
l’insertion des femmes dans
les domaines techniques—
GEAT a organisé, avant-hier,
un workshop dans le but de
présenter le futur projet de
l’usine située à Batna, mais
aussi de présenter ses
besoins en matière de
compétences.

PAR AMAR AOUIMER

P résent à l’événement, le direc-
teur des ressources humaines de
GEAT, Nazim Benbey, a invité

hommes et femmes, jeunes et expéri-
mentés à la découverte de ce projet
national ambitieux, résultat du parte-
nariat entre GE et Sonelgaz.
Le complexe GEAT produira des tur-
bines à gaz, des turbines à vapeur, des
systèmes de contrôle commande et
leurs équipements auxiliaires asso-
ciés. Ces équipements soutiendront la
capacité de génération électrique de
l’Algérie pour les années à venir.
Au regard des ressources humaines, la
société a déjà entamé son processus de
recrutement, avec pour objectif pre-
mier d’atteindre 45 employés d’ici la
fin de l’année 2017. 18 personnes ont
déjà été recrutées, dont 50 % de

femmes et 3 jeunes diplômés.
Durant ce workshop, M. Benbey a
présenté les principaux métiers et les
spécialités recherchées par la société.
Il a notamment souligné que la part la
plus importante des recrutements
concerne les profils spécialisés, tels
que les ingénieurs méthode, les ingé-
nieurs qualité et les ingénieurs achat
qui forment l’épine dorsale des opéra-
tions de production. Il a été également
expliqué que le futur personnel de la
société devra pouvoir opérer aisément
dans un environnement de travail où
les équipements et les processus sont
gérés par des systèmes d’information
avancés.
GEAT ambitionne aussi de recruter
des apprentis en partenariat avec des
centres de formation à l’échelle natio-
nale. Fabien Thevenot, directeur géné-
ral de GEAT, a précisé : "Notre ambi-
tion est non seulement de recruter et
de former des compétences locales,
mais aussi de contribuer à notre

niveau au développement et au perfec-
tionnement des expertises techniques
et des savoir-faire industriels en
Algérie. Pour cela, nous travaillons à
la mise en place de programmes de
formations spécialisés en Algérie et à
l’étranger dans les domaines du mon-
tage/soudage, du montage/ajustage de
précision et de l’électromécanique
afin d’assurer une haute qualification
de nos employés dans un secteur qui
reste nouveau et de niche dans le
pays." Le processus de formation se
déroulera en 3 étapes. Les employés
juniors et expérimentés seront d’abord
formés en Algérie afin de consolider
et de compléter leur bagage technique.
Pour cela, GEAT fera appel aux cen-
tres de formation spécialisés publics et
privés, ainsi qu’aux centres de
recherche.
Ensuite, et le cas échéant, ces forma-
tions locales seront complétées par
des formations à l’étranger dans des
centres spécialisés, tout particulière-

ment dans le cas où des certifications
internationales seraient requises. En
dernière étape, les employés qui
auront acquis les bases techniques suf-
fisantes pourront se spécialiser dans
leurs métiers respectifs dans le cadre
d’une formation métier avec des
experts de GE.
Les profils recrutés par GEAT sont
divers, des profils juniors jusqu’aux
profils plus expérimentés, en passant
par des profils spécialisés.
Pour chaque profil, un programme de
formation adapté sera mis en place.
GEAT construit actuellement son
complexe industriel dans la wilaya de
Batna.
Le démarrage opérationnel de ce
dernier est prévu début 2019.
La construction du Complexe indus-
triel mobilise actuellement quelque
600 personnes.

A. A.
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L'Iran signale un fort soutien
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Volkswagen relève ses objectifs de ventes pour 2020
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BORDJ BOU-ARRERIDJ, PROGRAMME DE SOUTIEN À LA FEMME RURALE

Projet de création de
micro-unités de transformation

Dans le cadre du programme
de soutien à la femme rurale,
des micro-unités de
transformation seront créées
au profit de femmes démunies
ayant bénéficié de
subventions et ce, à travers
plusieurs communes de la
wilaya de Bordj Bou-Arréridj,
a indiqué le président de
l’association locale El-Gheït,
Ismaïl Izourouguène.

PAR BOUZIANE MEHDI

Déclarant, à l’APS, en marge du
salon organisé à l’occasion de la
célébration de la Journée mondi-

ale de la femme rurale, que tous les

équipements nécessaires ont été
acquis en prévision de la création
prochaine de ces micro-unités de
transformation de laine dans les com-
munes de Rabta et Bendaoud, une
unité de transformation de lait de
chèvre dans la commune d’El-Ksour
et une autre de production de miel
dans la localité de Semma, dans la
commune de Bendaoud.
Depuis trois ans, l’association El-
Gheït a procédé à la distribution de
cheptel au profit des femmes dému-
nies, dont des veuves, dans les com-
munes d’El-Ach, Djaâfra, Herraza,
Rabta et Bendaoud, a fait savoir le
même responsable, précisant que cette
initiative, visant à assister la femme
rurale et le soutien à la famille produc-
tive, a eu lieu en collaboration avec la
Direction de l’action sociale (DAS).
Quant au directeur de la l’action

sociale, Lakhdar Lioussi, il a précisé à
l’APS que ce genre d’initiative s’in-
scrit dans le cadre de la stratégie de la
promotion de la femme rurale et de
soutien à la famille productive en l’en-
courageant à pratiquer des activités en
rapport avec l’artisanat et l’agricul-
ture, entre autres. Organisé à l’occa-
sion de la Journée mondiale de la
femme rurale, au centre culturel
Aïcha-Haddad, le salon a été marqué
par un engouement manifeste de visi-
teurs venus découvrir les produits con-
fectionnés par plus de 50 femmes arti-
sanes pour qui la contrainte de la com-
mercialisation continue à entraver
l’élan de la femme rurale productive,
selon des exposantes qui ont appelé les
autorités locales à intervenir par la
réservation, par exemple, d’espaces de
vente pour leurs produits.

B. M.

BORDJ MENAÏL, ASPIRATIONS LÉGITIMES DES CITOYENS

Consacrer une dynamique de développement
Bordj-Ménaïl, chef-lieu d’une localité de
plus de 40 km2 de l’est de Boumerdès, a
relevé le défi d’insuffler une véritable
dynamique à son rythme de développe-
ment de manière à aller de pair avec les
aspirations légitimes des citoyens, en dépit
des difficultés multiples inhérentes aux
exigences de la relance de l'économie
locale.
Le relèvement de ce défi majeur posé à
cette ville historique de 80.000 âmes,
longtemps réputée pour son activité théâ-
trale débordante et sa non moins célèbre
équipe de football les Coquelicots, a été
possible grâce aux nombreux projets de
développement consacrés au titre d’en-
veloppes budgétaires conséquentes ; celle
de 2017 ayant atteint 1,3 milliard de
dinars, pour un taux de croissance estimé
à 1, 3 %/an, selon les données fournies par
le président de l'assemblée populaire com-
munale. Pour soutenir ce budget, d’autres
actions d’importance avérée ont été ini-
tiées au titre de la valorisation des
ressources propres à la commune. Au titre
des efforts de développement de Bordj-

Ménaïl, plus de 400 opérations, tous
secteurs confondus, ont été programmées
au profit de la commune ces cinq
dernières années. Sur ce total, plus de 260
ont été réceptionnées à ce jour, tandis que
60 sont en chantier et plus d’une centaine
dans l'attente d'être lancées pour divers
motifs liés principalement à l'opposition
des citoyens. Une soixantaine d’autres
opérations ont été inscrites au profit de
cette commune sur le budget de la wilaya,
dont une trentaine ont déjà été réception-
nées, 14 en réalisation et 17 en attente
d'être lancées. Le responsable a tenu à
souligner l’impact positif de ces projets
ayant permis à ce jour de porter le taux de
raccordement au réseau d'alimentation en
eau potable (AEP) à 92 %, au réseau de
gaz naturel à 70 % et à l'assainissement à
93 %. Une autre grande étape est sur le
point d’être franchie à Bordj-Ménaïl, la
démolition des chalets installés au lende-
main du séisme de mai 2003. 800 chalets
sur plus de 1.600 ont été définitivement
éradiqués.Il est aussi question de mettre
progressivement un terme aux cités

d’habitat précaire ayant proliféré ces
dernières années dans la localité.
Malgré les efforts de relance consacrés
depuis le séisme du 21 mai 2003, la com-
mune de Bordj-Ménaïl peine à atteindre la
vitesse de croisière caractérisant le
domaine commercial pour le moins floris-
sant dans la région. Le manque d’amé-
nagements urbanistiques à Bordj-Ménaïl
figure parmi les problèmes les plus décriés
par la population locale. Il est d’ailleurs
l’apanage d’une grande partie des 18 vil-
lages de cette commune, où un flagrant
besoin est ressenti en matière de revête-
ment de routes et de trottoirs, d’éclairage
public, d’entretien des réseaux d’eau
potable, d’électricité et de gaz.
Lors de sa récente visite de travail dans la
localité, le wali, Abderrahmane Fouatif,
s’était engagé à veiller à la levée du gel
touchant ce projet d’aménagement, au titre
de la nouvelle assemblée qui découlera
des prochaines élections communales
pour la prise en charge des déchets dans la
wilaya.

APS

LAGHOUAT
Activités liées

au parc de
l’Atlas saharien

Les participants à l’atelier dédié aux résultats
de l’étude sur "L’évaluation du profil envi-
ronnemental du parc culturel de l’Atlas
saharien" ont mis l’accent sur la nécessaire
définition des activités rémunératrices dans
les domaines liés au parc culturel précité.
Initié au titre du projet de "Conservation de
la biodiversité d’intérêt mondial et utilisa-
tion durable des services écosystémiques
dans les parcs culturels en Algérie", cet atel-
ier a été sanctionné, lundi dernier, par une
série de recommandations appelant à
accorder un intérêt à l’identification des
activités rémunératrices dans les domaines
d’activités ayant un rapport avec le parc cul-
turel de l’Atlas saharien, notamment celles
liées aux produits de l’artisanat et à la
richesse animale dans la région.
Les participants ont recommandé la réparti-
tion de la fiscalité sur certains secteurs, dont
l’énergie et les mines, les routes et la Poste,
tout en mettant l’accent sur le recensement et
la modernisation des prestations
économiques et statistiques pour s’orienter
vers une Communication durable concernant
les produits dérivés.
Les travaux de l’atelier se sont articulés
également autour de l’examen, en groupes de
travail, des principes directeurs d’élaboration
du plan de conservation du patrimoine éco-
culturel du parc de l’Atlas saharien, en ter-
mes de sites prioritaires et leur protection,
ainsi que du système de suivi de sa biodiver-
sité, de l’examen de la mise en place
éventuelle d’une plateforme de gestion par-
ticipative des sites prioritaires du parc de
l’Atlas saharien, ainsi que la mise au point
d’un programme de développement
écologique et des contributions financières
pour sa mise en œuvre.
Il est coordonné par le ministère des Affaires
étrangères et de la Coopération interna-
tionale, mis en œuvre par le programme des
Nations unies pour le développement (Pnud)
et exécuté par le ministère de la Culture, rap-
pellent les organisateurs.

GHARDAÏA
Engouement pour

le laboratoire
de langues

Le laboratoire d’enseignement accéléré des
langues de l’université de Ghardaïa attire un
flux croissant d’étudiants, a indiqué, la
semaine dernière, le rectorat de cet établisse-
ment de l’enseignement supérieur.
Il connaît pour cette année 2017-2018 un
flux croissant, plus de 200 inscrits jusqu’ici,
d’étudiants mais aussi de cadres des dif-
férentes institutions et entreprises
économiques.
Cette structure spécialisée dans l’enseigne-
ment des langues étrangères, inaugurée l’an-
née dernière, s’inscrit dans le cadre de la
stratégie visant à répondre à une demande
croissante en matière d’apprentissage
accéléré des langues étrangères, particulière-
ment l’anglais et le français, selon la même
source.
Aussi, les responsables pédagogiques de ce
laboratoire envisagent d’ouvrir, à la
demande, des cours accélérés de l’italien.
Pour la rentrée 2017-2018, l’université de
Ghardaïa recense pas moins de 14.034
étudiants, dont 3.169 nouveaux étudiants.
Inauguré durant l’année universitaire 2004-
2005 comme annexe de l’Université d’Alger
avec 200 étudiants, l’établissement universi-
taire de Ghardaïa est devenu en 2006 un cen-
tre universitaire avant d’être élevé au rang
d’université en 2012. Pour l’année universi-
taire 2016-2017, quelque 2.130 étudiants ont
obtenu leurs diplômes, dont 1.209 licences,
876 masters et 18 doctorats.
Pas moins de 9.750 diplômés ont été promus
de cette université depuis son
ouverture en 2004.

APS

Après un début de
Championnat plutôt calme, la
question d’arbitrage refait
surface avec quelques
erreurs ‘’décisives’’
enregistrées pendant les
dernières journées.

PAR MOURAD SALHI

Au moment où les spécialistes
commencent à évoquer un arbi-
trage qui retrouvait ses repères

et surtout sérénité sur le rectangle
vert, les choses ne sont plus pareilles à
présent. Plusieurs dirigeants de clubs
sont montés au créneau lors de la pré-
cédente journée disputée le week-end
dernier pour condamner certaines pra-
tiques d’arbitres. Cela explique claire-
ment que la compétition nationale est
devenue au fil des journées serrée et
les enjeux sont désormais de taille.
Aujourd’hui, la situation risque de
connaître des retombées sur l’exercice
footballistique et les conséquences
s’annoncent fâcheuses. Au niveau de
la Fédération algérienne de football
(Faf), il existe une commission d’arbi-
trage qui doit agir vite pour éviter
toute complication. A l’heure actuelle,
aucune décision n’a été officiellement
prise contre un arbitre cette saison.
L’USM Alger constitue la principale
victime d’arbitrage ces derniers
temps, selon ses responsables. Lors

des deux dernières sorties à domicile
seulement, les Rouge et Noir ont
signalé quelques dépassements des
arbitres. Le nouvel entraîneur de cette
formation phare de Soustara a bel et
bien constaté ces erreur au cours de
l’unique match qu’il a dirigé contre la
JS Saoura. Le technicien franco-algé-
rien a pointé du doigt le directeur de
jeu Aouina, qui a dirigé cette partie
contre les gars de Béchar. "L’une des
raisons de l’échec de l’USMA cette
saison reste l’arbitrage. L’unique
match que je gère contre la JS Saoura
m’a permis de tirer les conclusions
nécessaires. Si ce n’est un mauvais
arbitrage, mon équipe aurait pu réali-
ser un résultat meilleur", a-t-il dit.
Des propos largement soutenus par
l’ensemble des joueurs de cette for-

mation phare de Soustara dont l’atta-
quant Fawzi Yaya. Ce dernier, qui
conteste rarement les arbitres, ose le
dire cette fois haut et fort pour,
explique-t-il, faire entendre les res-
ponsables du football national. "Je ne
suis pas le genre de joueur qui cri-
tique à chaque fois les arbitres, mais
cette fois-ci, je ne peux pas rester
calme. Les arbitres ne sont pas à la
hauteur et cela ne pourra qu’influen-
cer sur le match en général et le résul-
tat en particulier", a-t-il dit.
L’arbitre Aouina n’est pas le seul
puisque même son collègue Ghorbal
avait commis des erreurs lors du
match contre le CS Constantine, selon
toujours les joueurs de cette équipe de
l’USM Alger. Idem pour l’autre
homme en noir, à savoir Bekouassa

qui a dirigé le match entre
l’Olympique Médéa et la JS Kabylie.
D’abord, les locaux ont réclamé un
but, jugé par le juge de touche en posi-
tion d’hors jeu. Les visiteurs, de leur
côté, avaient réclamé un penalty qui a
échappé, selon eux, à l’arbitre. Même
cas de figure en Ligue 2 profession-
nelle qui n’a pas échappé à son tour à
ce problème puisque plusieurs cas ont
été signalés dans pas mal de stades en
Algérie.

M. S.

Le technicien croate Sead
Hasanefendic, annoncé pour diriger
la barre technique de l'équipe natio-
nale de handball, ne viendra pas fina-
lement, poussant la Fédération algé-
rienne (FAHB) à confier les rênes du
Sept national à un technicien local à
moins de deux mois de la Coupe
d'Afrique des nations Can-2018 au
Gabon, a appris l'APS lundi du direc-
teur technique national (DTN)
Farouk Dehili.
"Hasanefendic ne sera pas le coach
national, je ne vais pas m'étaler sur
les causes de cette volte-face du
moment que le président de la fédé-
ration (Habib Labane, ndlr) aura
l'occasion de s'exprimer mardi
devant la presse. Une chose est sûre
et devant l'urgence de la situation, le
prochain sélectionneur sera un

Algérien, il y a plusieurs techniciens
qui sont intéressés par ce poste d'en-
traîneur national", a indiqué Dehili.
Annoncé en tant que nouveau coach
national par le président de la FAHB
Habib Labane, Hasanefendic a fini
par revenir sur sa décision de driver
l'équipe nationale, en hibernation
depuis janvier 2016, avant de
renouer avec la compétition en pre-
nant part au tournoi des Quatre
nations à Tunis en octobre dernier
avec un bilan de trois défaites, en
présence de Sead Hasanefendic sur
le banc des Verts.
L'ancien entraîneur de la Tunisie n'a
rien signé avec l'instance fédérale,
mais la FAHB s'était précipitée d'an-
noncer un contrat de deux ans pour le
Croate qui devait succéder à Salah
Bouchekriou, parti à l'issue de la

Can-2016 disputée en Égypte et mar-
quée par son échec à qualifier les
Verts au Mondial-2017 en France.
A deux mois de la Can-2018 au
Gabon (16-28 janvier), les coéqui-
piers de Messaoud Berkous (GS
Pétroliers) ne savent plus à quel saint
se vouer, alors que la préparation du
rendez-vous continental, qualificatif
au Championnat du monde 2019 en
Allemagne et au Danemark, semble
compromise.
La mission des Algériens s'annonce
ainsi difficile au Gabon où ils ont
hérité au premier tour de la Tunisie,
du Cameroun, du Congo et du pays
organisateur (poule A) alors que le
groupe B est composé de l'Égypte
(tenante du titre), du Maroc, de la RD
Congo, de l'Angola et du Nigeria.

La joueuse de tennis algérienne Inès
Ibbou a gagné 18 places dans le nou-
veau classement mondial féminin
publié lundi par la WTA et pointe dés-
ormais au 774 rang. La sociétaire de

l'Académie de Valence (Espagne) doit
cette belle ascension au bon parcours
réalisé lors du tournoi professionnel
de Benicarlo, organisé du 13 au 19
novembre en Espagne, où elle avait

atteint la finale du tableau simple
avant de s'incliner face à la Slovaque
Vivien Juhaszova par deux sets à zéro
(6-1 6-2).
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CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS, APRÈS UN DÉBUT PLUTÔT CALME

L’histoire de l’arbitrage refait surface !

FRANCE
1re apparition de la
saison pour Zeffane
Le défenseur international algérien
du Stade Rennais, Mehdi Zeffane, a
signé samedi soir sa première appa-
rition depuis décembre 2016 lors de
la défaite concédée sur le terrain du
RC Strasbourg (2-1), dans le cadre
de la 13e journée de Ligue 1 fran-
çaise de football.
Le joueur algérien est entré en cours
de jeu à la 83e minute en remplace-
ment de son coéquipier Alfonso. La
dernière apparition de Zeffane avec
le club breton remonte à décembre
2016.
L'arrivée de l'entraîneur Sabri
Lamouchi a fini par porter son lot
de bonnes nouvelles pour Zeffane,
lui qui a été marginalisé par l'ancien
coach Christian Gourcuff.
Toujours sous contrat avec Rennes
jusqu'en 2019, Zeffane (25 ans)
devrait avoir plus de temps de jeu
avec Lamouchi. L'autre internatio-
nal algérien Ramy Bensebaïni,
blessé à la cheville, n'a pas pris part
à cette rencontre, alors que le portier
Raïs M'bolhi vient de résilier son
contrat. À l'issue de cette défaite, le
club rennais reste scotché à la 11e
place au classement avec 15 points,
à trois longueurs du premier reléga-
ble Lille OSC (18e, 12 pts) en
déplacement lundi sur le terrain
d'Amiens.

CAN 2018/HAND

Hasanefendic ne viendra pas, un technicien
local pour le Sept national

CLASSEMENT MONDIAL DE TENNIS

Un bond de 18 places pour Inès Ibbou
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T enté d'aligner ses deux
attaquants, le Portugais n'est pas
prêt à sacrifier l'équilibre de son

équipe. A ce rythme, Anthony Martial
(21 ans) est parti pour réaliser une
excellente saison ! En difficulté l'an
dernier, l'attaquant français a retrouvé
son meilleur niveau à Manchester
United, mais aussi avec l'équipe de
France. La preuve avec sa bonne
prestation en match amical contre
l'Allemagne (2-2) mardi. Du coup,
José Mourinho a voulu profiter de sa
forme en le titularisant, pour une fois,
en même temps que son concurrent

Marcus Rashford (20 ans) contre
Newcastle (4-1) samedi en Premier
League. Comme on pouvait s'y atten-
dre, les deux attaquants ont beaucoup
percuté. Et lorsqu'ils se sont tous les
deux retrouvés sur le côté gauche,
leurs adversaires ont souffert ! "C'est
le moment où l'on a créé plus de
choses offensivement", a commenté
Mourinho. Alors pourquoi ne pas les
aligner ensemble plus souvent ?
Interrogé en conférence de presse, le
Portugais a donné les deux raisons.
Pour commencer, Martial et Rashford,
attirés par la même aile, ont un profil

différent par rapport à Juan Mata ou
Henrikh Mkhitaryan, plus doués pour
la construction. "Rashford et Martial
aiment jouer au même poste et c'est un
problème, a estimé le technicien. Ils
préfèrent tous les deux jouer à gauche
plutôt qu'à droite. Quand ils évoluent
en soutien d'un autre attaquant dans
l'axe, on perd un relais avec le milieu
de terrain. Un relais que l'on a l'habi-
tude d'avoir." Autre souci, sur le plan
défensif cette fois. "On a senti un peu
d'instabilité en défense, et ce n'était
clairement pas à cause des défenseurs
mais à cause de notre équilibre, a
analysé le coach de MU, mené dès la
14e minute samedi. Donc le fait de
jouer avec eux nous apporte certaines
choses mais nous en enlève d'autres."
Etant donné que Mourinho a une
préférence pour Rashford, ce n'est pas
une bonne nouvelle pour le Français.
En tout cas, le sélectionneur tricolore
Didier Deschamps n'est pas le seul à
avoir des maux de tête à cause de
Martial.

MANCHESTER UNITED

Martial, un casse-tête
pour Mourinho

Titularisé contre Newcastle (4-1) samedi en Premier League, en même temps
que son concurrent Marcus Rashford, l'attaquant de Manchester United

Anthony Martial pose problème à son manager José Mourinho.

DUO BENZEMA-RONALDO
L'un des pires

d'Europe
Encore muet ce week-end face à
l’Atlético Madrid, le duo Benzema-
Ronaldo est à la peine en ce début
de saison.
C’est le nombre de buts inscrit par
Karim Benzema et Cristiano
Ronaldo en Liga depuis le début de
la saison. Une statistique qui fait
du duo madrilène, l’une des pires
paires d’attaquants des cinq grands
championnats européens.
Sur le 98 clubs répartis en
Angleterre, en Allemagne, en
France, en Italie et en Espagne,
seul les buteurs de Benvento,
lanterne rouge de la Serie A, font
moins bien avec une seule réalisa-
tion.
Un autre chiffre confirme cette tra-
versée du désert. À la même
époque, le Français et le Portugais
avaient déjà marqués à 12 reprises
l’an passé. En France, Neymar et
Cavani ont scoré 22 fois en Ligue
1.

LIVERPOOL
Klopp pas inquiet

au sujet
de Coutinho

Après avoir été ardemment con-
voité par le Barça tout au long de
l'été, Philippe Coutinho s'est
finalement résigné à faire une
année de plus avec Liverpool. Le
Brésilien a d'abord affiché sa décep-
tion suite à cette tournure des
évènements puis il s'est remis au
travail, avec l'espoir certainement
de voir l'opportunité de rallier la
Catalogne se représenter dès l'été
prochain.
Dans la presse, le nom de
Coutinho continue d'être associé
au Barça. Un transfert semble donc
toujours envisageable. De quoi
inquiéter Jurgen Klopp, le manag-
er des Reds ? Pas du tout. Ce
dernier a affirmé ce mardi que ni lui
ni son joueur n'étaient perturbés
par ce qui se dit dans les journaux.
"Tout va bien. Vous (les journal-
istes espagnols) vous utilisez
beaucoup les médias pour parler du
Barça et du Real. Mais, la vérité
est que dans le monde du football,
personne n'est intéressé par cela en
ce moment. Phil est à Liverpool à
100 %. C'est possible (qu'il s'en
aille, ndlr) après tout ce qui s'est
passé l'année dernière. Mais c'est le
cas pour tous les autres joueurs
aussi. Quand le mercato s'achève,
on est tous professionnels et on
fait notre travail".
L'ancien coach de Dortmund a
ensuite généralisé en affirmant
qu'il était plus flatté qu'autre chose
quand ils voient d'autres clubs s'in-
téresser à ses éléments. "Cela ne
m'inquiète pas. La seule façon
d'avoir du succès c'est d'avoir des
joueurs que les autres veulent. Si
vous avez de bons joueurs, c'est
votre travail de faire en sorte qu'ils
veuillent rester à Liverpool. Et
s'ils désirent partir c'est pour de dif-
férentes raisons, mais ce n'est pas
le cas aujourd'hui. La saison est
encore longue et il s'agit aujour-
d'hui de rester unis"

PSG

Plus efficace que jamais, Cavani
affole les compteurs

Auteur d'un nouveau doublé samedi
face au FC Nantes (4-1) en Ligue 1,
l'attaquant du Paris Saint-Germain
Edinson Cavani est devenu à cette
occasion le meilleur buteur de ce
début de saison en Europe. Des statis-
tiques dingues pour l'Uruguayen, qui
se rapproche du record de Zlatan
Ibrahimovic. Edinson Cavani régale
avec le PSG. "Une légende ? Non. Je
ne travaille pas pour ça. Je donne
tout pour l'équipe, le football c'est
comme ça. Je donne le maximum. Si
les choses se passent bien, je suis con-
tent pour moi, l'équipe, les support-
ers. Je ne joue pas pour être une
légende, mais pour le plaisir, la pas-
sion que je ressens en étant foot-
balleur." Après avoir franchi la barre
des 100 buts en Ligue 1 début novem-
bre, l'attaquant du Paris Saint-
Germain Edinson Cavani avait encore
une fois affiché sa grande modestie.
Deux semaines plus tard, El Matador
a encore fait trembler les filets à deux
reprises samedi contre Nantes (4-1)
en L1 et affole un peu plus les comp-
teurs. Grâce à ses deux réalisations
face aux Canaris, le Parisien a pris
seul la tête du classement des buteurs
en France (17 buts), en devançant
désormais le Monégasque Radamel
Falcao (15 buts). Mais ce n'est pas

tout ! Dominateur sur le plan nation-
al, Cavani est également le meilleur
buteur en Europe toutes compétitions
confondues. Avec 19 réalisations
inscrites cette saison en club, l'avant-
centre de 30 ans s'impose comme l'un
des favoris pour le trophée de Soulier
d'Or européen grâce à son début de
saison canon. Dans ce classement
Cavani se classe notamment devant
Ciro Immobile (Lazio Rome, 18
buts), Robert Lewandowski (Bayern
Munich, 17 buts) ou encore Lionel
Messi (FC Barcelone, 16 buts). Fait
intéressant, le buteur du PSG est l'un
des joueurs les plus efficaces avec
Immobile (1 but toutes les 65 min-
utes) avec 1 but toutes les 76 minutes.
Lancé sur un rythme exceptionnel,

Cavani pourrait faire tomber de nom-
breux records en continuant sur cette
voie. Si le record de buts de Messi sur
une saison (73 en 2011-2012) et celui
en L1 du Marseillais Josip Skoblar
(44 réalisations en 1970-1971) ne
sont pas encore d'actualité, le Sud-
Américain devrait très bientôt devenir
le meilleur buteur de l'histoire du
PSG. Avec 149 buts marqués sous les
couleurs franciliennes, Cavani se rap-
proche très sérieusement du record
détenu par Zlatan Ibrahimovic, qui
avait pourtant totalement explosé
l'ancienne marque de Pedro Miguel
Pauleta (109 buts de 2003 à 2008)
avec 156 buts de 2012 à 2016. Qu'il le
veuille ou non, El Matador se dirige
vers un statut de légende à Paris.
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TAMANRASSET, RÉGIONS RURALES

1.841 femmes bénéficiaires depuis 2012
de microcrédits Angem

EL-TARF, RÉHABILITATION DE L’HÔTEL EL-MORDJANE

Lancement imminent
des travaux

Pas moins de 1.841 femmes, issues de
différentes régions rurales de la
wilaya de Tamanrasset, ont bénéficié
ces cinq dernières années de micro-
crédits dans le cadre du dispositif de
l’Agence nationale de gestion du
microcrédit (Angem), ont indiqué les
responsables de l’agence de wilaya de
cet organisme.
Visant l’amélioration du cadre de vie
de cette catégorie sociale et l’encour-
agement de son implication dans la
dynamique du développement local,
ce dispositif, ayant généré depuis
2012 pas moins de 2.785 emplois, a
profité aux femmes des zones et local-
ités rurales disséminées à travers les
communes de Tamanrasset, In-
M’guel, Foggaret-Ezzoua, In-Salah,
In-Guezzam et Tin-Zaouatine, a
indiqué le responsable de l’antenne
locale de l’Angem, Ahmed Ouled

Salem. Les activités des bénéficiaires,
notamment la femme rurale prioritaire
dans le dispositif, sont versées,
notamment, dans les créneaux de l’a-
griculture, l’artisanat, les services, le
commerce et d’autres activités
féminines. Selon le chargé de la ges-
tion de la Direction de l’action sociale
(DAS), le dispositif de l’Angem,
visant l’accompagnement et la promo-
tion de la situation de la femme dans
la région, prévoit l’élargissement de la
liste des activités féminines éligibles
au financement aux secteurs de l’agri-
culture et de l’artisanat, susceptibles
d’impliquer la femme rurale dans la
dynamique de développement local.
Abdelhafid Lounis a signalé, à ce
titre, la mise en place, en 2013, du
comité de promotion de la femme
rurale de la wilaya, composé de
plusieurs secteurs.

Cette instance a, pour accompagner
cette frange, arrêté un programme
quinquennal (2015-2019) et des plans
d’action pour 2015 et 2016, ayant
pour but d’examiner les voies de sou-
tien et de commercialisation des pro-
duits de la femme rurale, à travers la
création d’espaces, périodiques et
itinérants, pour la commercialisation
au niveau des wilayas, et à long terme
à l’étranger.
Le comité précité plaide aussi, dans ce
cadre, pour l’ouverture de sections au
niveau des centres de la formation
professionnelle à cette catégorie de la
société, tandis que la DAS œuvre à
étendre les missions de ce comité et à
généraliser ses activités sur tout le ter-
ritoire de la wilaya de Tamanrasset.

APS

Les travaux de réhabilitation
et de modernisation de l’hôtel
El-Mordjane d’El-Kala seront
lancés prochainement, ont
indiqué les responsables de la
Direction du tourisme et de
l’artisanat de la wilaya
d’El-Tarf. Cet établissement
public est fermé depuis près
de 10 ans en raison de sa
dégradation.

PAR BOUZIANE MEHDI

P ortant sur le décharnement des
édifices détériorés, la phase a
été achevée, ont ajouté les

mêmes responsables à l’APS, sig-
nalant que les travaux permettront à
cet hôtel, classé trois étoiles, d’une
capacité de 103 chambres, d’être
entièrement "relooké".

Confiés à une entreprise espagnole
pour une enveloppe financière de l’or-
dre de 2,38 milliards de dinars, les
travaux de réhabilitation de cet hôtel
seront livrés après 15 mois, ont fait
savoir à l’APS les mêmes respons-
ables, soulignant qu’un délai que le
chef de l’exécutif a estimé "excessive-
ment long" lors d’une récente visite
d’inspection du chantier, d’où la
nécessité de revoir à la baisse ce délai
pour permettre à cet établissement
doté de divers services (thalas-
sothérapie, vélodrome) d’offrir de
meilleures conditions de séjour aux
touristes et visiteurs transitant par la
ville côtière d’El-Kala.
Bijou architectural construit durant les
années 1970, l’hôtel El-Mordjane
était considéré comme un lieu
d’hébergement et de détente par
excellence eu égard à sa proximité
avec les différents points com-
merçants de cette ville côtière et ses
magnifiques plages accueillant des

milliers de touristes, a rappelé l’APS.
Actuellement, comptant 21 hôtels
d’une capacité globale de 1.766 lits,
en sus de huit amps de vacances et
trois autres en cours de réalisation,
d’une capacité globale de 3.910 lits,
ainsi que 11 agences touristiques, la
wilaya d’El-Tarf a enregistré durant la
saison estivale écoulée pas moins de
4.736.480 estivants à travers la quin-
zaine de plages ouvertes à la baig-
nade, ont, par ailleurs, signalé les
responsables de la Direction du
tourisme et de l’artisanat de la wilaya,
rappelant que les travaux de réhabili-
tation et de modernisation de l’hôtel
El-Mordjane d’El-Kala s’inscrivent
dans le cadre d’une opération de mise
à niveau d’une série d’établissements
hôteliers, dont ceux de Mermoura, à
Guelma, Seybouse à Annaba et El-
Mountazah à Seraidi.

B. M.

OUARGLA
Cycle de formation

au profit des
fonctionnaires

des Collectivités
locales

Une centaine de fonctionnaires des collec-
tivités locales, issus de plusieurs wilayas
du Sud et de l’Est, prennent part à un cycle
de formation sur les modes de gestion
moderne et la maîtrise des nouvelles tech-
nologies, ouvert le 15 octobre dernier au
Centre national de formation, de perfec-
tionnement et de recyclage des personnels
des collectivités locales d’Ouargla.
Retenu au titre de la nouvelle année de for-
mation des personnels des collectivités
territoriales 2017-2018, ce cycle de trois
mois permettra aux participants de suivre
des cours théoriques et pratiques leur per-
mettant de se doter des mécanismes et
modes modernes de gestion administrative
et la gestion des nouvelles technologies
en fonction du développement que connaît
l’administration, a indiqué le secrétaire
général de la wilaya d’Ouargla en ouverture
de l’année de formation.
Cette session, inscrite au titre du plan de
formation, de perfectionnement et de recy-
clage arrêté par le ministère de l’Intérieur
et des Collectivités locales, s’assigne
comme objectif la valorisation des capac-
ités de gestion des fonctionnaires, tous
services confondus, des collectivités,
notamment ceux ayant un impact direct sur
le service public.
L’administration accorde un grand intérêt à
la formation de la ressource humaine, eu
égard de l’importante mission qui lui
incombe dans la dynamisation du
développement local, la promotion du
développement durable selon la nouvelle
stratégie visant l’instauration d’une
économie développée et diversifiée, a-t-il
ajouté.
Les participants sont appelés à tirer profit
de ce regroupement pour s’initier aux
modes de gestion moderne leur permettant
de mener bien leur mission administrative
et dans les meilleures conditions. Ce cycle
de formation regroupe des fonctionnaires
issus des collectivités locales des wilayas
d’Ouargla, Tébessa, Illizi, Skikda,
Khenchela, Oum El-Bouaghi, Biskra et El-
Oued.

BATNA
Ouverture

d’un centre
d’exploitation

de l’Ona
Un centre de gestion et d’exploitation des
réseaux d’assainissement a été ouvert dans
la daïra d’Aïn-Touta (wilaya de Batna), a
annoncé, la semaine dernière, le directeur
de l’unité de Batna de l’Office national de
l’assainissement (Ona), Fethi Kada.
Le responsable a indiqué, à l’APS, que ce
nouveau centre gère 80 km linéaires de
canalisations desservant une population
de 70.000 habitants des communes d’Aïn-
Touta, Beni-Fedhala, Maâfa et Ouled-Aouf,
relevant de la daïra d’Aïn-Touta.
L’Ona gère 11 centres d’exploitation à
Batna, couvrant 24 communes qui
totalisent une population de 773.108
habitants incluant ceux des trois grandes
villes de Batna, Barika et n’Gaous, a-t-il
précisé, faisant état de la prochaine ouver-
ture en 2018 d’un nouveau centre d’ex-
ploitation à Chemora.
En prévision de la saison pluviale, l’Ona a
mené trois campagnes de nettoiement
pour éviter les risques d’inondations et
faciliter les écoulements des eaux plu-
viales.

APS



Une “visite de travail” entre
l’homme fort du Kremlin et son
allié syrien s’est tenue en
Russie, deux jours avant un
sommet tripartite Russie-Iran-
Turquie sur la Syrie.

L e président russe Vladimir
Poutine a rencontré dans la soirée
du lundi 20 novembre le prési-

dent syrien Bachar Al-Assad à Sotchi,

dans le sud-ouest de la Russie. Leur
entretien, présenté par le Kremlin
comme "une visite de travail", a lieu
deux jours avant un sommet tripartite
Russie-Iran-Turquie sur la Syrie.
Vladimir Poutine a "félicité" le prési-
dent syrien Bachar Al-Assad pour ses
résultats dans la lutte contre le terror-
isme, proche d’une défaite "définitive"
et estimé qu’il fallait "passer au
processus politique" avant un sommet
avec la Turquie et l’Iran."Je voudrais
vous féliciter pour les résultats

atteints par la Syrie en termes de lutte
contre le terrorisme, pour le fait que
le peuple syrien traverse des moments
très difficiles et s’approche d’une
défaite définitive et inévitable des ter-
roristes. Je pense qu’il est maintenant
temps de passer au processus poli-
tique", a-t-il affirmé. Vladimir
Poutine devait recevoir ses homo-
logues turc et iranien pour un sommet
consacré au règlement du conflit
syrien, qui a fait au moins 330.000
morts en six ans.
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La France reste le "plus grand obsta-
cle" à l'organisation d'un référendum
d'autodétermination au Sahara occi-
dental, a affirmé, à Bruxelles, Bassiri
Moulay Hassen, membre de la
représentation du Front Polisario en

Belgique. L'opposition de la France,
membre permanent au Conseil de
sécurité de l'Onu, à la tenue de ce
référendum est dictée par le souci de
"préserver ses intérêts économiques"
dans la région, a-t-il expliqué

dimanche lors du débat qui a suivi la
projection du film La vie attend :
référendum et résistance au Sahara
occidental de Lara Lee.

Agences

Le FDP a rompu, dimanche, les dis-
cussions sur la formation d’une coali-
tion. Cet échec pourrait déboucher sur
l’organisation d’élections et pousser
Angela Merkel vers la sortie.
Il était un peu moins de minuit,
dimanche 19 novembre, quand
Christian Lindner a mis fin au sus-
pense : "Il vaut mieux ne pas gouvern-
er que mal gouverner", a déclaré le
président du Parti libéral-démocrate
(FDP). En décidant de rompre les
pourparlers engagés après les élec-
tions législatives du 24 septembre
avec les conservateurs (CDU/CSU) et
les Verts afin de former un nouveau
gouvernement, le FDP ouvre une
grave crise politique en Allemagne.
Celle-ci pourrait déboucher sur l’or-
ganisation de nouvelles élections et

pousser Angela Merkel vers la sortie,
après douze ans passés à la chancel-
lerie.
Pour justifier sa décision, M. Lindner
a expliqué que ces pourparlers
n’avaient permis de dégager ni "posi-
tion commune ni confiance mutuelle"
entre les différents partenaires.
S’exprimant devant la presse depuis
les bureaux berlinois du Land de
Bade-Wurtemberg, où se tenaient les
négociations ce week-end, le prési-
dent du FDP a toutefois refusé d’as-
sumer l’échec des négociations, assur-
ant que son parti n’avait eu de cesse
de "multiplier les propositions en vue
d’un compromis".
Mme Merkel, elle, n’est apparue
devant les caméras que vers 1h30 du
matin. Le visage fermé, le débit plus

lent que d’habitude, la présidente de la
CDU a qualifié de "regrettable" la
décision du FDP. "Nous pensons que
nous étions sur la voie de trouver un
accord", a-t-elle déclaré, avant d’an-
noncer qu’elle s’entretiendrait dès
lundi avec le président de la
République fédérale, Frank-Walter
Steinmeier, afin de lui faire "un
compte rendu des négociations et de
discuter de la suite des événements".
La suite, justement : là est la grande
inconnue. Lors de sa brève interven-
tion, à peine 5 minutes, Mme Merkel
s’est contentée d’une phrase de cir-
constance : "En tant que chancelière
chargée des affaires courantes... je
regrette la décision du FDP."

SAHARA OCCIDENTAL

La France est "le plus grand obstacle"
au référendum d'autodétermination

MERKEL “REGRETTE” LA DÉCISION DU FDP

L’Allemagne entre dans une crise politique
sans précédent

PALESTINE
Rendez-vous crucial

pour les factions
palestiniennes

au Caire
La rencontre, préparée dans la confu-
sion, vise à poser les bases politiques
d’un rapprochement entre Fatah et
Hamas.
Les factions palestiniennes se retrou-
vent au Caire, mardi 21 novembre, dans
le cadre du processus de réconciliation
mené sous le parrainage de l’Égypte.
Cette rencontre très attendue a été pré-
parée en secret et dans la confusion sur
l’ordre du jour précis.
Après la signature de l’accord de
réconciliation du 12 octobre entre le
Hamas, maître de la bande de Ghaza
depuis 2007, et le Fatah du président
Mahmoud Abbas, il s’agit de poser les
futures bases politiques de ce rapproche-
ment.
Mais les incertitudes demeurent nom-
breuses autour de ce processus, d’autant
que, parallèlement, les spéculations sur
une prochaine initiative diplomatique
américaine ajoutent de la nervosité chez
tous les acteurs.
L’ensemble des factions palestiniennes
est attendu au Caire mardi pour ne pas
permettre au processus de réconciliation
de s’embourber. L’enjeu est capital,
notamment pour le président égyptien
Abdel Fattah Al-Sissi, qui a engagé son
prestige personnel dans cette médiation,
permettant de démontrer l’importance
régionale de son pays.
D’ici au 1er décembre, l’Autorité pales-
tinienne est censée reprendre entière-
ment en main le gouvernement de
Ghaza, soit les ministères, les adminis-
trations, la police, les points de passage
vers l’Égypte et Israël. Ces derniers ont
bien été transmis le 1er novembre,
comme prévu, obligeant tous les effec-
tifs du Hamas à se retirer.
Mais, depuis, la réconciliation ne s’est
manifestée par aucun signe tangible.
Les paiements complets de l’électricité
à Israël n’ont pas été rétablis, de sorte
que la consommation se limite à une
poignée d’heures quotidiennes. De
même, en attendant que le périmètre et
la composition des administrations
soient revus par un comité technique,
d’ici à février, les salaires des employés
demeurent amputés de 30 % par
Ramallah.

ETATS-UNIS
Trump place la

Corée du Nord sur
la liste noire des
“États soutenant

le terrorisme”
Le président des États-Unis souhaite
ainsi accroître la pression contre le pro-
gramme nucléaire de Pyongyang, qui
avait été retiré de cette liste en 2008.
Donald Trump a annoncé lundi 20
novembre avoir placé la Corée du Nord
sur la liste noire américaine"des États
soutenant le terrorisme". Le président
des États-Unis souhaite ainsi accroître
la pression contre le régime de
Pyongyang qui avait été retiré de cette
liste en 2008.

Agences

SYRIE

Poutine rencontre le président
Bachar Al-Assad
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La pièce théâtrale "Carte
postale" présentée par le
Théâtre régional de Mascara,
dimanche au Centre culturel
royal de Amman, dans le
cadre de la 24e édition du
Festival du théâtre de
Jordanie, a été applaudie par
un public nombreux.

L es membres de la troupe théâ-
trale algérienne ont réalisé une
belle prestation sur les plans

technique et artistique qui a ravi l'as-
sistance composée essentiellement
d'hommes de théâtre, de critiques,
d'étudiants en art et de membres de
la communauté algérienne établie en
Jordanie.
Manel Kherbacha, professeur uni-
versitaire, a déclaré à l'APS avoir

savouré tous les moments du specta-
cle, précisant qu'elle a découvert,
pour la première fois, "une œuvre
originale que l'on trouve rarement

dans le théâtre arabe moderne".
Carte postale traite de la froideur
dans les liens sociaux et du matéria-
lisme qui menace la relation fami-

liale.
Les rôles ont été interprétés par sept
comédiens, avec, à leur tête,
Mohamed Farimehdi. Hamza
Djaballah s'est chargé de la scéno-
graphie, Aïssa Chouat de la choré-
graphie et Hassan Lamamra de la
musique. Cette œuvre théâtrale a été
produite et mise en scène par Kada
Chalabi et adaptée par Fethi Kafi de
El Faloudj de l’écrivain Mohamed
Bourahla.
Au terme du spectacle, Kada
Chalabi a tenu à saluer les comé-
diens qui ont fait montre de profes-
sionnalisme et de maîtrise, précisant
que le message que véhiculait l'œu-
vre a été transmis.
La 24e édition du Festival du théâtre
de Jordanie s'est ouverte mardi der-
nier avec la participation de huit
pays.

FESTIVAL DU THÉÂTRE DE JORDANIE

La pièce théâtrale Carte postale
très applaudie

Les longs métrages algériens Les
bienheureux de Sofia Djama et
Jusqu'à la fin des temps de Yasmine
Chouikh devront prendre part à la
compétition officielle du 14e
Festival du film de Dubaï (Émirats
arabes unies) prévu du 6 au 13
décembre, annoncent les organisa-
teurs. Ces fictions algériennes sont
en compétition avec 13 autres
œuvres cinématographiques de
Tunisie, du Maroc, d'Égypte et les

Emirats, entre autres. Premier long
métrage, "Les bienheureux" aborde
en 102 mn le quotidien des jeunes
en Algérie, après les années 90, et
son lot de monotonie et de frustra-
tions.
Cette coproduction algéro-franco-
belge a reçu le prix du meilleur rôle
féminin aux 74e Mostra de Venise.
Pour sa part, Yasmine Chouikh, qui
signe également son premier long
métrage, propose un récit sur l'his-
toire d'un fossoyeur septuagénaire

épris d'une femme qui, de son
vivant, prépare sa propre tombe.
Hors compétition, le festival prévoit
une projection du film En attendant
les hirondelles, dernière réalisation
de Karim Moussaoui, dans la sec-
tion Nuits arabes.
Fondé en 2004, le Festival du film
de Dubaï vise à renforcer la dyna-
mique et la culture cinématogra-
phiques dans les pays arabes, et à
offrir de nouvelles opportunités et
de nouveaux marchés aux cinéastes.

14E FESTIVAL DU FILM DE DUBAI

Sofia Djama et Yasmine Chouikh en compétition
ILLIZI

Vers la création
de studios ciné-
matographiques

dans le Sud
Le ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, a affirmé,
dimanche à Illizi, que des stu-
dios cinématographiques
allaient être créés prochaine-
ment au sud du pays pour pro-
mouvoir le cinéma algérien.
"Le ministère de la Culture
entend présenter au gouverne-
ment un projet de création
d’espaces dédiés à l’activité
cinématographique à travers
différentes régions du pays,
dans le cadre de la réforme du
paysage culturel, dont le
cinéma", a affirmé le ministre,
en marge de l’inspection de la
bibliothèque principale
publique "défunt Khemaies
Bakta" à Illizi. "Le cinéma
dans le sud du pays a un “goût
spécial et suscite l’intérêt de
nombreux investisseurs étran-
gers", a estimé Azzedine
Mihoubi, ajoutant que "la
création de pareils projets cul-
turels dans la wilaya d’Illizi
requiert moult moyens, instal-
lations, structures hôtelières,
aéroports et autres espaces
nécessaires, susceptibles de
drainer les investisseurs
concernés par l’industrie ciné-
matographique dans cette
région aux innombrables
potentialités naturelles, dont
des sites et décors fabuleux".
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Quelques conseils à suivre :
- Évitez de marcher pieds nus

et prenez garde aux coupures.
- Lavez vos pieds tous les jours

à l'eau tiède avec un savon doux.
Prenez soin de contrôler la tempé-
rature de l'eau avec la main si la
sensibilité à la chaleur de vos
pieds est diminuée.

- Séchez vos pieds correcte-
ment, en particulier entre les
orteils.

- Utilisez éventuellement une
crème hydratante formulée pour
les pieds permettant ainsi d'atté-
nuer la sécheresse de la peau.

- Attendez qu’ils soient bien
secs pour mettre des chaussettes
propres, de préférence en fibre
naturelle (coton, laine, etc.).
- Ne portez que des chaussures

confortables et à votre taille.

En cas de blessure
- Rincez la plaie à l'eau claire.
Désinfectez à l'aide d'une com-

presse stérile et d'un désinfectant
incolore,
- Appliquez un pansement sec

(sparadrap microporeux, com-
presse stérile).
Votre médecin examinera réguliè-
rement vos pieds. Pour évaluer la
sensibilité des nerfs, il utilise un
fil de nylon relié à un dispositif
rigide (test au monofilament de
Semmes-Weinstein) : il applique
le fil en trois endroits de la plante
du pied (pulpe du gros orteil, base
des orteils) et vous demande si
vous percevez la pression du fil.

Prenez soin de votre peau
Lavez-vous à l'eau tiède avec un
savon doux et protégez votre peau
à l'aide d'un écran solaire. Prenez
soin des coupures et des égrati-
gnures, nettoyez-les et recouvrez-
les d'un pansement. Consultez
votre médecin lorsque des cou-
pures cicatrisent trop lentement

ou qu'une infection apparaît.
Assurez-vous que votre vaccina-
tion contre le tétanos est à jour.

Prenez soin de vos yeux
Les troubles oculaires provoqués
par le diabète peuvent mener à la
cécité. Il importe donc de consul-
ter un ophtalmologiste au moins
une fois par an.

Prévenez les maladies
du cœur et des reins

Faites surveiller votre tension,
consultez votre médecin en cas
d'essoufflement anormal, de
fatigue durable ou de douleurs
dans la poitrine à l'effort.
Assurez-vous de bénéficier d'un
bilan lipidique et d'un électrocar-
diogramme au moins une fois par
an, ainsi que d'une recherche de
protéines dans les urines
(microalbuminurie ou albuminu-
rie) pour contrôler l'état de vos
reins. Tous ces examens sont
prescrits par votre médecin qui
établira un récapitulatif annuel
avec vous.

Ne vous soignez pas seul
Si vous prenez un traitement
contre le diabète de type 2, atten-
tion à l'automédication ! En effet,
de nombreux médicaments, com-
pléments alimentaires et plantes
(fenugrec, ginseng, nopal, orange
amère, etc.) peuvent interférer
avec votre traitement et provo-
quer des baisses soudaines du
taux de sucre dans le sang (hypo-
glycémie), potentiellement dan-
gereuses. Avant de prendre un
produit de santé quel qu'il soit,
même si vous en aviez l'habitude
avant la mise en place du traite-
ment antidiabétique, demandez
l'avis de votre médecin et de votre
pharmacien.
L'objectif principal du traitement
du diabète de type 2 est de main-
tenir le taux sanguin de sucre
(glycémie) dans les valeurs nor-

males et de prévenir les complica-
tions. Le maintien d'un poids rai-
sonnable, une alimentation équili-
brée et la pratique d'une activité
physique régulière sont des com-
posantes essentielles du traite-
ment.

Les conseils hygiéno-
diététiques

Pour de nombreux patients souf-
frant de diabète de type 2, le sim-
ple fait de maintenir une alimen-
tation équilibrée et de faire de
l'exercice suffit à contrôler les
concentrations de sucre dans le
sang. De ce fait, le premier élé-
ment de la prise en charge du dia-
bète de type 2 est une modifica-
tion des habitudes alimentaires et
la pratique régulière d’une acti-

vité physique. Ces mesures sont
appliquées pendant les six pre-
miers mois qui suivent le diag-
nostic, en l’absence de traitement
par les médicaments.
Bien que certaines personnes pré-
sentant ce type de diabète soient
minces, la majorité des patients
souffrent d'obésité ou, au moins,
de surpoids. Le fait de perdre du
poids (même 4 ou 5 kg) peut
contribuer à abaisser les concen-
trations sanguines de sucre.
Idéalement, chez les patients en
surpoids (IMC supérieur à 25),
l’objectif est de perdre 5 à 10 %
du poids initial en six à douze
mois et de maintenir ce nouveau
poids.

Des dizaines de milliers de
personnes ont manifesté,
samedi, dans les rues
d'Harare avec pour mot
d'ordre le départ du président
Mugabe.

A près consultation des cellules
provinciales, la plus haute
instance du parti au pouvoir

devrait décider de limoger Robert
Mugabe. L'étau se resserre, donc,
sur l'indélogeable président qui n'au-
ra bientôt plus guère d'issues possi-
bles politiquement. A défaut de le
faire partir, la Zanu-PF sape l'au-
torité de Robert Mugabe. Il y a
d’abord le symbole. En lui retirant
ses responsabilités au sein du parti,
la Zanu-PF impose au leader his-
torique une sortie sans panache. Dès
lors, politiquement, à partir du
moment où Robert Mugabe n'est
plus membre de la Zanu-PF, les
députés n'ont plus à suivre ses mots
d'ordre lors des votes aux assem-
blées. Un président seul, sans
majorité parlementaire, un scénario
qui mène tout droit vers l'impasse
politique.
En outre, selon la Constitution, les
députés ont la possibilité de lancer
une procédure "d'impeachment",
c'est-à-dire de destitution. Il faut les
deux tiers du Parlement pour démet-
tre un président de ses fonctions, or
la Zanu-PF est très largement
majoritaire. D'après des membres du
parti, les députés pourraient invo-
quer la "mauvaise conduite" du
président pour justifier cette destitu-
tion. Robert Mugabe prendrait alors
le risque de devoir répondre de ses
actions devant la justice. Une
extrémité que souhaitent éviter
plusieurs membres de la Zanu-PF
qui préféreraient voir leur héros de
l'indépendance sortir tête haute, en
démissionnant.

L'opposition se dit prête
à participer à la transition

démocratique
Des dizaines de milliers de person-
nes ont manifesté, samedi, dans les
rues d'Harare avec pour mot d'ordre
le départ du président Mugabe. Cette
manifestation historique a rassemblé
des Zimbabwéens très divers : min-
istres, proches du parti au pouvoir,
ainsi que des membres de l'opposi-
tion.
Le MDC, le Mouvement pour le
changement démocratique, princi-
pale formation d'opposition, se dit
prêt à participer à la transition
démocratique. Même s'il n'est pas à
la manœuvre et ne participe pas aux

négociations entre l'armée et le
président Mugabe, le MDC affirme
avoir été approché dès jeudi 16
novembre par la Zanu-PF pour
appuyer son action. Seul, le parti au
pouvoir n'aurait pas assez de
légitimité, d'où l'invitation faite au
MDC de se joindre au cortège same-
di, selon Douglas Mwonzara, secré-
taire général du MDC.
Reste à construire la suite. Une fois
le président démissionné ou déchu,
un gouvernement d'unité nationale
pourrait être mis en place. Le vice-
président, Emmerson Mnangagwa,
est pressenti pour en prendre la tête.
Un scénario que ne rejette pas le
MDC qui tient cependant à certaines
conditions. "S'il s'agit de monsieur
Munangagwa, oui, nous tra-
vaillerons avec lui lors de la transi-
tion, car c'est ce que veut la loi.
Mais ce gouvernement ne doit pas
être factice. Il faut un gouvernement
qui s'attaque directement à la pau-
vreté et à la crise économique, et
surtout qui prépare des élections
libres et honnêtes", a expliqué
Douglas Mwonzara.
Quant au leader qui mènerait l'oppo-

sition dans cette transition, Douglas
Mwonza ne laisse aucune place au
doute : ce sera Morgan Tsvangirai,
dont la santé n'inquiète pas les mem-
bre du MDC.

La SADC débat de la crise
au Zimbabwe

Le président sud-africain et prési-
dent en exercice de la SADC, Jacob
Zuma, a pris ce lundi la direction de
l'Angola pour un sommet extraordi-
naire à Luanda de la troïka de l'or-
ganisation sous-régionale, qui com-
prend l'Angola, la Zambie et la
Tanzanie, pour tenter de trouver une
porte de sortie à la crise zimbab-
wéenne. Le premier objectif de la
SADC est de ne pas créer de précé-
dent. L'Angola, la Tanzanie, la
Zambie ou même l'Afrique du Sud
qui seront représentées dans cette
réunion ne veulent pas de coup d'É-
tat sans sanctions.La ligne qui était
celle défendue par Jacob Zuma et
ses émissaires était de pousser au
respect de la Constitution, une pos-
ture favorable, quelle que soit la
configuration, à Robert Mugabe,
président en exercice, vis-à-vis de

son rival Emmerson Mnangagwa,
sans fonction constitutionnelle.
Pour les spécialistes du Zimbabwe,
la solution ne viendra pas de la
SADC qui a toujours pris fait et
cause pour Robert Mugabe. Et parmi
les pays membres de cette troïka, au-
delà du gouvernement ami sud-
africain, il y a des alliés historiques
du vieux leader de l'indépendance
comme la Tanzanie qui avait
accueilli le centre d'entraînement de
la Zanu-PF, à l'époque où elle luttait
encore. L'Angola est dans une con-
figuration proche du Zimbabwe avec
son parti État. La démarche qui sem-
ble aujourd'hui la plus ouverte vient
de la Zambie. Son ancien président,
Kenneth Kaunda, a été envoyé à
Harare. Parmi tous les émissaires
qui auraient pu être choisis, sans
doute l'un des moins favorables au
vieux chef d'État zimbabwéen. Par
son âge et son parcours, le premier
président de la Zambie indépendante
est proche de Robert Mugabe. A
l'exception près et pas des moindres
que Kenneth Kaunda a lui accepté
de quitter le pouvoir il y a plus de 20
ans.
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L'étau se resserre autour
de Robert Mugabe
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Le diabète de type 2, plus
fréquent que celui de type
1, touche essentiellement
les personnes de plus
de 40 ans.

Cette maladie est grave par ses
complications, notamment
sur le cœur, les vaisseaux

sanguins, les reins et les nerfs. Sa
prise en charge repose sur des
mesures hygiéno-diététiques (ali-
mentation équilibrée et activité
physique), ainsi que sur des traite-
ments médicamenteux.

Une maladie de plus en plus
fréquente

L’insuline est l’une des hormones
qui permettent la régulation du
taux de sucre (glucose) dans le
sang. Lorsque ce taux augmente
(par exemple après un repas), le
pancréas sécrète de l'insuline qui
favorise le stockage du sucre dans
les muscles et le foie. Sans cette
hormone, le taux de sucre dans le
sang serait trop élevé. Si le sucre
constitue l’aliment majeur de nos
cellules, une élévation perma-
nente de son taux sanguin pro-
voque des dégâts, notamment sur
les vaisseaux sanguins.
Les personnes atteintes de diabète
de type 2 (également appelé « dia-
bète non insulinodépendant »
(DNID) ou « diabète gras »)
sécrètent de l’insuline, mais cette
hormone agit avec moins d’effica-
cité sur l’organisme. En effet,
pour des raisons mal connues, les
cellules des muscles et du foie
perdent leur sensibilité à l’insuline
(elles deviennent « insulinorésis-
tantes »). Le taux sanguin de sucre
reste anormalement élevé après un
repas, malgré l’augmentation de
la sécrétion d’insuline par le pan-
créas. Petit à petit, le pancréas
s’épuise à sécréter des quantités
croissantes d’insuline et son taux
sanguin devient anormalement
faible, aggravant le diabète.
Cette maladie survient surtout
chez les personnes obèses et
lorsque l’on prend de l’âge. Le
diabète de type 2 représente 90 %
des cas de diabète après 60 ans
(les autres 10 % étant des cas de
diabète de type 1 où le pancréas

ne sécrète plus d'insuline). Une
récente étude de l'INSERM
(Institut national de la santé et de
la recherche médicale) estime que
5 % de la population française
(environ 2 millions de personnes)
souffre de diabète de type 2. Le
nombre de cas de diabète de type
2 diagnostiqué chaque année aug-
mente de plus de 5 % par an.
Récemment, avec l’augmentation
du nombre de personnes obèses
dans les pays occidentaux, l’âge
moyen d’apparition du diabète de
type 2 a diminué : des cas d’ado-
lescents atteints de cette maladie
ont même été signalés aux Etats-
Unis.

Quels sont les symptômes du
diabète de type 2 ?

Les personnes qui souffrent de
diabète de type 2 peuvent ne pré-
senter aucun symptôme pendant
des années. Cette maladie pro-
gressive et longtemps silencieuse
est d’ailleurs souvent diagnosti-
quée à la faveur d’un contrôle de
routine ou à la suite de complica-
tions. Au fur et à mesure que la
maladie progresse, les symptômes
finissent par apparaître :

- augmentation de la soif et de
la faim ;
- besoin fréquent d'uriner ;
- fatigue ;
- peau sèche sujette à des

démangeaisons ;
- coupures et blessures qui cica-

trisent lentement ;
- infections fréquentes des gen-

cives, de la vessie, du vagin, de la

vulve et du prépuce ;
- insensibilité ou fourmillement

des mains et des pieds ;
- troubles de l'érection ;
- vision floue.

De plus, chez les personnes souf-
frant de diabète de type 2, il est
fréquent qu’une prise de sang
révèle un taux sanguin élevé de
triglycérides et un taux de choles-
térol HDL (« bon » cholestérol)
inférieur à la normale. Il est égale-
ment fréquent d’observer une élé-
vation anormale de la pression
sanguine (de la « tension »).

Quelles sont les complications
du diabète de type 2 ?

Le diabète de type 2 est dangereux
par ses complications. Celles-ci
sont la conséquence de
Lorsqu'elle persiste plusieurs
années, une concentration élevée
de sucre dans le sang provoque
une atteinte à la fois des petits
vaisseaux sanguins (atteinte dite
microvasculaire), et des artères
principales (atteinte dite macro-
vasculaire).
L’atteinte des petits vaisseaux se
traduit au niveau des yeux, plus
particulièrement de la rétine et du
cristallin. Elle touche également
les reins ce qui peut entraîner une
insuffisance rénale : le diabète est
la cause principale de mise sous
dialyse (« rein artificiel »).
L’atteinte des petits vaisseaux
provoque également des lésions
des nerfs des pieds et des jambes,
ce qui se traduit par une perte de
sensibilité et des sensations dou-

loureuses ou de fourmillement. La
cicatrisation des plaies et des bles-
sures est ralentie et la peau se
défend moins efficacement contre
les infections. Les infections de la
bouche (gingivites et parodon-
tites) sont plus fréquentes.
L’atteinte des artères principales
se traduit par leur rétrécissement
et peut entraîner un infarctus, un
accident vasculaire cérébral ou
une mauvaise circulation dans les
artères des jambes (artérite).
De plus, une concentration élevée
de sucre dans le sang peut provo-
quer une intoxication au glucose,
qui endommage le pancréas et
réduit sa capacité à produire de
l'insuline. Ce phénomène aggrave
le diabète et amorce un cercle
vicieux.
Si la concentration de sucre dans
le sang devient très élevée, et plus
particulièrement en présence d'au-
tres facteurs tels qu'une infection,
les patients atteints de diabète de
type 2 peuvent présenter des épi-
sodes de confusion et d'étourdis-
sements, voire un coma (coma
hyperosmolaire).

Comment diagnostique-t-on
le diabète de type 2 ?

Pour diagnostiquer un diabète non
insulinodépendant, le médecin
prescrit des analyses de sang. Le
diagnostic se fait sur deux
mesures du taux sanguin de sucre
à jeun qui doivent être toutes deux
supérieures à 1,26 g/l (7 mmol/l).
Lorsqu'un diabète est diagnosti-
qué, le médecin adresse son

patient à un ophtalmologiste pour
un dépistage d'éventuelles
atteintes des vaisseaux sanguins
de la rétine, d’un glaucome ou
d’un début de cataracte, plus fré-
quents chez les personnes diabé-
tiques.
Le dépistage généralisé du diabète
ne se pratique pas, même si des
associations de diabétiques ont
tenté quelquefois de proposer des
campagnes de diagnostic dans les
pharmacies. En cas d’antécédents
de diabète dans votre famille,
votre médecin vous proposera de
faire contrôler régulièrement votre
taux de sucre dans le sang. Un
dépistage précoce permet de
réduire considérablement les
risques de complication.

Quelles sont les causes
du diabète de type 2 ?
Il existe un terrain génétique

favorisant l’apparition du diabète
de type 2. Toutefois, personne ne
connaît la cause exacte de cette
maladie. Ce trouble est plus fré-
quent chez les personnes présen-
tant les caractéristiques suivantes :
- âge supérieur à 45 ans ;
- surpoids prononcé ou obésité

: la présence d’un syndrome méta-
bolique multiplie le risque de dia-
bète de type 2 par 12 et le risque
de problèmes cardiovasculaires
par 3 ;

- antécédents familiaux de dia-
bète ;
- sédentarité.

Les femmes qui ont développé un
diabète pendant une grossesse ou

qui ont accouché d'un bébé de
plus de 4,5 kg présentent plus de
risques pour cette forme de dia-
bète.
Une alimentation trop riche en
acides gras saturés (graisses d’ori-
gine animale, comme celles de la
viande rouge, du beurre, des fro-
mages, etc.) et pauvre en fibres
(légumes et fruits) semble contri-
buer au déclenchement du diabète
de type 2.

Equilibrez votre alimentation
Le changement des habitudes ali-
mentaires peut suffire à contrôler
un diabète de type 2 débutant.
Appliquez les conseils spéci-
fiques.

Bougez
Le sport, notamment l’activité
physique adaptée, fait partie de la
prise en charge des personnes dia-
bétiques de type 2. Il est préféra-
ble de le faire sous stricte surveil-
lance médicale et après avoir
effectué un bilan cardiovasculaire.
En effet, en cas de maladies du
cœur et des vaisseaux, le sport
pourrait provoquer des crises
d’angine de poitrine ou un infarc-
tus. D’autres complications liées
au diabète (hypertension, hémor-
ragie de la rétine, présence de pro-
téines dans les urines, insensibilité
des extrémités, etc.) doivent éga-
lement être dépistées sous peine
d’être aggravées par une pratique
sportive inadaptée.

Prenez soin de vos pieds

Les plaies du pied, chez le diabé-
tique, sont à la fois dues à la perte
de sensibilité et aux lésions des

petits vaisseaux sanguins.
Souvent provoquées par des trau-
matismes mineurs (frottements
sur la chaussure, marche pieds
nus, petites blessures), elles pré-
sentent un risque élevé d'aggrava-
tion rapide et d'infection pouvant
parfois conduire à l'amputation
d'une partie du pied.
Si vous n'avez pas de plaie au
niveau des pieds, il vous suffit
d'avoir une bonne hygiène. En
revanche, si vous êtes sujet à ce
type d'ulcération, inspectez vos
pieds tous les jours à la recherche
de lésions que vous n’auriez pas
senties. Si votre embonpoint ou
un manque de souplesse vous
gênent, utilisez un miroir pour
inspecter le dessous de vos pieds.

���

En savoir plus sur le diabète de type 2
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Quelques conseils à suivre :
- Évitez de marcher pieds nus

et prenez garde aux coupures.
- Lavez vos pieds tous les jours

à l'eau tiède avec un savon doux.
Prenez soin de contrôler la tempé-
rature de l'eau avec la main si la
sensibilité à la chaleur de vos
pieds est diminuée.

- Séchez vos pieds correcte-
ment, en particulier entre les
orteils.

- Utilisez éventuellement une
crème hydratante formulée pour
les pieds permettant ainsi d'atté-
nuer la sécheresse de la peau.

- Attendez qu’ils soient bien
secs pour mettre des chaussettes
propres, de préférence en fibre
naturelle (coton, laine, etc.).
- Ne portez que des chaussures

confortables et à votre taille.

En cas de blessure
- Rincez la plaie à l'eau claire.
Désinfectez à l'aide d'une com-

presse stérile et d'un désinfectant
incolore,
- Appliquez un pansement sec

(sparadrap microporeux, com-
presse stérile).
Votre médecin examinera réguliè-
rement vos pieds. Pour évaluer la
sensibilité des nerfs, il utilise un
fil de nylon relié à un dispositif
rigide (test au monofilament de
Semmes-Weinstein) : il applique
le fil en trois endroits de la plante
du pied (pulpe du gros orteil, base
des orteils) et vous demande si
vous percevez la pression du fil.

Prenez soin de votre peau
Lavez-vous à l'eau tiède avec un
savon doux et protégez votre peau
à l'aide d'un écran solaire. Prenez
soin des coupures et des égrati-
gnures, nettoyez-les et recouvrez-
les d'un pansement. Consultez
votre médecin lorsque des cou-
pures cicatrisent trop lentement

ou qu'une infection apparaît.
Assurez-vous que votre vaccina-
tion contre le tétanos est à jour.

Prenez soin de vos yeux
Les troubles oculaires provoqués
par le diabète peuvent mener à la
cécité. Il importe donc de consul-
ter un ophtalmologiste au moins
une fois par an.

Prévenez les maladies
du cœur et des reins

Faites surveiller votre tension,
consultez votre médecin en cas
d'essoufflement anormal, de
fatigue durable ou de douleurs
dans la poitrine à l'effort.
Assurez-vous de bénéficier d'un
bilan lipidique et d'un électrocar-
diogramme au moins une fois par
an, ainsi que d'une recherche de
protéines dans les urines
(microalbuminurie ou albuminu-
rie) pour contrôler l'état de vos
reins. Tous ces examens sont
prescrits par votre médecin qui
établira un récapitulatif annuel
avec vous.

Ne vous soignez pas seul
Si vous prenez un traitement
contre le diabète de type 2, atten-
tion à l'automédication ! En effet,
de nombreux médicaments, com-
pléments alimentaires et plantes
(fenugrec, ginseng, nopal, orange
amère, etc.) peuvent interférer
avec votre traitement et provo-
quer des baisses soudaines du
taux de sucre dans le sang (hypo-
glycémie), potentiellement dan-
gereuses. Avant de prendre un
produit de santé quel qu'il soit,
même si vous en aviez l'habitude
avant la mise en place du traite-
ment antidiabétique, demandez
l'avis de votre médecin et de votre
pharmacien.
L'objectif principal du traitement
du diabète de type 2 est de main-
tenir le taux sanguin de sucre
(glycémie) dans les valeurs nor-

males et de prévenir les complica-
tions. Le maintien d'un poids rai-
sonnable, une alimentation équili-
brée et la pratique d'une activité
physique régulière sont des com-
posantes essentielles du traite-
ment.

Les conseils hygiéno-
diététiques

Pour de nombreux patients souf-
frant de diabète de type 2, le sim-
ple fait de maintenir une alimen-
tation équilibrée et de faire de
l'exercice suffit à contrôler les
concentrations de sucre dans le
sang. De ce fait, le premier élé-
ment de la prise en charge du dia-
bète de type 2 est une modifica-
tion des habitudes alimentaires et
la pratique régulière d’une acti-

vité physique. Ces mesures sont
appliquées pendant les six pre-
miers mois qui suivent le diag-
nostic, en l’absence de traitement
par les médicaments.
Bien que certaines personnes pré-
sentant ce type de diabète soient
minces, la majorité des patients
souffrent d'obésité ou, au moins,
de surpoids. Le fait de perdre du
poids (même 4 ou 5 kg) peut
contribuer à abaisser les concen-
trations sanguines de sucre.
Idéalement, chez les patients en
surpoids (IMC supérieur à 25),
l’objectif est de perdre 5 à 10 %
du poids initial en six à douze
mois et de maintenir ce nouveau
poids.

Des dizaines de milliers de
personnes ont manifesté,
samedi, dans les rues
d'Harare avec pour mot
d'ordre le départ du président
Mugabe.

A près consultation des cellules
provinciales, la plus haute
instance du parti au pouvoir

devrait décider de limoger Robert
Mugabe. L'étau se resserre, donc,
sur l'indélogeable président qui n'au-
ra bientôt plus guère d'issues possi-
bles politiquement. A défaut de le
faire partir, la Zanu-PF sape l'au-
torité de Robert Mugabe. Il y a
d’abord le symbole. En lui retirant
ses responsabilités au sein du parti,
la Zanu-PF impose au leader his-
torique une sortie sans panache. Dès
lors, politiquement, à partir du
moment où Robert Mugabe n'est
plus membre de la Zanu-PF, les
députés n'ont plus à suivre ses mots
d'ordre lors des votes aux assem-
blées. Un président seul, sans
majorité parlementaire, un scénario
qui mène tout droit vers l'impasse
politique.
En outre, selon la Constitution, les
députés ont la possibilité de lancer
une procédure "d'impeachment",
c'est-à-dire de destitution. Il faut les
deux tiers du Parlement pour démet-
tre un président de ses fonctions, or
la Zanu-PF est très largement
majoritaire. D'après des membres du
parti, les députés pourraient invo-
quer la "mauvaise conduite" du
président pour justifier cette destitu-
tion. Robert Mugabe prendrait alors
le risque de devoir répondre de ses
actions devant la justice. Une
extrémité que souhaitent éviter
plusieurs membres de la Zanu-PF
qui préféreraient voir leur héros de
l'indépendance sortir tête haute, en
démissionnant.

L'opposition se dit prête
à participer à la transition

démocratique
Des dizaines de milliers de person-
nes ont manifesté, samedi, dans les
rues d'Harare avec pour mot d'ordre
le départ du président Mugabe. Cette
manifestation historique a rassemblé
des Zimbabwéens très divers : min-
istres, proches du parti au pouvoir,
ainsi que des membres de l'opposi-
tion.
Le MDC, le Mouvement pour le
changement démocratique, princi-
pale formation d'opposition, se dit
prêt à participer à la transition
démocratique. Même s'il n'est pas à
la manœuvre et ne participe pas aux

négociations entre l'armée et le
président Mugabe, le MDC affirme
avoir été approché dès jeudi 16
novembre par la Zanu-PF pour
appuyer son action. Seul, le parti au
pouvoir n'aurait pas assez de
légitimité, d'où l'invitation faite au
MDC de se joindre au cortège same-
di, selon Douglas Mwonzara, secré-
taire général du MDC.
Reste à construire la suite. Une fois
le président démissionné ou déchu,
un gouvernement d'unité nationale
pourrait être mis en place. Le vice-
président, Emmerson Mnangagwa,
est pressenti pour en prendre la tête.
Un scénario que ne rejette pas le
MDC qui tient cependant à certaines
conditions. "S'il s'agit de monsieur
Munangagwa, oui, nous tra-
vaillerons avec lui lors de la transi-
tion, car c'est ce que veut la loi.
Mais ce gouvernement ne doit pas
être factice. Il faut un gouvernement
qui s'attaque directement à la pau-
vreté et à la crise économique, et
surtout qui prépare des élections
libres et honnêtes", a expliqué
Douglas Mwonzara.
Quant au leader qui mènerait l'oppo-

sition dans cette transition, Douglas
Mwonza ne laisse aucune place au
doute : ce sera Morgan Tsvangirai,
dont la santé n'inquiète pas les mem-
bre du MDC.

La SADC débat de la crise
au Zimbabwe

Le président sud-africain et prési-
dent en exercice de la SADC, Jacob
Zuma, a pris ce lundi la direction de
l'Angola pour un sommet extraordi-
naire à Luanda de la troïka de l'or-
ganisation sous-régionale, qui com-
prend l'Angola, la Zambie et la
Tanzanie, pour tenter de trouver une
porte de sortie à la crise zimbab-
wéenne. Le premier objectif de la
SADC est de ne pas créer de précé-
dent. L'Angola, la Tanzanie, la
Zambie ou même l'Afrique du Sud
qui seront représentées dans cette
réunion ne veulent pas de coup d'É-
tat sans sanctions.La ligne qui était
celle défendue par Jacob Zuma et
ses émissaires était de pousser au
respect de la Constitution, une pos-
ture favorable, quelle que soit la
configuration, à Robert Mugabe,
président en exercice, vis-à-vis de

son rival Emmerson Mnangagwa,
sans fonction constitutionnelle.
Pour les spécialistes du Zimbabwe,
la solution ne viendra pas de la
SADC qui a toujours pris fait et
cause pour Robert Mugabe. Et parmi
les pays membres de cette troïka, au-
delà du gouvernement ami sud-
africain, il y a des alliés historiques
du vieux leader de l'indépendance
comme la Tanzanie qui avait
accueilli le centre d'entraînement de
la Zanu-PF, à l'époque où elle luttait
encore. L'Angola est dans une con-
figuration proche du Zimbabwe avec
son parti État. La démarche qui sem-
ble aujourd'hui la plus ouverte vient
de la Zambie. Son ancien président,
Kenneth Kaunda, a été envoyé à
Harare. Parmi tous les émissaires
qui auraient pu être choisis, sans
doute l'un des moins favorables au
vieux chef d'État zimbabwéen. Par
son âge et son parcours, le premier
président de la Zambie indépendante
est proche de Robert Mugabe. A
l'exception près et pas des moindres
que Kenneth Kaunda a lui accepté
de quitter le pouvoir il y a plus de 20
ans.
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ZIMBABWE

L'étau se resserre autour
de Robert Mugabe



Une “visite de travail” entre
l’homme fort du Kremlin et son
allié syrien s’est tenue en
Russie, deux jours avant un
sommet tripartite Russie-Iran-
Turquie sur la Syrie.

L e président russe Vladimir
Poutine a rencontré dans la soirée
du lundi 20 novembre le prési-

dent syrien Bachar Al-Assad à Sotchi,

dans le sud-ouest de la Russie. Leur
entretien, présenté par le Kremlin
comme "une visite de travail", a lieu
deux jours avant un sommet tripartite
Russie-Iran-Turquie sur la Syrie.
Vladimir Poutine a "félicité" le prési-
dent syrien Bachar Al-Assad pour ses
résultats dans la lutte contre le terror-
isme, proche d’une défaite "définitive"
et estimé qu’il fallait "passer au
processus politique" avant un sommet
avec la Turquie et l’Iran."Je voudrais
vous féliciter pour les résultats

atteints par la Syrie en termes de lutte
contre le terrorisme, pour le fait que
le peuple syrien traverse des moments
très difficiles et s’approche d’une
défaite définitive et inévitable des ter-
roristes. Je pense qu’il est maintenant
temps de passer au processus poli-
tique", a-t-il affirmé. Vladimir
Poutine devait recevoir ses homo-
logues turc et iranien pour un sommet
consacré au règlement du conflit
syrien, qui a fait au moins 330.000
morts en six ans.
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La France reste le "plus grand obsta-
cle" à l'organisation d'un référendum
d'autodétermination au Sahara occi-
dental, a affirmé, à Bruxelles, Bassiri
Moulay Hassen, membre de la
représentation du Front Polisario en

Belgique. L'opposition de la France,
membre permanent au Conseil de
sécurité de l'Onu, à la tenue de ce
référendum est dictée par le souci de
"préserver ses intérêts économiques"
dans la région, a-t-il expliqué

dimanche lors du débat qui a suivi la
projection du film La vie attend :
référendum et résistance au Sahara
occidental de Lara Lee.

Agences

Le FDP a rompu, dimanche, les dis-
cussions sur la formation d’une coali-
tion. Cet échec pourrait déboucher sur
l’organisation d’élections et pousser
Angela Merkel vers la sortie.
Il était un peu moins de minuit,
dimanche 19 novembre, quand
Christian Lindner a mis fin au sus-
pense : "Il vaut mieux ne pas gouvern-
er que mal gouverner", a déclaré le
président du Parti libéral-démocrate
(FDP). En décidant de rompre les
pourparlers engagés après les élec-
tions législatives du 24 septembre
avec les conservateurs (CDU/CSU) et
les Verts afin de former un nouveau
gouvernement, le FDP ouvre une
grave crise politique en Allemagne.
Celle-ci pourrait déboucher sur l’or-
ganisation de nouvelles élections et

pousser Angela Merkel vers la sortie,
après douze ans passés à la chancel-
lerie.
Pour justifier sa décision, M. Lindner
a expliqué que ces pourparlers
n’avaient permis de dégager ni "posi-
tion commune ni confiance mutuelle"
entre les différents partenaires.
S’exprimant devant la presse depuis
les bureaux berlinois du Land de
Bade-Wurtemberg, où se tenaient les
négociations ce week-end, le prési-
dent du FDP a toutefois refusé d’as-
sumer l’échec des négociations, assur-
ant que son parti n’avait eu de cesse
de "multiplier les propositions en vue
d’un compromis".
Mme Merkel, elle, n’est apparue
devant les caméras que vers 1h30 du
matin. Le visage fermé, le débit plus

lent que d’habitude, la présidente de la
CDU a qualifié de "regrettable" la
décision du FDP. "Nous pensons que
nous étions sur la voie de trouver un
accord", a-t-elle déclaré, avant d’an-
noncer qu’elle s’entretiendrait dès
lundi avec le président de la
République fédérale, Frank-Walter
Steinmeier, afin de lui faire "un
compte rendu des négociations et de
discuter de la suite des événements".
La suite, justement : là est la grande
inconnue. Lors de sa brève interven-
tion, à peine 5 minutes, Mme Merkel
s’est contentée d’une phrase de cir-
constance : "En tant que chancelière
chargée des affaires courantes... je
regrette la décision du FDP."

SAHARA OCCIDENTAL

La France est "le plus grand obstacle"
au référendum d'autodétermination

MERKEL “REGRETTE” LA DÉCISION DU FDP

L’Allemagne entre dans une crise politique
sans précédent

PALESTINE
Rendez-vous crucial

pour les factions
palestiniennes

au Caire
La rencontre, préparée dans la confu-
sion, vise à poser les bases politiques
d’un rapprochement entre Fatah et
Hamas.
Les factions palestiniennes se retrou-
vent au Caire, mardi 21 novembre, dans
le cadre du processus de réconciliation
mené sous le parrainage de l’Égypte.
Cette rencontre très attendue a été pré-
parée en secret et dans la confusion sur
l’ordre du jour précis.
Après la signature de l’accord de
réconciliation du 12 octobre entre le
Hamas, maître de la bande de Ghaza
depuis 2007, et le Fatah du président
Mahmoud Abbas, il s’agit de poser les
futures bases politiques de ce rapproche-
ment.
Mais les incertitudes demeurent nom-
breuses autour de ce processus, d’autant
que, parallèlement, les spéculations sur
une prochaine initiative diplomatique
américaine ajoutent de la nervosité chez
tous les acteurs.
L’ensemble des factions palestiniennes
est attendu au Caire mardi pour ne pas
permettre au processus de réconciliation
de s’embourber. L’enjeu est capital,
notamment pour le président égyptien
Abdel Fattah Al-Sissi, qui a engagé son
prestige personnel dans cette médiation,
permettant de démontrer l’importance
régionale de son pays.
D’ici au 1er décembre, l’Autorité pales-
tinienne est censée reprendre entière-
ment en main le gouvernement de
Ghaza, soit les ministères, les adminis-
trations, la police, les points de passage
vers l’Égypte et Israël. Ces derniers ont
bien été transmis le 1er novembre,
comme prévu, obligeant tous les effec-
tifs du Hamas à se retirer.
Mais, depuis, la réconciliation ne s’est
manifestée par aucun signe tangible.
Les paiements complets de l’électricité
à Israël n’ont pas été rétablis, de sorte
que la consommation se limite à une
poignée d’heures quotidiennes. De
même, en attendant que le périmètre et
la composition des administrations
soient revus par un comité technique,
d’ici à février, les salaires des employés
demeurent amputés de 30 % par
Ramallah.

ETATS-UNIS
Trump place la

Corée du Nord sur
la liste noire des
“États soutenant

le terrorisme”
Le président des États-Unis souhaite
ainsi accroître la pression contre le pro-
gramme nucléaire de Pyongyang, qui
avait été retiré de cette liste en 2008.
Donald Trump a annoncé lundi 20
novembre avoir placé la Corée du Nord
sur la liste noire américaine"des États
soutenant le terrorisme". Le président
des États-Unis souhaite ainsi accroître
la pression contre le régime de
Pyongyang qui avait été retiré de cette
liste en 2008.

Agences

SYRIE

Poutine rencontre le président
Bachar Al-Assad
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La pièce théâtrale "Carte
postale" présentée par le
Théâtre régional de Mascara,
dimanche au Centre culturel
royal de Amman, dans le
cadre de la 24e édition du
Festival du théâtre de
Jordanie, a été applaudie par
un public nombreux.

L es membres de la troupe théâ-
trale algérienne ont réalisé une
belle prestation sur les plans

technique et artistique qui a ravi l'as-
sistance composée essentiellement
d'hommes de théâtre, de critiques,
d'étudiants en art et de membres de
la communauté algérienne établie en
Jordanie.
Manel Kherbacha, professeur uni-
versitaire, a déclaré à l'APS avoir

savouré tous les moments du specta-
cle, précisant qu'elle a découvert,
pour la première fois, "une œuvre
originale que l'on trouve rarement

dans le théâtre arabe moderne".
Carte postale traite de la froideur
dans les liens sociaux et du matéria-
lisme qui menace la relation fami-

liale.
Les rôles ont été interprétés par sept
comédiens, avec, à leur tête,
Mohamed Farimehdi. Hamza
Djaballah s'est chargé de la scéno-
graphie, Aïssa Chouat de la choré-
graphie et Hassan Lamamra de la
musique. Cette œuvre théâtrale a été
produite et mise en scène par Kada
Chalabi et adaptée par Fethi Kafi de
El Faloudj de l’écrivain Mohamed
Bourahla.
Au terme du spectacle, Kada
Chalabi a tenu à saluer les comé-
diens qui ont fait montre de profes-
sionnalisme et de maîtrise, précisant
que le message que véhiculait l'œu-
vre a été transmis.
La 24e édition du Festival du théâtre
de Jordanie s'est ouverte mardi der-
nier avec la participation de huit
pays.

FESTIVAL DU THÉÂTRE DE JORDANIE

La pièce théâtrale Carte postale
très applaudie

Les longs métrages algériens Les
bienheureux de Sofia Djama et
Jusqu'à la fin des temps de Yasmine
Chouikh devront prendre part à la
compétition officielle du 14e
Festival du film de Dubaï (Émirats
arabes unies) prévu du 6 au 13
décembre, annoncent les organisa-
teurs. Ces fictions algériennes sont
en compétition avec 13 autres
œuvres cinématographiques de
Tunisie, du Maroc, d'Égypte et les

Emirats, entre autres. Premier long
métrage, "Les bienheureux" aborde
en 102 mn le quotidien des jeunes
en Algérie, après les années 90, et
son lot de monotonie et de frustra-
tions.
Cette coproduction algéro-franco-
belge a reçu le prix du meilleur rôle
féminin aux 74e Mostra de Venise.
Pour sa part, Yasmine Chouikh, qui
signe également son premier long
métrage, propose un récit sur l'his-
toire d'un fossoyeur septuagénaire

épris d'une femme qui, de son
vivant, prépare sa propre tombe.
Hors compétition, le festival prévoit
une projection du film En attendant
les hirondelles, dernière réalisation
de Karim Moussaoui, dans la sec-
tion Nuits arabes.
Fondé en 2004, le Festival du film
de Dubaï vise à renforcer la dyna-
mique et la culture cinématogra-
phiques dans les pays arabes, et à
offrir de nouvelles opportunités et
de nouveaux marchés aux cinéastes.

14E FESTIVAL DU FILM DE DUBAI

Sofia Djama et Yasmine Chouikh en compétition
ILLIZI

Vers la création
de studios ciné-
matographiques

dans le Sud
Le ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, a affirmé,
dimanche à Illizi, que des stu-
dios cinématographiques
allaient être créés prochaine-
ment au sud du pays pour pro-
mouvoir le cinéma algérien.
"Le ministère de la Culture
entend présenter au gouverne-
ment un projet de création
d’espaces dédiés à l’activité
cinématographique à travers
différentes régions du pays,
dans le cadre de la réforme du
paysage culturel, dont le
cinéma", a affirmé le ministre,
en marge de l’inspection de la
bibliothèque principale
publique "défunt Khemaies
Bakta" à Illizi. "Le cinéma
dans le sud du pays a un “goût
spécial et suscite l’intérêt de
nombreux investisseurs étran-
gers", a estimé Azzedine
Mihoubi, ajoutant que "la
création de pareils projets cul-
turels dans la wilaya d’Illizi
requiert moult moyens, instal-
lations, structures hôtelières,
aéroports et autres espaces
nécessaires, susceptibles de
drainer les investisseurs
concernés par l’industrie ciné-
matographique dans cette
région aux innombrables
potentialités naturelles, dont
des sites et décors fabuleux".
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T enté d'aligner ses deux
attaquants, le Portugais n'est pas
prêt à sacrifier l'équilibre de son

équipe. A ce rythme, Anthony Martial
(21 ans) est parti pour réaliser une
excellente saison ! En difficulté l'an
dernier, l'attaquant français a retrouvé
son meilleur niveau à Manchester
United, mais aussi avec l'équipe de
France. La preuve avec sa bonne
prestation en match amical contre
l'Allemagne (2-2) mardi. Du coup,
José Mourinho a voulu profiter de sa
forme en le titularisant, pour une fois,
en même temps que son concurrent

Marcus Rashford (20 ans) contre
Newcastle (4-1) samedi en Premier
League. Comme on pouvait s'y atten-
dre, les deux attaquants ont beaucoup
percuté. Et lorsqu'ils se sont tous les
deux retrouvés sur le côté gauche,
leurs adversaires ont souffert ! "C'est
le moment où l'on a créé plus de
choses offensivement", a commenté
Mourinho. Alors pourquoi ne pas les
aligner ensemble plus souvent ?
Interrogé en conférence de presse, le
Portugais a donné les deux raisons.
Pour commencer, Martial et Rashford,
attirés par la même aile, ont un profil

différent par rapport à Juan Mata ou
Henrikh Mkhitaryan, plus doués pour
la construction. "Rashford et Martial
aiment jouer au même poste et c'est un
problème, a estimé le technicien. Ils
préfèrent tous les deux jouer à gauche
plutôt qu'à droite. Quand ils évoluent
en soutien d'un autre attaquant dans
l'axe, on perd un relais avec le milieu
de terrain. Un relais que l'on a l'habi-
tude d'avoir." Autre souci, sur le plan
défensif cette fois. "On a senti un peu
d'instabilité en défense, et ce n'était
clairement pas à cause des défenseurs
mais à cause de notre équilibre, a
analysé le coach de MU, mené dès la
14e minute samedi. Donc le fait de
jouer avec eux nous apporte certaines
choses mais nous en enlève d'autres."
Etant donné que Mourinho a une
préférence pour Rashford, ce n'est pas
une bonne nouvelle pour le Français.
En tout cas, le sélectionneur tricolore
Didier Deschamps n'est pas le seul à
avoir des maux de tête à cause de
Martial.

MANCHESTER UNITED

Martial, un casse-tête
pour Mourinho

Titularisé contre Newcastle (4-1) samedi en Premier League, en même temps
que son concurrent Marcus Rashford, l'attaquant de Manchester United

Anthony Martial pose problème à son manager José Mourinho.

DUO BENZEMA-RONALDO
L'un des pires

d'Europe
Encore muet ce week-end face à
l’Atlético Madrid, le duo Benzema-
Ronaldo est à la peine en ce début
de saison.
C’est le nombre de buts inscrit par
Karim Benzema et Cristiano
Ronaldo en Liga depuis le début de
la saison. Une statistique qui fait
du duo madrilène, l’une des pires
paires d’attaquants des cinq grands
championnats européens.
Sur le 98 clubs répartis en
Angleterre, en Allemagne, en
France, en Italie et en Espagne,
seul les buteurs de Benvento,
lanterne rouge de la Serie A, font
moins bien avec une seule réalisa-
tion.
Un autre chiffre confirme cette tra-
versée du désert. À la même
époque, le Français et le Portugais
avaient déjà marqués à 12 reprises
l’an passé. En France, Neymar et
Cavani ont scoré 22 fois en Ligue
1.

LIVERPOOL
Klopp pas inquiet

au sujet
de Coutinho

Après avoir été ardemment con-
voité par le Barça tout au long de
l'été, Philippe Coutinho s'est
finalement résigné à faire une
année de plus avec Liverpool. Le
Brésilien a d'abord affiché sa décep-
tion suite à cette tournure des
évènements puis il s'est remis au
travail, avec l'espoir certainement
de voir l'opportunité de rallier la
Catalogne se représenter dès l'été
prochain.
Dans la presse, le nom de
Coutinho continue d'être associé
au Barça. Un transfert semble donc
toujours envisageable. De quoi
inquiéter Jurgen Klopp, le manag-
er des Reds ? Pas du tout. Ce
dernier a affirmé ce mardi que ni lui
ni son joueur n'étaient perturbés
par ce qui se dit dans les journaux.
"Tout va bien. Vous (les journal-
istes espagnols) vous utilisez
beaucoup les médias pour parler du
Barça et du Real. Mais, la vérité
est que dans le monde du football,
personne n'est intéressé par cela en
ce moment. Phil est à Liverpool à
100 %. C'est possible (qu'il s'en
aille, ndlr) après tout ce qui s'est
passé l'année dernière. Mais c'est le
cas pour tous les autres joueurs
aussi. Quand le mercato s'achève,
on est tous professionnels et on
fait notre travail".
L'ancien coach de Dortmund a
ensuite généralisé en affirmant
qu'il était plus flatté qu'autre chose
quand ils voient d'autres clubs s'in-
téresser à ses éléments. "Cela ne
m'inquiète pas. La seule façon
d'avoir du succès c'est d'avoir des
joueurs que les autres veulent. Si
vous avez de bons joueurs, c'est
votre travail de faire en sorte qu'ils
veuillent rester à Liverpool. Et
s'ils désirent partir c'est pour de dif-
férentes raisons, mais ce n'est pas
le cas aujourd'hui. La saison est
encore longue et il s'agit aujour-
d'hui de rester unis"

PSG

Plus efficace que jamais, Cavani
affole les compteurs

Auteur d'un nouveau doublé samedi
face au FC Nantes (4-1) en Ligue 1,
l'attaquant du Paris Saint-Germain
Edinson Cavani est devenu à cette
occasion le meilleur buteur de ce
début de saison en Europe. Des statis-
tiques dingues pour l'Uruguayen, qui
se rapproche du record de Zlatan
Ibrahimovic. Edinson Cavani régale
avec le PSG. "Une légende ? Non. Je
ne travaille pas pour ça. Je donne
tout pour l'équipe, le football c'est
comme ça. Je donne le maximum. Si
les choses se passent bien, je suis con-
tent pour moi, l'équipe, les support-
ers. Je ne joue pas pour être une
légende, mais pour le plaisir, la pas-
sion que je ressens en étant foot-
balleur." Après avoir franchi la barre
des 100 buts en Ligue 1 début novem-
bre, l'attaquant du Paris Saint-
Germain Edinson Cavani avait encore
une fois affiché sa grande modestie.
Deux semaines plus tard, El Matador
a encore fait trembler les filets à deux
reprises samedi contre Nantes (4-1)
en L1 et affole un peu plus les comp-
teurs. Grâce à ses deux réalisations
face aux Canaris, le Parisien a pris
seul la tête du classement des buteurs
en France (17 buts), en devançant
désormais le Monégasque Radamel
Falcao (15 buts). Mais ce n'est pas

tout ! Dominateur sur le plan nation-
al, Cavani est également le meilleur
buteur en Europe toutes compétitions
confondues. Avec 19 réalisations
inscrites cette saison en club, l'avant-
centre de 30 ans s'impose comme l'un
des favoris pour le trophée de Soulier
d'Or européen grâce à son début de
saison canon. Dans ce classement
Cavani se classe notamment devant
Ciro Immobile (Lazio Rome, 18
buts), Robert Lewandowski (Bayern
Munich, 17 buts) ou encore Lionel
Messi (FC Barcelone, 16 buts). Fait
intéressant, le buteur du PSG est l'un
des joueurs les plus efficaces avec
Immobile (1 but toutes les 65 min-
utes) avec 1 but toutes les 76 minutes.
Lancé sur un rythme exceptionnel,

Cavani pourrait faire tomber de nom-
breux records en continuant sur cette
voie. Si le record de buts de Messi sur
une saison (73 en 2011-2012) et celui
en L1 du Marseillais Josip Skoblar
(44 réalisations en 1970-1971) ne
sont pas encore d'actualité, le Sud-
Américain devrait très bientôt devenir
le meilleur buteur de l'histoire du
PSG. Avec 149 buts marqués sous les
couleurs franciliennes, Cavani se rap-
proche très sérieusement du record
détenu par Zlatan Ibrahimovic, qui
avait pourtant totalement explosé
l'ancienne marque de Pedro Miguel
Pauleta (109 buts de 2003 à 2008)
avec 156 buts de 2012 à 2016. Qu'il le
veuille ou non, El Matador se dirige
vers un statut de légende à Paris.
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TAMANRASSET, RÉGIONS RURALES

1.841 femmes bénéficiaires depuis 2012
de microcrédits Angem

EL-TARF, RÉHABILITATION DE L’HÔTEL EL-MORDJANE

Lancement imminent
des travaux

Pas moins de 1.841 femmes, issues de
différentes régions rurales de la
wilaya de Tamanrasset, ont bénéficié
ces cinq dernières années de micro-
crédits dans le cadre du dispositif de
l’Agence nationale de gestion du
microcrédit (Angem), ont indiqué les
responsables de l’agence de wilaya de
cet organisme.
Visant l’amélioration du cadre de vie
de cette catégorie sociale et l’encour-
agement de son implication dans la
dynamique du développement local,
ce dispositif, ayant généré depuis
2012 pas moins de 2.785 emplois, a
profité aux femmes des zones et local-
ités rurales disséminées à travers les
communes de Tamanrasset, In-
M’guel, Foggaret-Ezzoua, In-Salah,
In-Guezzam et Tin-Zaouatine, a
indiqué le responsable de l’antenne
locale de l’Angem, Ahmed Ouled

Salem. Les activités des bénéficiaires,
notamment la femme rurale prioritaire
dans le dispositif, sont versées,
notamment, dans les créneaux de l’a-
griculture, l’artisanat, les services, le
commerce et d’autres activités
féminines. Selon le chargé de la ges-
tion de la Direction de l’action sociale
(DAS), le dispositif de l’Angem,
visant l’accompagnement et la promo-
tion de la situation de la femme dans
la région, prévoit l’élargissement de la
liste des activités féminines éligibles
au financement aux secteurs de l’agri-
culture et de l’artisanat, susceptibles
d’impliquer la femme rurale dans la
dynamique de développement local.
Abdelhafid Lounis a signalé, à ce
titre, la mise en place, en 2013, du
comité de promotion de la femme
rurale de la wilaya, composé de
plusieurs secteurs.

Cette instance a, pour accompagner
cette frange, arrêté un programme
quinquennal (2015-2019) et des plans
d’action pour 2015 et 2016, ayant
pour but d’examiner les voies de sou-
tien et de commercialisation des pro-
duits de la femme rurale, à travers la
création d’espaces, périodiques et
itinérants, pour la commercialisation
au niveau des wilayas, et à long terme
à l’étranger.
Le comité précité plaide aussi, dans ce
cadre, pour l’ouverture de sections au
niveau des centres de la formation
professionnelle à cette catégorie de la
société, tandis que la DAS œuvre à
étendre les missions de ce comité et à
généraliser ses activités sur tout le ter-
ritoire de la wilaya de Tamanrasset.

APS

Les travaux de réhabilitation
et de modernisation de l’hôtel
El-Mordjane d’El-Kala seront
lancés prochainement, ont
indiqué les responsables de la
Direction du tourisme et de
l’artisanat de la wilaya
d’El-Tarf. Cet établissement
public est fermé depuis près
de 10 ans en raison de sa
dégradation.

PAR BOUZIANE MEHDI

P ortant sur le décharnement des
édifices détériorés, la phase a
été achevée, ont ajouté les

mêmes responsables à l’APS, sig-
nalant que les travaux permettront à
cet hôtel, classé trois étoiles, d’une
capacité de 103 chambres, d’être
entièrement "relooké".

Confiés à une entreprise espagnole
pour une enveloppe financière de l’or-
dre de 2,38 milliards de dinars, les
travaux de réhabilitation de cet hôtel
seront livrés après 15 mois, ont fait
savoir à l’APS les mêmes respons-
ables, soulignant qu’un délai que le
chef de l’exécutif a estimé "excessive-
ment long" lors d’une récente visite
d’inspection du chantier, d’où la
nécessité de revoir à la baisse ce délai
pour permettre à cet établissement
doté de divers services (thalas-
sothérapie, vélodrome) d’offrir de
meilleures conditions de séjour aux
touristes et visiteurs transitant par la
ville côtière d’El-Kala.
Bijou architectural construit durant les
années 1970, l’hôtel El-Mordjane
était considéré comme un lieu
d’hébergement et de détente par
excellence eu égard à sa proximité
avec les différents points com-
merçants de cette ville côtière et ses
magnifiques plages accueillant des

milliers de touristes, a rappelé l’APS.
Actuellement, comptant 21 hôtels
d’une capacité globale de 1.766 lits,
en sus de huit amps de vacances et
trois autres en cours de réalisation,
d’une capacité globale de 3.910 lits,
ainsi que 11 agences touristiques, la
wilaya d’El-Tarf a enregistré durant la
saison estivale écoulée pas moins de
4.736.480 estivants à travers la quin-
zaine de plages ouvertes à la baig-
nade, ont, par ailleurs, signalé les
responsables de la Direction du
tourisme et de l’artisanat de la wilaya,
rappelant que les travaux de réhabili-
tation et de modernisation de l’hôtel
El-Mordjane d’El-Kala s’inscrivent
dans le cadre d’une opération de mise
à niveau d’une série d’établissements
hôteliers, dont ceux de Mermoura, à
Guelma, Seybouse à Annaba et El-
Mountazah à Seraidi.

B. M.

OUARGLA
Cycle de formation

au profit des
fonctionnaires

des Collectivités
locales

Une centaine de fonctionnaires des collec-
tivités locales, issus de plusieurs wilayas
du Sud et de l’Est, prennent part à un cycle
de formation sur les modes de gestion
moderne et la maîtrise des nouvelles tech-
nologies, ouvert le 15 octobre dernier au
Centre national de formation, de perfec-
tionnement et de recyclage des personnels
des collectivités locales d’Ouargla.
Retenu au titre de la nouvelle année de for-
mation des personnels des collectivités
territoriales 2017-2018, ce cycle de trois
mois permettra aux participants de suivre
des cours théoriques et pratiques leur per-
mettant de se doter des mécanismes et
modes modernes de gestion administrative
et la gestion des nouvelles technologies
en fonction du développement que connaît
l’administration, a indiqué le secrétaire
général de la wilaya d’Ouargla en ouverture
de l’année de formation.
Cette session, inscrite au titre du plan de
formation, de perfectionnement et de recy-
clage arrêté par le ministère de l’Intérieur
et des Collectivités locales, s’assigne
comme objectif la valorisation des capac-
ités de gestion des fonctionnaires, tous
services confondus, des collectivités,
notamment ceux ayant un impact direct sur
le service public.
L’administration accorde un grand intérêt à
la formation de la ressource humaine, eu
égard de l’importante mission qui lui
incombe dans la dynamisation du
développement local, la promotion du
développement durable selon la nouvelle
stratégie visant l’instauration d’une
économie développée et diversifiée, a-t-il
ajouté.
Les participants sont appelés à tirer profit
de ce regroupement pour s’initier aux
modes de gestion moderne leur permettant
de mener bien leur mission administrative
et dans les meilleures conditions. Ce cycle
de formation regroupe des fonctionnaires
issus des collectivités locales des wilayas
d’Ouargla, Tébessa, Illizi, Skikda,
Khenchela, Oum El-Bouaghi, Biskra et El-
Oued.

BATNA
Ouverture

d’un centre
d’exploitation

de l’Ona
Un centre de gestion et d’exploitation des
réseaux d’assainissement a été ouvert dans
la daïra d’Aïn-Touta (wilaya de Batna), a
annoncé, la semaine dernière, le directeur
de l’unité de Batna de l’Office national de
l’assainissement (Ona), Fethi Kada.
Le responsable a indiqué, à l’APS, que ce
nouveau centre gère 80 km linéaires de
canalisations desservant une population
de 70.000 habitants des communes d’Aïn-
Touta, Beni-Fedhala, Maâfa et Ouled-Aouf,
relevant de la daïra d’Aïn-Touta.
L’Ona gère 11 centres d’exploitation à
Batna, couvrant 24 communes qui
totalisent une population de 773.108
habitants incluant ceux des trois grandes
villes de Batna, Barika et n’Gaous, a-t-il
précisé, faisant état de la prochaine ouver-
ture en 2018 d’un nouveau centre d’ex-
ploitation à Chemora.
En prévision de la saison pluviale, l’Ona a
mené trois campagnes de nettoiement
pour éviter les risques d’inondations et
faciliter les écoulements des eaux plu-
viales.

APS
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BORDJ BOU-ARRERIDJ, PROGRAMME DE SOUTIEN À LA FEMME RURALE

Projet de création de
micro-unités de transformation

Dans le cadre du programme
de soutien à la femme rurale,
des micro-unités de
transformation seront créées
au profit de femmes démunies
ayant bénéficié de
subventions et ce, à travers
plusieurs communes de la
wilaya de Bordj Bou-Arréridj,
a indiqué le président de
l’association locale El-Gheït,
Ismaïl Izourouguène.

PAR BOUZIANE MEHDI

Déclarant, à l’APS, en marge du
salon organisé à l’occasion de la
célébration de la Journée mondi-

ale de la femme rurale, que tous les

équipements nécessaires ont été
acquis en prévision de la création
prochaine de ces micro-unités de
transformation de laine dans les com-
munes de Rabta et Bendaoud, une
unité de transformation de lait de
chèvre dans la commune d’El-Ksour
et une autre de production de miel
dans la localité de Semma, dans la
commune de Bendaoud.
Depuis trois ans, l’association El-
Gheït a procédé à la distribution de
cheptel au profit des femmes dému-
nies, dont des veuves, dans les com-
munes d’El-Ach, Djaâfra, Herraza,
Rabta et Bendaoud, a fait savoir le
même responsable, précisant que cette
initiative, visant à assister la femme
rurale et le soutien à la famille produc-
tive, a eu lieu en collaboration avec la
Direction de l’action sociale (DAS).
Quant au directeur de la l’action

sociale, Lakhdar Lioussi, il a précisé à
l’APS que ce genre d’initiative s’in-
scrit dans le cadre de la stratégie de la
promotion de la femme rurale et de
soutien à la famille productive en l’en-
courageant à pratiquer des activités en
rapport avec l’artisanat et l’agricul-
ture, entre autres. Organisé à l’occa-
sion de la Journée mondiale de la
femme rurale, au centre culturel
Aïcha-Haddad, le salon a été marqué
par un engouement manifeste de visi-
teurs venus découvrir les produits con-
fectionnés par plus de 50 femmes arti-
sanes pour qui la contrainte de la com-
mercialisation continue à entraver
l’élan de la femme rurale productive,
selon des exposantes qui ont appelé les
autorités locales à intervenir par la
réservation, par exemple, d’espaces de
vente pour leurs produits.

B. M.

BORDJ MENAÏL, ASPIRATIONS LÉGITIMES DES CITOYENS

Consacrer une dynamique de développement
Bordj-Ménaïl, chef-lieu d’une localité de
plus de 40 km2 de l’est de Boumerdès, a
relevé le défi d’insuffler une véritable
dynamique à son rythme de développe-
ment de manière à aller de pair avec les
aspirations légitimes des citoyens, en dépit
des difficultés multiples inhérentes aux
exigences de la relance de l'économie
locale.
Le relèvement de ce défi majeur posé à
cette ville historique de 80.000 âmes,
longtemps réputée pour son activité théâ-
trale débordante et sa non moins célèbre
équipe de football les Coquelicots, a été
possible grâce aux nombreux projets de
développement consacrés au titre d’en-
veloppes budgétaires conséquentes ; celle
de 2017 ayant atteint 1,3 milliard de
dinars, pour un taux de croissance estimé
à 1, 3 %/an, selon les données fournies par
le président de l'assemblée populaire com-
munale. Pour soutenir ce budget, d’autres
actions d’importance avérée ont été ini-
tiées au titre de la valorisation des
ressources propres à la commune. Au titre
des efforts de développement de Bordj-

Ménaïl, plus de 400 opérations, tous
secteurs confondus, ont été programmées
au profit de la commune ces cinq
dernières années. Sur ce total, plus de 260
ont été réceptionnées à ce jour, tandis que
60 sont en chantier et plus d’une centaine
dans l'attente d'être lancées pour divers
motifs liés principalement à l'opposition
des citoyens. Une soixantaine d’autres
opérations ont été inscrites au profit de
cette commune sur le budget de la wilaya,
dont une trentaine ont déjà été réception-
nées, 14 en réalisation et 17 en attente
d'être lancées. Le responsable a tenu à
souligner l’impact positif de ces projets
ayant permis à ce jour de porter le taux de
raccordement au réseau d'alimentation en
eau potable (AEP) à 92 %, au réseau de
gaz naturel à 70 % et à l'assainissement à
93 %. Une autre grande étape est sur le
point d’être franchie à Bordj-Ménaïl, la
démolition des chalets installés au lende-
main du séisme de mai 2003. 800 chalets
sur plus de 1.600 ont été définitivement
éradiqués.Il est aussi question de mettre
progressivement un terme aux cités

d’habitat précaire ayant proliféré ces
dernières années dans la localité.
Malgré les efforts de relance consacrés
depuis le séisme du 21 mai 2003, la com-
mune de Bordj-Ménaïl peine à atteindre la
vitesse de croisière caractérisant le
domaine commercial pour le moins floris-
sant dans la région. Le manque d’amé-
nagements urbanistiques à Bordj-Ménaïl
figure parmi les problèmes les plus décriés
par la population locale. Il est d’ailleurs
l’apanage d’une grande partie des 18 vil-
lages de cette commune, où un flagrant
besoin est ressenti en matière de revête-
ment de routes et de trottoirs, d’éclairage
public, d’entretien des réseaux d’eau
potable, d’électricité et de gaz.
Lors de sa récente visite de travail dans la
localité, le wali, Abderrahmane Fouatif,
s’était engagé à veiller à la levée du gel
touchant ce projet d’aménagement, au titre
de la nouvelle assemblée qui découlera
des prochaines élections communales
pour la prise en charge des déchets dans la
wilaya.

APS

LAGHOUAT
Activités liées

au parc de
l’Atlas saharien

Les participants à l’atelier dédié aux résultats
de l’étude sur "L’évaluation du profil envi-
ronnemental du parc culturel de l’Atlas
saharien" ont mis l’accent sur la nécessaire
définition des activités rémunératrices dans
les domaines liés au parc culturel précité.
Initié au titre du projet de "Conservation de
la biodiversité d’intérêt mondial et utilisa-
tion durable des services écosystémiques
dans les parcs culturels en Algérie", cet atel-
ier a été sanctionné, lundi dernier, par une
série de recommandations appelant à
accorder un intérêt à l’identification des
activités rémunératrices dans les domaines
d’activités ayant un rapport avec le parc cul-
turel de l’Atlas saharien, notamment celles
liées aux produits de l’artisanat et à la
richesse animale dans la région.
Les participants ont recommandé la réparti-
tion de la fiscalité sur certains secteurs, dont
l’énergie et les mines, les routes et la Poste,
tout en mettant l’accent sur le recensement et
la modernisation des prestations
économiques et statistiques pour s’orienter
vers une Communication durable concernant
les produits dérivés.
Les travaux de l’atelier se sont articulés
également autour de l’examen, en groupes de
travail, des principes directeurs d’élaboration
du plan de conservation du patrimoine éco-
culturel du parc de l’Atlas saharien, en ter-
mes de sites prioritaires et leur protection,
ainsi que du système de suivi de sa biodiver-
sité, de l’examen de la mise en place
éventuelle d’une plateforme de gestion par-
ticipative des sites prioritaires du parc de
l’Atlas saharien, ainsi que la mise au point
d’un programme de développement
écologique et des contributions financières
pour sa mise en œuvre.
Il est coordonné par le ministère des Affaires
étrangères et de la Coopération interna-
tionale, mis en œuvre par le programme des
Nations unies pour le développement (Pnud)
et exécuté par le ministère de la Culture, rap-
pellent les organisateurs.

GHARDAÏA
Engouement pour

le laboratoire
de langues

Le laboratoire d’enseignement accéléré des
langues de l’université de Ghardaïa attire un
flux croissant d’étudiants, a indiqué, la
semaine dernière, le rectorat de cet établisse-
ment de l’enseignement supérieur.
Il connaît pour cette année 2017-2018 un
flux croissant, plus de 200 inscrits jusqu’ici,
d’étudiants mais aussi de cadres des dif-
férentes institutions et entreprises
économiques.
Cette structure spécialisée dans l’enseigne-
ment des langues étrangères, inaugurée l’an-
née dernière, s’inscrit dans le cadre de la
stratégie visant à répondre à une demande
croissante en matière d’apprentissage
accéléré des langues étrangères, particulière-
ment l’anglais et le français, selon la même
source.
Aussi, les responsables pédagogiques de ce
laboratoire envisagent d’ouvrir, à la
demande, des cours accélérés de l’italien.
Pour la rentrée 2017-2018, l’université de
Ghardaïa recense pas moins de 14.034
étudiants, dont 3.169 nouveaux étudiants.
Inauguré durant l’année universitaire 2004-
2005 comme annexe de l’Université d’Alger
avec 200 étudiants, l’établissement universi-
taire de Ghardaïa est devenu en 2006 un cen-
tre universitaire avant d’être élevé au rang
d’université en 2012. Pour l’année universi-
taire 2016-2017, quelque 2.130 étudiants ont
obtenu leurs diplômes, dont 1.209 licences,
876 masters et 18 doctorats.
Pas moins de 9.750 diplômés ont été promus
de cette université depuis son
ouverture en 2004.

APS

Après un début de
Championnat plutôt calme, la
question d’arbitrage refait
surface avec quelques
erreurs ‘’décisives’’
enregistrées pendant les
dernières journées.

PAR MOURAD SALHI

Au moment où les spécialistes
commencent à évoquer un arbi-
trage qui retrouvait ses repères

et surtout sérénité sur le rectangle
vert, les choses ne sont plus pareilles à
présent. Plusieurs dirigeants de clubs
sont montés au créneau lors de la pré-
cédente journée disputée le week-end
dernier pour condamner certaines pra-
tiques d’arbitres. Cela explique claire-
ment que la compétition nationale est
devenue au fil des journées serrée et
les enjeux sont désormais de taille.
Aujourd’hui, la situation risque de
connaître des retombées sur l’exercice
footballistique et les conséquences
s’annoncent fâcheuses. Au niveau de
la Fédération algérienne de football
(Faf), il existe une commission d’arbi-
trage qui doit agir vite pour éviter
toute complication. A l’heure actuelle,
aucune décision n’a été officiellement
prise contre un arbitre cette saison.
L’USM Alger constitue la principale
victime d’arbitrage ces derniers
temps, selon ses responsables. Lors

des deux dernières sorties à domicile
seulement, les Rouge et Noir ont
signalé quelques dépassements des
arbitres. Le nouvel entraîneur de cette
formation phare de Soustara a bel et
bien constaté ces erreur au cours de
l’unique match qu’il a dirigé contre la
JS Saoura. Le technicien franco-algé-
rien a pointé du doigt le directeur de
jeu Aouina, qui a dirigé cette partie
contre les gars de Béchar. "L’une des
raisons de l’échec de l’USMA cette
saison reste l’arbitrage. L’unique
match que je gère contre la JS Saoura
m’a permis de tirer les conclusions
nécessaires. Si ce n’est un mauvais
arbitrage, mon équipe aurait pu réali-
ser un résultat meilleur", a-t-il dit.
Des propos largement soutenus par
l’ensemble des joueurs de cette for-

mation phare de Soustara dont l’atta-
quant Fawzi Yaya. Ce dernier, qui
conteste rarement les arbitres, ose le
dire cette fois haut et fort pour,
explique-t-il, faire entendre les res-
ponsables du football national. "Je ne
suis pas le genre de joueur qui cri-
tique à chaque fois les arbitres, mais
cette fois-ci, je ne peux pas rester
calme. Les arbitres ne sont pas à la
hauteur et cela ne pourra qu’influen-
cer sur le match en général et le résul-
tat en particulier", a-t-il dit.
L’arbitre Aouina n’est pas le seul
puisque même son collègue Ghorbal
avait commis des erreurs lors du
match contre le CS Constantine, selon
toujours les joueurs de cette équipe de
l’USM Alger. Idem pour l’autre
homme en noir, à savoir Bekouassa

qui a dirigé le match entre
l’Olympique Médéa et la JS Kabylie.
D’abord, les locaux ont réclamé un
but, jugé par le juge de touche en posi-
tion d’hors jeu. Les visiteurs, de leur
côté, avaient réclamé un penalty qui a
échappé, selon eux, à l’arbitre. Même
cas de figure en Ligue 2 profession-
nelle qui n’a pas échappé à son tour à
ce problème puisque plusieurs cas ont
été signalés dans pas mal de stades en
Algérie.

M. S.

Le technicien croate Sead
Hasanefendic, annoncé pour diriger
la barre technique de l'équipe natio-
nale de handball, ne viendra pas fina-
lement, poussant la Fédération algé-
rienne (FAHB) à confier les rênes du
Sept national à un technicien local à
moins de deux mois de la Coupe
d'Afrique des nations Can-2018 au
Gabon, a appris l'APS lundi du direc-
teur technique national (DTN)
Farouk Dehili.
"Hasanefendic ne sera pas le coach
national, je ne vais pas m'étaler sur
les causes de cette volte-face du
moment que le président de la fédé-
ration (Habib Labane, ndlr) aura
l'occasion de s'exprimer mardi
devant la presse. Une chose est sûre
et devant l'urgence de la situation, le
prochain sélectionneur sera un

Algérien, il y a plusieurs techniciens
qui sont intéressés par ce poste d'en-
traîneur national", a indiqué Dehili.
Annoncé en tant que nouveau coach
national par le président de la FAHB
Habib Labane, Hasanefendic a fini
par revenir sur sa décision de driver
l'équipe nationale, en hibernation
depuis janvier 2016, avant de
renouer avec la compétition en pre-
nant part au tournoi des Quatre
nations à Tunis en octobre dernier
avec un bilan de trois défaites, en
présence de Sead Hasanefendic sur
le banc des Verts.
L'ancien entraîneur de la Tunisie n'a
rien signé avec l'instance fédérale,
mais la FAHB s'était précipitée d'an-
noncer un contrat de deux ans pour le
Croate qui devait succéder à Salah
Bouchekriou, parti à l'issue de la

Can-2016 disputée en Égypte et mar-
quée par son échec à qualifier les
Verts au Mondial-2017 en France.
A deux mois de la Can-2018 au
Gabon (16-28 janvier), les coéqui-
piers de Messaoud Berkous (GS
Pétroliers) ne savent plus à quel saint
se vouer, alors que la préparation du
rendez-vous continental, qualificatif
au Championnat du monde 2019 en
Allemagne et au Danemark, semble
compromise.
La mission des Algériens s'annonce
ainsi difficile au Gabon où ils ont
hérité au premier tour de la Tunisie,
du Cameroun, du Congo et du pays
organisateur (poule A) alors que le
groupe B est composé de l'Égypte
(tenante du titre), du Maroc, de la RD
Congo, de l'Angola et du Nigeria.

La joueuse de tennis algérienne Inès
Ibbou a gagné 18 places dans le nou-
veau classement mondial féminin
publié lundi par la WTA et pointe dés-
ormais au 774 rang. La sociétaire de

l'Académie de Valence (Espagne) doit
cette belle ascension au bon parcours
réalisé lors du tournoi professionnel
de Benicarlo, organisé du 13 au 19
novembre en Espagne, où elle avait

atteint la finale du tableau simple
avant de s'incliner face à la Slovaque
Vivien Juhaszova par deux sets à zéro
(6-1 6-2).
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CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS, APRÈS UN DÉBUT PLUTÔT CALME

L’histoire de l’arbitrage refait surface !

FRANCE
1re apparition de la
saison pour Zeffane
Le défenseur international algérien
du Stade Rennais, Mehdi Zeffane, a
signé samedi soir sa première appa-
rition depuis décembre 2016 lors de
la défaite concédée sur le terrain du
RC Strasbourg (2-1), dans le cadre
de la 13e journée de Ligue 1 fran-
çaise de football.
Le joueur algérien est entré en cours
de jeu à la 83e minute en remplace-
ment de son coéquipier Alfonso. La
dernière apparition de Zeffane avec
le club breton remonte à décembre
2016.
L'arrivée de l'entraîneur Sabri
Lamouchi a fini par porter son lot
de bonnes nouvelles pour Zeffane,
lui qui a été marginalisé par l'ancien
coach Christian Gourcuff.
Toujours sous contrat avec Rennes
jusqu'en 2019, Zeffane (25 ans)
devrait avoir plus de temps de jeu
avec Lamouchi. L'autre internatio-
nal algérien Ramy Bensebaïni,
blessé à la cheville, n'a pas pris part
à cette rencontre, alors que le portier
Raïs M'bolhi vient de résilier son
contrat. À l'issue de cette défaite, le
club rennais reste scotché à la 11e
place au classement avec 15 points,
à trois longueurs du premier reléga-
ble Lille OSC (18e, 12 pts) en
déplacement lundi sur le terrain
d'Amiens.

CAN 2018/HAND

Hasanefendic ne viendra pas, un technicien
local pour le Sept national

CLASSEMENT MONDIAL DE TENNIS

Un bond de 18 places pour Inès Ibbou



Le ministre iranien du Pétrole a
déclaré que la majorité des membres
de l’Opep étaient en faveur d‘une pro-
longation de l‘accord d‘encadrement
de la production, mais qu‘une déci-
sion finale serait prise lors de leur pro-
chaine réunion le 30 novembre.

L‘Organisation des pays exportateurs
de pétrole, la Russie et d’autres pro-
ducteurs ont signé, fin 2016, un pre-
mier accord de baisse de leur produc-
tion de 1,8 million de barils par jour
(bpj) afin de soutenir les cours et de
mettre fin à une offre excédentaire sur

le marché. L‘accord, entré en vigueur
le 1er janvier, a été prolongé de neuf
mois le 25 mai et devrait expirer en
mars 2018, mais l’Opep se réunira à la
fin du mois pour discuter des perspec-
tives de sa politique.
"La majorité des membres soutiennent

la prolongation du plan, mais la déci-
sion finale devrait être prise lors de la
prochaine réunion de l’Opep", a
déclaré Bijan Zanganeh, cité par
l’agence de presse Isna.

R. E.

Volkswagen a relevé ses objectifs de
ventes pour 2020 grâce à la demande
croissante pour ses nouveaux modèles
de SUV dans des marchés émergents
comme le Brésil ou la Russie et a éga-
lement revu à la hausse sa prévision
d‘un bénéfice imposable en dépit
d‘une augmentation de ses investisse-
ments dans les véhicules électriques.
Le premier constructeur automobile
mondial table désormais sur un chiffre
d‘affaires 2020 supérieur de plus d‘un
quart à celui, record, de 217 milliards
enregistré en 2016. En mars, il avait

dit anticiper une hausse d’un cin-
quième. "Notre prévision actuelle est
légèrement supérieure à celle du prin-
temps", a commenté Fred Kappler,
directeur des ventes du groupe lors
d‘une conférence avec des analystes.
Mais les investissements dans les
véhicules électriques et les exigences
en matière d’émissions polluantes
obligent le groupe à laisser pratique-
ment en l’état son objectif de bénéfice
d’exploitation, a précisé le directeur
financier Frank Witter.
Le bénéfice d‘exploitation pourrait

progresser de plus d‘un quart par rap-
port à celui de 7,1 milliards de 2016.
En mars, une hausse de 25 % était
évoquée. "Atteindre nos objectifs
passe assurément par de la discipline
en matière de coûts, des améliorations
de productivité et la réalisation de
lancements de produits exception-
nels", a ajouté Frank Witter.
Volkswagen a annoncé un plan
d‘investissement quinquennal de plus
de 34 milliards d‘euros par lequel il
espère réaliser ses ambitions interna-
tionales dans le domaine de la voiture

électrique. Le bénéfice avant impôt
devrait augmenter de 30 % ou plus par
rapport à son niveau de 2016, au lieu
d‘une prévision de 25 % ou plus don-
née en mars. L’action Volkswagen,
plus forte hausse du Dax, gagne
3,94 % à 165,00 euros à la Bourse de
Francfort vers 12h30 GMT en réac-
tion à ces annonces, après une poussée
à 165,25 euros, un plus haut niveau
depuis septembre 2015 et l’éclatement
du scandale du "Dieselgate".

R. E.

Organisé par le Women in
tech club— initiative lancée
par GE et Sylabs, ayant pour
vocation d’accompagner
l’insertion des femmes dans
les domaines techniques—
GEAT a organisé, avant-hier,
un workshop dans le but de
présenter le futur projet de
l’usine située à Batna, mais
aussi de présenter ses
besoins en matière de
compétences.

PAR AMAR AOUIMER

P résent à l’événement, le direc-
teur des ressources humaines de
GEAT, Nazim Benbey, a invité

hommes et femmes, jeunes et expéri-
mentés à la découverte de ce projet
national ambitieux, résultat du parte-
nariat entre GE et Sonelgaz.
Le complexe GEAT produira des tur-
bines à gaz, des turbines à vapeur, des
systèmes de contrôle commande et
leurs équipements auxiliaires asso-
ciés. Ces équipements soutiendront la
capacité de génération électrique de
l’Algérie pour les années à venir.
Au regard des ressources humaines, la
société a déjà entamé son processus de
recrutement, avec pour objectif pre-
mier d’atteindre 45 employés d’ici la
fin de l’année 2017. 18 personnes ont
déjà été recrutées, dont 50 % de

femmes et 3 jeunes diplômés.
Durant ce workshop, M. Benbey a
présenté les principaux métiers et les
spécialités recherchées par la société.
Il a notamment souligné que la part la
plus importante des recrutements
concerne les profils spécialisés, tels
que les ingénieurs méthode, les ingé-
nieurs qualité et les ingénieurs achat
qui forment l’épine dorsale des opéra-
tions de production. Il a été également
expliqué que le futur personnel de la
société devra pouvoir opérer aisément
dans un environnement de travail où
les équipements et les processus sont
gérés par des systèmes d’information
avancés.
GEAT ambitionne aussi de recruter
des apprentis en partenariat avec des
centres de formation à l’échelle natio-
nale. Fabien Thevenot, directeur géné-
ral de GEAT, a précisé : "Notre ambi-
tion est non seulement de recruter et
de former des compétences locales,
mais aussi de contribuer à notre

niveau au développement et au perfec-
tionnement des expertises techniques
et des savoir-faire industriels en
Algérie. Pour cela, nous travaillons à
la mise en place de programmes de
formations spécialisés en Algérie et à
l’étranger dans les domaines du mon-
tage/soudage, du montage/ajustage de
précision et de l’électromécanique
afin d’assurer une haute qualification
de nos employés dans un secteur qui
reste nouveau et de niche dans le
pays." Le processus de formation se
déroulera en 3 étapes. Les employés
juniors et expérimentés seront d’abord
formés en Algérie afin de consolider
et de compléter leur bagage technique.
Pour cela, GEAT fera appel aux cen-
tres de formation spécialisés publics et
privés, ainsi qu’aux centres de
recherche.
Ensuite, et le cas échéant, ces forma-
tions locales seront complétées par
des formations à l’étranger dans des
centres spécialisés, tout particulière-

ment dans le cas où des certifications
internationales seraient requises. En
dernière étape, les employés qui
auront acquis les bases techniques suf-
fisantes pourront se spécialiser dans
leurs métiers respectifs dans le cadre
d’une formation métier avec des
experts de GE.
Les profils recrutés par GEAT sont
divers, des profils juniors jusqu’aux
profils plus expérimentés, en passant
par des profils spécialisés.
Pour chaque profil, un programme de
formation adapté sera mis en place.
GEAT construit actuellement son
complexe industriel dans la wilaya de
Batna.
Le démarrage opérationnel de ce
dernier est prévu début 2019.
La construction du Complexe indus-
triel mobilise actuellement quelque
600 personnes.

A. A.
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ACCORD OPEP

L'Iran signale un fort soutien
à une extension

INDUSTRIE AUTOMOBILE

Volkswagen relève ses objectifs de ventes pour 2020

PROMOTION DES COMPÉTENCES LOCALES, FORMATION ET PERFECTIONNEMENT DES EXPERTISES TECHNIQUES

Les ambitions de GEAT
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Ragout d’agneau
aux poivrons

Ingrédients :
250 g d'agneau (gigot ou épaule)
Sel
Poivre
4 c. à s. d'huile d'olive
2 gousses d'ail
1 piment rouge
1 feuille de laurier
1 poivron rouge
1 poivron vert
2 c. à s. de concentré de tomates
50 ml d’eau
Préparation :
Détailler la viande d'agneau en
petits cubes et frotter avec le sel
et le poivre. Faire chauffer l'huile
dans une casserole, faire revenir
les gousses d'ail puis retirer.
Ajouter la viande et la saisir
jusqu'à ce qu'elle commence à
brunir. Ajouter le piment et la
feuille de laurier.
Détailler en lanières les poivrons
lavés et épépinés et incorporer à
la viande. Cuire en retournant
régulièrement. Ajouter le concen-
tré de tomates et l’eau. Laisser
mijoter à couvert pendant envi-
ron 1 h sur feu doux, jusqu'à ce
que la viande soit tendre.
Rectifier l'assaisonnement avec
le sel et le poivre et retirer le
piment et la feuille de laurier.

Emincé de fraises aux
nougat et noix de coco

Ingrédients :
250 g de noix de coco râpée
250 g de fraises
200 g de sucre en morceaux
1 demi-citron
1 c. à café d'huile
Préparation :
Rincer et équeuter les fraises. Les
couper en lamelles. Les répartir
sur des assiettes. Réserver.
Mettre les morceaux de sucre
dans une petite casserole avec 3
c. à soupe d'eau et un filet de
citron. Faire cuire sur feu doux
jusqu'à obtention d'un caramel
blond (environ 10 min).
Hors du feu, verser la noix de
coco en pluie en mélangeant.
Verser cette préparation sur un
marbre ou sur le plan de travail
huilé. Etaler sur une épaisseur de
1 cm à l'aide d'une spatule.
Laisser refroidir puis découper en
carrés de 3 cm de côté. Décoller à
la spatule et les disposez-les sur
l'émincé de fraises.

Pour que le miel
ne colle pas

Pour ne
p l u s
v o u s
débattre
a v e c
v o t r e
cuillère
p o u r
récupé-
rer tout
le miel

dessus, voici une solution toute
simple. Avant d'utiliser votre
cuillère, trempez-la dans de

l'eau très froide.
Des cerneaux de noix

bien
entiers
Faites les
t r empe r
toute une
nuit dans
de l'eau
sucrée ou
b i e n
s a l é e .

Ainsi, lorsque vous tenterez de
les ouvrir, elles se décoquille-
ront facilement, préservant
ainsi les cerneaux tout entier !

Des cendriers
qui sentent bon

Remplissez vos cendriers de
sable et saupoudrez dessus
d'herbes de provence. Le sable
éteint instantanément les ciga-
rettes tandis que les herbes par-

fumeront l'air ambiant.
Des aubergines non

grasses
Pour que vos aubergines ne
soient pas trop gorgées d'huile
de cuisson, un seul remède !
Passez-les dans de la farine
afin qu'elles se parent d'une
fine couche qui leur éviteront
d’absorber l’huile.

Faire briller les
feuilles

Il existe sur le marché des
produits pour faire briller le
feuillage des plantes vertes,
mais on peut aussi en fabri-
quer facilement à la maison.

Il suffit de diluer un jaune
d'œuf dans environ deux tass-
es d'eau tiède. Après avoir
bien nettoyé les feuilles pous-
siéreuses avec un linge
humide, on imbibe un linge
propre de la solution et on le
passe sur la surface des
feuilles des plantes vertes.
Évitez toutefois de l'utiliser
sur les feuilles duveteuses,
comme les violettes africaines
ou les gloxinias. L'opération
peut être répétée une ou deux

fois par année, pas plus, car
cela risque d'obstruer les sto-
mates des feuilles et nuire à la
croissance des plantes.

Émpêcher la chute
des fruits d’arbres

fruitiers
Il faut toujours les arroser

lorsque le temps est chaud.
Pour vérifier si un arrosage
est nécessaire, il suffit d'en-
foncer un doigt dans le sol, à
une profondeur d'environ 5
cm.

Si la terre est sèche, il faut
arroser. On le fait idéalement
en début de soirée, car l'éva-
poration est plus faible à ce
moment. Un arrosage lent
mais abondant est préférable à

plusieurs arrosages superfi-
ciels : cela permet d'atteindre
les racines en profondeur, et
pas seulement les racines
superficielles. S'il n'y a pas de
cuvette d'arrosage, on peut
installer un tuyau au pied de
l'arbre, en changeant son
extrémité de place à quelques
reprises, afin de s'assurer que
tout le système racinaire de la
plante soit irrigué. Répéter au
besoin, jusqu'à ce que les
fruits soient prêts à être
dégustés !

Planter des
colchiques

Les colchiques d'automne
sont des bulbes à floraison

automnale, qui fleurissent peu
de temps après leur planta-
tion.

On les plante donc en
automne dans un sol légère-
ment humide et dans un
emplacement situé au plein
soleil ou mi-ombre. S'ils sont
plantés à au moins 8 ou 10
centimètres de profondeur, ils
survivent sans peine en hiver
avec une bonne protection
hivernale (paillis ou couver-
ture de neige). Le feuillage
apparaît le printemps suivant,
entourant le fruit qui mûrit à
ce moment-là. Mais, atten-
tion, ces fruits, de même que
toutes les parties de la plante
sont hautement toxiques ! On
les savoure

Astuces

Cuisine JOGGING ET SANTÉ

Courir... à l’heure qui vous convient
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PLANTES D’INTÉRIEUR

Les soins à adopter...

Matin, midi ou soir ?
Chaque situation présente

ses propres avantages et incon-
vénients. A vous de faire les
meilleurs choix en fonction de
vos préférences et de vos possi-
bilités. Mais n'oubliez pas que
l'objectif principal est d'aller
courir très régulièrement, en fai-
sant plusieurs séances par
semaine (idéalement 3 si c'est
votre seul sport pratiqué).

Le jogging du matin :
En allant courir le matin,

vous gagnez du temps sur la
douche, le déshabillage et le
rhabillage. Vous avez le choix
de pouvoir déjeuner avant ou
après votre séance sportive.
C'est le moment de la journée
où l'on est le plus en forme, évi-
demment. Enfin, courir le matin

ne risque pas de perturber votre
sommeil. En effet, courir le soir
pose souvent ensuite des pro-
b l è m e
d'endormissement (liés à l'ef-
fort fourni, au rythme cardiaque
qui met du temps à redescen-
dre).

En revanche, le corps n'est
pas complètement réveillé tôt le
matin, il faut donc le ménager et
ne pas trop forcer. Des étire-
ments avant de partir s'imposent
pour retrouver une bonne sou-
plesse musculaire et éviter tout
problème. Le fait d'enchaîner
avec une journée sédentaire
dans un bureau peut augmenter
le risque de courbatures.

Un conseil : retardez le plus
possible l'horaire matinal de
votre jogging : 10-11 heures est
idéal.

Le jogging du midi :
La température du corps et

les aptitudes aux efforts anaéro-
bies sont à leur niveau optimal.
C'est un bon moment pour tra-
vailler votre vitesse. La récupé-
ration est bonne en milieu de
journée et il n'y aura pas de
risque de perturbation du som-
meil. Enfin, votre travail de
l'après-midi sera plus perfor-
mant.

Le jogging du soir :
C'est le bon moment pour

atteindre vos objectifs de perfor-
mance et de vitesse, tandis que
la récupération sera excellente.
Vous disposerez du maximum
d'énergie 5 heures après un
déjeuner riche en glucides ou 3
heures après une petite colla-
tion. Idéale pour vous défouler
après une journée de travail

Est-il préférable de faire son jogging le matin, le
midi ou encore le soir ? Nous avons tenté de
lister les avantages et inconvénients liés à
chaque horaire. Mais le moment idéal, reste
bien sûr, le vôtre, c'est-à-dire celui qui vous
convient personnellement ; encore, faut-il avoir
le choix !
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE
ET POPULAIRE

WILAYA DE OUARGLA
DAIRA TEMACINE
COMMUNE DE TEMACINE
Le président de l’Assemblée populaire communale de
Temacine a annoncé l’ouverture d’un concours sur la base
de certificats pour l’emploi dans des postes de travail
Comme suit :

*/CONSTITUTION DU DOSSIER
1. Une demande manuscrite de participation au concours,
l’adresse complète avec le numéro de téléphone
2. Une copie de la carte d’identité nationale
3. Une copie conforme du diplôme ou titre équivalent
4. Relevé de notes dernière année scolaire
5. Certificat de résidence
6. Un certificat attestant de la durée de travail réellement
effectué par le candidat dans le cadre du système d’inclu-
sion professionnelle ou d’inclusion sociale qui illustre le
poste occupé
7. Certificat d’expérience professionnelle acquise dans le
secteur privé
8. Une fiche de renseignements, dûment remplie par le
candidat
9. Une copie de contrat d’intégration valide.

*/DUREE D’INSCRIPTIONS
La période d’enregistrement est fixée à quinze (15) jours
ouvrables à compter de la date de publication de cette
annonce dans la presse écrite, laquelle est déposée ou
envoyée au président de l’Assemblée populaire de la
COMMUNALE de Temacine (Bureau de la gestion
employeurs)
*/Note :
Les fichiers manquants ou périmés ne sont pas pris en
compte

GRADE Nature
de concours

Conditions de
recrutement

Nombre de
postes

Administrateur
territorial

Concours
sur
titre

La candidate titulaire d’une
licence d’enseignement supérieur
ou d’un titre reconnu équivalent :

1.- Première
spécialisation :- Science

économique - Science Financial -
Sciences de gestion

2.- Deuxième
spécialisation :- Science d’infor-

mation - Sociologie
(gestion) - Sociologie du travail,
de l’emploi et des organisations

3.- Troisième
spécialisation :- Sociologie

Sciences sociales (spécialisation
en psychologie du travail) -

Sciences sociales (Démographie)
- Science des affaires

4.- Quatrième
spécialisation :- Science

juridique et
administrative - Science

politique - Sciences islamiques
(droit et loi)

(02)
Un poste (01)
a été attribué
aux candidats

intégrés
dans le cadre
de l’intégration
professionnelle
et de l’insertion

sociale
des titulaires de
certificat et un
(01) poste de
recrutement
externe.
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quarante-six (46) citoyens
algériens détenus en libye
ont été rapatriés, a assuré
lundi le porte-parole du min-
istère des affaires étrangères
(mae), abdelaziz benali
cherif, soulignant que cette
opération s'est déroulée en
"bonne intelligence et en
étroite coordination avec les
autorités libyennes compé-
tentes". m. benali cherif
répondait à une question de
l'aps au sujet des citoyens

algériens détenus en libye
affirmant que "les efforts ont
été couronnés de succès dans
la mesure où l'ensemble des
citoyens algériens, au nom-
bre de 46, ont été libérés
sur trois vagues, respective-
ment les 17, 18 et 19 novem-
bre courant et ont été rapa-
triés par route, via la tunisie,
hier 19 novembre 2017". "le
ministère des affaires
étrangères a, dès réception
des premières informations

selon lesquelles des citoyens
algériens seraient détenus en
libye dans la localité de
zouarra, pris toutes les
mesures nécessaires et
mobilisé tous les moyens
requis pour entrer en contact
avec les parties responsables
du centre de détention en
question et vérifier l'identité
des personnes détenues", a
précisé le porte-parole du
mae. il a relevé que cette
opération "qui n'est pas la

première du genre que mène
le ministère des affaires
étrangères pour le rapa-
triement de citoyens
algériens retenus en libye
s'est déroulée en bonne intel-
ligence et en étroite coordi-
nation avec les autorités
libyennes compétentes",
ajoutant que le consulat d'al-
gérie à gafsa s'est chargé de
leur transfert de libye en
algérie.

R. N.

PAR IDIR AMMOUR

La flambée des prix sans
précédent des fruits et
légumes, qui s’est emparée
depuis déjà un bout de
temps, et d’ailleurs, ne sem-
ble pas avoir une fin, a sus-
cité un désappointement des
faibles revenus. Un simple
tour à travers les étals des
commerçants et des marchés
de la capitale suffit large-
ment pour s'en convaincre.
Les prix affichent cher. C'est
le cas pour la pomme de
terre (80 DA/ kg), la carotte
(70 DA), les aubergines
(100 DA), la courgette (80
DA), les navets (80 DA), le
concombre (80 DA),

l'oignon sec (60 DA),
l'oignon vert (60 DA), la
laitue (70 DA), les radis (80
DA), les haricots verts à 140
DA, les fèves (160 DA),
l’artichaut (70 DA). Les
produits maraîchers ne font
pas exception. La tomate
était cédée à 110 DA, le
poivron à 160 DA, le piment
à 140 DA. De leur côté, les
fruits se révèlent tous inac-
cessibles. La mandarine qui
est un fruit de saison par
excellence coûte 170 DA.
Les oranges dont la qualité
est loin d'être bonne se
vendaient hier à 200 DA, la
pomme royale à 350 DA, la
pomme fraîche 400 DA.
Devant la cherté de ces pro-

duits qui ne sont même pas
à la portée ni des bourses
moyennes, encore moins de
celles de la couche démunie,
les consommateurs inven-
tent des - options d’achat -
pour s’approvisionner sans
trop affecter leurs porte-
feuilles. C’est ainsi que des
mères de familles optent
pour une courgette, une
carotte et une poignée de
haricots verts au lieu d’a-
cheter un kilo de chaque
produit. La pomme de terre
et l’oignon, à 45 DA, sem-
blent être les seuls produits
que les ménagères achètent
par kilo. Commentant cette
hausse des prix, les détail-
lants et les grossistes se

rejettent la balle dans leurs
camps respectifs, tout en
accordant leurs violons pour
évoquer à ce propos la loi de
l’offre et de la demande.
D’autres observateurs, au
fait de l’évolution de la mer-
curiale, rendent respons-
ables de cette hausse, les
détaillants et les grossistes
des fruits et légumes ainsi
que les mandataires et les
circuits de distribution et de
stockage de ces produits.
L’inflation et l’absence de
contrôle, sont également à
l’origine de la tendance
haussière des prix des fruits
et légumes ajoutent-ils.

I. A.

Près de 500 migrants, dont des
Algériens, arrivés en Espagne
après l'interception de leurs
embarcations seront retenus
dans une prison près de
Malaga, contre l'avis d'ONG
de défense des droits de
l'Homme, alors que le ministre
de l'Intérieur s'est avoué
mardi débordé.

PAR RACIM NIDAL

N ous considérons "qu'il est bien
mieux que les immigrés soient
dans un centre (....) avec des

moyens sanitaires, des douches, du
chauffage, des lits, des salles de sport,
que de les mettre dans des campe-
ments comme nous en avons vu dans
d'autres pays", a déclaré le ministre
Juan Ignacio Zoido à la radio Onda
Cero, mardi.
Le ministre s'exprimait au lendemain
de l'annonce par son ministère de la
décision d'héberger ces migrants,

arrivés dans la région de Murcie (sud-
est), dans le centre pénitentiaire
d'Archidona près de Malaga (sud),
faute de place suffisante dans les cen-
tres de rétention.
Selon l'Intérieur, 962 personnes sont
arrivées par la mer depuis jeudi 16
novembre, dont 562 Algériens. La
moitié de ces migrants ont été inter-
ceptés non loin des côtes de Murcie,
où ils ont été débarqués.
La Croix-Rouge a en outre confirmé à
l'AFP l'arrivée de 48 personnes sup-
plémentaires mardi à Murcia. "Nous
ne pouvons pas accepter que, sous

prétexte qu'arrivent autant de bateaux
et que nous puissions les sauver, que
ces personnes restent en liberté", a
ajouté aussi M. Zoido, craignant "un
appel d'air", pour les mafias qui
acheminent ces migrants.
L'hébergement des migrants dans la
prison d'Archidona est vivement cri-
tiquée par des ONG locales dont
Malaga Acoge, même si elle a été
autorisée par la justice. "Nous sommes
radicalement contre", a déclaré à
l'AFP son directeur Alejandro Cortina,
soulignant que des étrangers ne peu-
vent être retenus dans des prisons.

"Nous ne savons pas s'il y aura du
personnel habilité pour détecter la
traite d'êtres humains, ni si un juge
supervisera cette installation",
comme pour les centres de rétention
d'étrangers.
Le Service jésuite aux migrants
(SJM), qui les assiste dans les centres
de rétention, a aussi estimé que la
décision viole "des droits et garanties
constitutionnels", et regrettE que la
détention "criminalise injustement des
personnes qui n'ont commis qu'une
infraction administrative". Le centre
pénitentiaire d'Archidona, proche de
Malaga, construit récemment, devait
commencer à accueillir des détenus en
2018. Selon l'Organisation interna-
tionale pour les migrations, 17.687
migrants ont atteint l'Espagne par la
mer du 1er janvier jusqu'au 15 novem-
bre contre 5.445 sur la même période
de 2016. Encore loin derrière l'Italie
(114.000) ou la Grèce (25.000),
l'Espagne redevient une destination de
choix des trafiquants qui évitent
d'autres routes passant notamment par
la Libye.

R. N.
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MIGRANTS INTERCEPTÉS EN ESPAGNE

Des centaines d’Algériens en prison

46 citoyens algériens détenus
en Libye rapatriés

FRUITS ET LÉGUMES

Hausse vertigineuse des prix

RESSOURCES EN EAU

Vers la création
de sociétés mixtes
algéro-iraniennes
Hocine Necib, ministre des
Ressources en eau, a affirmé
que la "volonté politique de
l’Algérie et de l’Iran à pro-
mouvoir la coopération
bilatérale pourrait être
matérialisée à travers
l’échange d’expériences et
la création de sociétés
mixtes algéro-iraniennes
dans le domaine", selon un
communiqué sanctionnant
l’audience, accordée, ce
mardi, par le ministre à
l’ambassadeur de la
République Islamique
d’Iran à Alger, Rédha El-
Amiri.
Pour sa part, l’ambassadeur
a réaffirmé "la disponibilité
des entreprises iraniennes à
accompagner" le secteur des
ressources en eau dans la
réalisation de son plan de
développement.
Les deux parties ont évalué
"l’état des relations
bilatérales" dans le domaine
des Ressources en Eau ainsi
que "les voies et moyens de
les développer davantage".

R. E.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

Une grève a été lancée par les étudiants
en sciences politiques et en journalisme
de l'université d'Alger 3 depuis dimanche
19 octobre.
Dans des affiches placardées à l'entrée de
l'université des sciences politiques, les
grévistes détaillent leurs revendications.
Ils réclament notamment une améliora-
tion des conditions et des lieux de tra-
vail, l'enrichissement des bibliothèques
et un accès ouvert à tous pour le master.
Certaines revendications des étudiants

portent sur la question des moyens de
transport et mettent l'accent sur le
manque de sécurité au niveau des arrêts
de bus étudiants.
Ils réclament également l'obtention de
matériel adapté technologique pour
l'étude de leur spécialité. En conclusion
à ces nouvelles revendications, les étu-
diants demandent une audience avec le
directeur de la faculté et ministre de l'en-
seignement supérieur.
La grève a provoqué l'annulation de plu-
sieurs cours, les étudiants grévistes
empêchant l'accès de l'université aux

autres étudiants.
Pour un enseignant de l'université
d'Alger 3, les revendications indiquées
sont légitimes et les mauvaises condi-
tions de travail affectent autant les ensei-
gnants que les étudiants. Cependant, il
déplore le mode d'action de cette grève et
parle d'organisateurs qui "prennent en
otage" les étudiants.
En effet, depuis dimanche, les grévistes
interrompent les cours pour obliger les
étudiants à participer à la grève.

C. A.

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Tahar
Hadjar, a affirmé, lundi, que la poursuite
des études en post-graduation (master) par
les étudiants issus des Ecoles normales
supérieures (ENS) "ne pose aucun pro-
blème", relevant que "le recrutement des
diplômés de ces écoles obéit aux besoins
du secteur de l'Éducation nationale". Dans
une déclaration à la presse en marge de la
mise en place d'une commission perma-
nente intersectorielle avec l'Éducation
nationale pour la coordination des poli-
tiques, programmes et projets communs,
M. Tahar a précisé qu'il "n'y avait aucun

problème à ce que les étudiants issus de
l'ENS poursuivent leurs études en post-
graduation (master)".
Les étudiants issus de l'ENS ont enclen-
ché, au cours des derniers jours, des mou-
vements de protestation pour réclamer
leur droit à la poursuite des études supé-
rieures dans leurs spécialités et leur recru-
tement dans leurs wilayas de résidence,
s'estimant prioritaires en matière de recru-
tement dans le secteur de l'Éducation
nationale.
M. Hadjar a indiqué que son secteur "prend
en charge toutes les demandes des diplô-
més de l'ENS en matière d'ouverture de

spécialités en master, et ce, sans excep-
tion, que ce soit des revendications d'ordre
professionnel ou académique".
Pour ce qui est de la contractualisation des
diplômés de l'ENS avec le ministère de
l'Éducation nationale et de leur revendica-
tion de travailler dans leur wilayas de rési-
dence, le ministre a expliqué que "cer-
taines spécialités sont ouvertes dans des
wilayas mais non dans d'autres", affirmant
que "le principe en matière de recrutement
obéit aux besoins du secteur de l'Éduca-
tion nationale".

C. A.

L’outil qui sera
prochainement mis à
la disposition des
citoyens pour signaler
toute atteinte aux
droits de l'enfant,
s'inscrit dans le cadre
d'une série de
mesures en
préparation par
l'Organe pour garantir
la protection de cette
catégorie vulnérable
de la société, à
l'instar d'un numéro
vert et d'une banque
de donnée sur
l'enfance.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L a déléguée nationale,
présidente de l'Organe
national de la protection

et de la promotion de l'en-
fance, Meriem Cherfi, a
annoncé, lundi à Alger, la
mise en place prochaine

d'une adresse électronique
pour le signalement de toute
atteinte aux droits de l'enfant
dans le cadre de la protection
de cette catégorie de la
société.
Cet outil qui sera prochaine-
ment mis à la disposition
des citoyens pour signaler
toute atteinte aux droits de
l'enfant, s'inscrit dans le
cadre d'une série de mesures
en préparation par l'Organe
pour garantir la protection de
cette catégorie vulnérable de
la société, à l'instar d'un
numéro vert et d'une banque
de données sur l'enfance, a

indiqué Mme Chorfi lors
d'une journée d'information à
l'occasion de la célébration
du 28e anniversaire de l'adop-
tion de la Convention inter-
nationale relative aux droits
de l'enfant (20 novembre).
Evoquant l'arsenal juridique
national destiné à la protec-
tion de l'enfance, la déléguée
nationale a rappelé la loi
relative à la protection de
l'enfant, promulguée le 15
juillet 2015, portant sur les
droits mentionnés dans la
Convention internationale
relative aux droits de l'enfant
adoptée par l'Algérie le 19

décembre 1992.
Elle a rappelé que la loi rela-
tive à la protection de l'en-
fant prévoyait plusieurs arti-
cles et dispositions liés à la
protection de l'enfant sur les
plans social et judiciaire,
notamment ceux portant sur
les mission de l'Organe
national de la protection et
de la promotion de l'enfance
et la réception des signale-
ments sur les cas d'atteinte
aux droits de l'enfant avant
leur transfert aux parties
concernées pour la prise des
mesures idoines.
Mme Cherfi a soutenu que
cette loi "garantit la protec-
tion" à l'auteur du signale-
ment, ajoutant que les "per-
sonnes qui fournissent des
informations sur des cas d'at-
teinte aux droits de l'enfant
et agissent de bonne inten-
tion" seront dégagés de toute
responsabilité administra-
tive, civile ou pénale même
si les enquêtes ne mènent à
aucun résultat"

R. R.

DROITS DE L'ENFANT

Une adresse électronique
pour signaler les atteintes

JOURNALISME ET SCIENCES POLITIQUES À L'UNIVERSITÉ D'ALGER 3

Les étudiants en grève

ÉCOLES NORMALES SUPÉRIEURES

La poursuite “des études en master
ne pose aucun problème”

INTERSYNDICALE
Rassemblement
national, samedi

prochain
L’Intersyndicale organise un
rassemblement national, le
25 novembre prochain à
Alger (Ruisseau - les fusil-
lés), à partir de 10h.
L’annonce en a été faite lors
de la conférence de presse
tenue ce mardi. Les cadres
de l’organisation syndicale
sont unanimes quant à l’ur-
gence de renouer avec la
protestation après la ferme-
ture, selon eux, "de toutes
les voix de dialogue avec la
tutelle. Nous avons décidé
d’opter pour un sit-in. Nous
cherchons avant tout un
impact médiatique. Nous
voulons alerter l’opinion
publique sur la gravité de la
situation sur le plan social",
a affirmé Meziane Meriane,
coordinateur national du
Syndicat national des pro-
fesseurs de l’enseignement
secondaire et technique.
Selon lui, il s’agit d’une pre-
mière action qui sera suivie
par d’autres, plus radicales,
si les pouvoirs publics
continuent nous ignorer.
Pour sa part, le président de
l’UNPEF, Sadek Dziri a
regretté "la politique de la
fuite en avant de la tutelle
quant à la prise en charge
de le revendications maintes
fois exprimées". Il évoquera
la loi sur la retraite, la ques-
tion du pouvoir d’achat,
l’avant-projet du code de
travail ainsi que le dossier
des libertés syndicales.
"Nous sommes toujours
dans l’attente de réponses
concrètes de la part des
pouvoirs publics", a-t-il
clamé, revendiquant le
retrait de la loi sur la
retraite.
Il a dénoncé la mise à
l’écart des syndicats auto-
nomes dans l’élaboration du
projet du code de travail et
s’est élevé également contre
"l’atteinte aux libertés syn-
dicales".
Le chargé de communica-
tion du Cnapest, Messaoud
Boudiba, a soutenu que la
loi des finances va encore
appauvrir les pauvres et pro-
téger les riches. Selon lui,
"les acquis sociaux chère-
ment obtenus sont désor-
mais menacés".

R. N.

Une équipe d'astrophysiciens
vient de le confirmer : il
devrait bientôt être possible
d'observer les ondes
gravitationnelles émises par
les collisions de trous noirs
supermassifs. Il serait même
possible de le faire avant le
lancement dans l'espace du
détecteur eLisa grâce aux
pulsars.

B asé sur le même principe de
détection des ondes gravitation-
nelles que Virgo et Ligo, l'ob-

servatoire eLisa devrait rejoindre l'e-
space d'ici 2035 environ. Son but est
d'observer en particulier les fusions de
trous noirs supermassifs.
Mais, selon les chercheurs du consor-
tium North American Nanohertz
Observatory for Gravitational Waves,
il ne sera probablement pas nécessaire
d'attendre aussi longtemps pour que la
détection de la première onde gravita-
tionnelle émise par un tel trou noir
binaire ait lieu. Il suffira de mesurer
des délais anormaux dans les temps
d'arrivée de signaux de pulsars (ces

balises radio naturelles très stables
d'ordinaire) situés à 3.000 années-
lumière de la Terre.Les ondes gravita-
tionnelles sont des déformations de
l’espace-temps prédites par Einstein.
Il serait possible de les mesurer avec
des outils appropriés. L’éditeur lit-
téraire Dunod a interviewé Pierre
Binétruy, professeur au laboratoire
Astroparticule et Cosmologie de l'uni-
versité Paris Diderot, afin d’en savoir
plus sur ces mystérieuses ondes et sur
la façon dont on pourrait les détecter.
La spectaculaire détection conjointe

par Ligo et Virgo des ondes gravita-
tionnelles émises par une kilonova a
confirmé que nous étions pleinement
rentrés dans l'ère de l'astronomie
gravitationnelle. Toutefois, ces
détecteurs, et ceux en construction sur
Terre utilisant le même schéma de
fonctionnement, ne peuvent nous don-
ner accès qu'à une certaine bande de
fréquences, comme d'ailleurs tous les
instruments basés sur les ondes élec-
tromagnétiques en astronomie
(Hubble ne peut pas voir dans le
domaine des rayons X par exemple et

Chandra ne peut pas voir dans le visi-
ble). Ainsi, les télescopes gravitation-
nels terrestres ne peuvent voir, pour
l'essentiel, que les ondes générées par
les cadavres d'objets stellaires for-
mant des systèmes binaires, à savoir
des étoiles à neutrons et des trous
noirs stellaires en train de se rap-
procher peu avant de fusionner. Mais
qu'en est-il des fusions de trous noirs
supermassifs ? Si l'on veut les étudier,
l'instrument le plus indiqué sera eLisa,
que l'ESA devrait lancer dans l'espace
dans les années 2030.
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L’encyclopédie

Des ondes gravitationnelles bientôt
détectables grâce aux pulsars ?

D E S I N V E N T I O N S

L'ail est souvent utilisé en
cuisine mais son ingestion est
inévitablement accompagnée
d'une haleine indésirable.
Tout comme pour les

oignons, les substances
chimiques à l'origine de cette
odeur ne sont pas présentes
dans l'ail entier mais se for-
ment lorsqu'on le coupe.

Quand les gousses d’ail sont
entamées mécaniquement,
l'alliinase, une enzyme nor-
malement retenue à l'in-
térieur des cellules, est

libérée. Cette enzyme
dégrade l'alliine, que l'on
trouve dans les gousses, en
allicine. Ce processus con-
stitue en fait un mécanisme
de protection de l’ail contre
les insectes ou les
champignons. L'allicine est
le principal composant de
l'arôme de l'ail haché. Elle est
plutôt instable et se dégrade
en divers composés
organiques soufrés dont
plusieurs d'entre eux char-
gent l'haleine d'une odeur
d'ail.
Des recherches ont identifié
quatre composants essentiels
qui y contribuent : le disul-
fure de diallyle, le sulfure de
méthyl allyle, l'allyl mercap-
tan et le disulfure de méthyl
allyle. Tandis que certains
sont rapidement dégradés
dans l'organisme, d'autres
mettent plus de temps à dis-

paraître.
Le sulfure de méthyl allyle
est le composé que l'organ-
isme met le plus de temps à
dégrader. Il est absorbé par le
tractus gastro-intestinal et
passe dans la circulation san-
guine pour ensuite migrer
vers d'autres organes plus
particulièrement la peau, les
reins et les poumons où il est
excrété avec la sueur, l'urine,
et la respiration. Cet effet
peut durer 24 heures, jusqu'à
ce que tout le composé soit
éliminé par le corps, générant
une légère mais persistante
odeur d'ail. Alors, que faire
pour contrer cet effet ? Des
recherches ont montré que
certains aliments comme le
persil, le lait, la pomme, les
épinards et la menthe atténu-
ent l'haleine d'ail. Alors,
n'hésitez pas à en consommer
en cas de besoin !

LE CASQUE MELOMIND
Inventeur : myBrain Technologies Date : 2016 Lieu : France

Lutter contre le stress, l’insomnie, l’inattention, optimiser ses perform-
ances intellectuelles, voire recevoir des ondes de félicité… voilà les
promesses d’une nouvelle génération d’objets connectés, qui explorent
le cerveau et sa capacité à moduler son activité. Bienvenue dans le
monde de la neuroamélioration.

Pourquoi l'ail donne-t-il mauvaise haleine ?
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Petit délinquant, Robbie a été condamné à
des travaux d'intérêt général. Il travaille
avec d'autres condamnés, Rhino, Albert et
Mo, sous l'autorité d'un éducateur, Harry.
Alors que sa femme s'apprête à accoucher,
Robbie est attaqué par les oncles de cette
dernière. Pour récompenser son groupe de
son bon comportement, Harry les emmène à
une dégustation de whisky. Robbie y révèle
un don insoupçonné pour flairer les
arômes.

21h00

PPEERRMMIISS  DDEE  
TTUUEERR

L'espion britannique James Bond doit être témoin
au mariage de son ami Felix Leiter, chef du
Bureau des narcotiques de Floride. Juste avant la
cérémonie, ils arrêtent le trafiquant de drogue
Franz Sanchez. Mais Sanchez s'évade et tue la
fiancée de Felix, avant de jeter celui-ci aux
requins. James Bond décide de se venger à titre
personnel, ce qui lui vaut la suppression de son
"permis de tuer " par sa hiérarchie.

21h00

NNOOUUVVEELLLLEE
SSTTAARR

A l'issue de 4 semaines d'auditions, les castings
prennent fin ce soir. Au total, les jurés  auront
auditionné près de 300 participants. Mais seuls
100 poursuivront l'aventure à l'Elysée
Montmartre. Pour cette dernière session, Shy'm
part notamment à la rencontre d'Agathe, une
jeune et timide candidate qui ignore qu'elle a
été sélectionnée. Par ailleurs, une surprise
attend le jury à Paris où deux invités - loin
d'être anonymes - se glissent parmi les talents
pour épater le quatuor.  

21h00

EESSPPRRIITTSS  CCRRIIMMIINNEELLSS
EENNFFIINN  LLIIBBRREE

Paniqué à l'idée que sa mère puisse être en dan-
ger, Reid demande à Prentiss et à Duncan d'in-
tervenir au plus vite. Bientôt, l'équipe réalise que
Diana s'est fait enlever par Caroline Atkinson, sa
nouvelle infirmière, qui est en réalité Lindsey
Vaughan. La jeune femme fait partie du pro-
gramme de la protection des témoins après avoir
été elle-même enlevée. Tout porte à croire qu'elle
a également assassiné Nadie Ramos à Mexico.

21h00

JJAACCQQUUEESS  BBRREELL
FFOOUU  DDEE  VVIIVVRREE

De son premier succès en 1956, «Quand on n'a que
l'amour», à son dernier album «Les Marquises»
sorti en 1977, Jacques Brel a marqué la chanson
francophone tant par ses textes que par ses interpré-
tations. Retour sur son parcours unique, marqué
notamment par son abandon de la scène à 37 ans, en
pleine gloire. Au seuil de la quarantaine, le cinéma
l'accapare. Il tourne dix films, puis prend la mer
avec Madly, sa dernière compagne. Installé à Hiva
Oa, île de l'archipel des Marquises (Polynésie), il
rend de nombreux services aux commandes de son
avion. La maladie l'emporte à l'âge de 49 ans, mais
ses chansons sont éternelles.

20h55

LL’’ÉÉPPRREEUUVVEE
DD’’AAMMOOUURR

Marielle mène une existence aussi tranquille
qu'heureuse depuis 20 ans aux côtés de son mari,
Paul. Mais un jour, son monde s'écroule lorsqu'elle
le surprend habillé... en femme. Marielle n'a pas
perçu le mal-être de son époux. Il est urgent de lui
venir en aide : la vie de Paul est bien plus impor-
tante que son apparence physique. Ils décident
d'affronter cette épreuve ensemble.

20h55

LLEESS  MMYYSSTTÈÈRREESS  DDEE  PPOOLLIICCEE
SSEECCOOUURRSS

L’animatrice a passé trois mois aux côtés des
équipes de la Direction de la sécurité de proximité
de l’agglomération parisienne, plus connue sous le
nom de Police-Secours. La mission des 21 000
agents et fonctionnaires qui la composent est de
veiller à la sécurité des habitants en luttant contre
la petite et la moyenne délinquance. Cambriolages,
agressions, rixes, trafics en tout genre, accidents
sur la voie publique… les policiers répondent,
chaque jour, à plus de 2 500 appels d’urgence.
Cette immersion emmène Cécile de Ménibus dans
leur quotidien, des missions des motards de la
police jusqu'au métro parisien en passant par les
unités spéciales d’intervention.

21h00

EENNQQUUÊÊTTEESS  CCRRIIMMIINNEELLLLEESS

« Affaire Dupuis : jalousie mortelle ». Le 27
novembre 2012, Patrice Dupuis découvre le corps
sans vie de sa femme à leur domicile de Bobigny,
en Seine-Saint-Denis. Tout semble indiquer qu'il
s'agit d'un cambriolage ayant mal tourné.
Rapidement, Patrice Dupuis pense qu'il s'agit
d'une vengeance • « Affaire Nathalie Villermet :
l'hôtel des 10 suspects ». Le 15 octobre 2010, le
cadavre de la gérante du « Clos des roses », un
hôtel du Mesnil-le-Roi, est retrouvé dans la forêt
de Saint-Nom-la-Bretèche, dans les Yvelines.

21h00
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PAR LAKHDARI BRAHIM 

LLe projet de loi sera soumis au vote,
dimanche prochain, lors d'une séance
plénière, a indiqué lundi un commu-

niqué de l'Assemblée.
Les membres de la Commission ont
notamment proposé la suppression de
l'impôt sur la fortune en raison de sa diffi-
culté d'application sur le terrain, estimant
que l'administration fiscale risque de se
heurter à des difficultés en matière de déc-
laration de fortune par les contribuables
concernés faute d'un système informatisé
à même de permettre de vérifier la valid-
ité des déclarations. La commission a pro-
posé également un amendement réduisant
de moitié les frais de transfert de propriété
dans tous les actes notariés.
Elle a recommandé en outre aux fabri-
cants de tabac à priser ou à chiquer de s'en
tenir aux termes du partenariat avec les
partenaires étrangers spécialisés afin de
bénéficier de leur expertise dans ce
domaine et d'adopter les normes interna-
tionales en vigueur dans la fabrication du
tabac en vue d'en limiter les risques sur la
santé, a ajouté le communiqué.
Par ailleurs, la commission a proposé l'in-
troduction d'un article prévoyant l'élar-
gissement du champ d'application de l'ex-
onération de droits et taxes au profit de
certains produits chimiques et organiques
destinés à la fabrication des médicaments
et qui entrent dans la fabrication des ban-
delettes de mesure de la glycémie et des
seringues.
En outre, l'article 30 du PLF 2018 a fait
l'objet d'une proposition d'amendement en
ce qui concerne les modalités d'applica-

tion de l'article 28 relatif à l'exemption de
la TVA des opérations de vente d'orge et
de maïs destinés à l'alimentation du bétail,
ce qui permettra de prendre des mesures
pour lutter contre la spéculation.
La commission a proposé, par ailleurs,
l'introduction d'une mesure relative au
taux de l'assiette fiscale et à la répartition
du produit de la taxe sur l'activité profes-
sionnelle (TAP) ainsi qu'à l'unification des
taux de répartition en affectant 66 % aux
communes. 
Sur un autre registre, la même commis-
sion a proposé que le transfert de la pro-
priété par décès entre en vigueur à
compter du jour de décès du propriétaire

des droits réels. L'entrée en vigueur à
compter du jour de décès est proposée
aussi pour les droits dont l'auteur a pu, de
son vivant, disposer aux termes d'actes
authentiques non publiés à la date du
décès, ajoute la même source.
Par ailleurs, la commission a formulé une
série de recommandations portant sur la
nécessité d'accélerer la numérisation de
tous les départements ministériels et insti-
tutions de l'État outre les administrations
centrales afin de concrétiser le e-gou-
vernement.
La commission a recommandé également
la modernisation du secteur de Finances,
la généralisation du numérique à tous les

services des Impôts, des Douanes, du
Domaine national, du Trésor public, la
planification et la prospection.
Le bureau de l'APN a adressé à la
Commission des finances et du budget 36
amendements réunissant les conditions de
forme portant essentiellement sur 16 arti-
cles.
La Commission avait plaidé auparavant
pour la révision des projets gelés qui peu-
vent contribuer à la relance de l'économie
et à poursuivre le mécanisme de plafon-
nement des dépenses publiques avec la
préservation d'un niveau acceptable de
l'aide sociale.

L. B.
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Les amendements de la commission
de finances de l’APN

RÉUNION DES CHEFS
DE POLICE DANS LA RÉGION

MENA

Le général-major
Hamel en France

Le Directeur général de la Sûreté
nationale, le général-major
Abdelghani Hamel a participé
mardi à la 2e Réunion des chefs
de police et de sécurité dans la
région du Moyen-Orient et de
l'Afrique du Nord (Mena), prévue
au siège d'Interpol à Lyon
(France), a indiqué lundi la
Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN) dans un com-
muniqué.
"Le Directeur général de la
Sûreté nationale, le général-
major Abdelghani Hamel, con-
duira une importante délégation
de cadres de la Sûreté nationale
aux travaux de la 2e Réunion des
chefs de police et de sécurité de
la région du Moyen-Orient et de
l'Afrique du Nord (Mena), prévue
le 21 novembre 2017 au siège
d'Interpol à Lyon (France)", a pré-
cisé le communiqué.
"La réunion annuelle des chefs de
police sera consacrée à l'actual-
ité sécuritaire à la lumière des
phénomènes criminels qui mena-
cent la sécurité et l'intégrité des
États et aux questions sécuri-
taires d'importance et d'intérêt
mutuel entre les organisations de
police dans les deux régions au
regard de la position stratégique
de la région", a ajouté la même
source.
Des "responsables d'organes
chargés de l'application de la loi
dans la région Mena, des
représentants d'organisations
internationales et des experts
internationaux des questions
sécuritaires prendront part à
cette réunion qui permettra de
mettre en avant les efforts sécu-
ritaires déployés en matière de
lutte contre les différentes
formes de criminalité", a conclu le
communiqué de la DGSN. 

I. A.

ÉLECTIONS LOCALES

La commune, point de départ
de la démocratie participative

PAR RAHIMA RAHMOUNI 

LLa commune est une institution con-
stitutionnelle, dont l'Assemblée élue
sera renouvelée à l'occasion des

élections locales du 23 novembre
prochain, constitue l'assise de la décen-
tralisation et le lieu de participation des
citoyens à la gestion des affaires
publiques.
La commune est une collectivité territo-
riale de l'État à l'instar de la wilaya.
C'est une collectivité territoriale décen-
tralisée, faisant figure de "cellule fonda-
mentale" dans l'organisation du pays, et
la "collectivité territoriale de base" de
l'État, comme le stipulel'article 16 de la
Constitution.
Dotée de la personnalité morale et de
l'autonomie financière, elle est, aussi,
"le point de départ du développement
économique, social et culturel", en vue
de satisfaire les besoins des citoyens et
améliorer leurs conditions de vie.

Aussi, l'Assemblée élue est l'assise de la
décentralisation et le lieu de participa-
tion des citoyens à la gestion des affaires
publiques, représentant, ainsi, le cadre
dans lequel s'exprime la volonté du peu-
ple et s'exerce le contrôle de l'action des
pouvoirs publics.
Dans l'accomplissement de sa mission,
la commune dispose de structures et
d'organes afin d'assurer la disponibilité
des ressources financières nécessaires et
d'exercer les prérogatives dans tous les
domaines de compétence qui lui sont
dévolus par la loi. 
Elle dispose, à cet effet, d'une instance
délibérante appelée assemblée populaire
communale (APC), qui constitue l'assise
de la décentralisation et le lieu de par-
ticipation des citoyens à la gestion des
affaires publiques, ce qui reflète la
démocratie.
L'APC est une assemblée élue, com-
posée de membres élus au suffrage uni-

versel, direct et secret, pour une durée
de cinq ans.
Elle se réunit en session ordinaire tous
les deux mois comme elle peut se réunir
en session extraordinaire chaque fois
que les affaires de la commune le
requièrent à la demande de son président
ou des deux tiers ou à la demande du
wali.
En termes d'organisation intérieure,
l'APC forme des commissions perma-
nentes. 
Elle règle les affaires relevant de ses
compétences par délibération. Celles-ci
sont prises à la majorité simple de ses
membres présents ou représentés au
moment du vote. En cas de partage égal
des voix, celle du président est
prépondérante. Les délibérations de
l'APC sont exécutoires de plein droit
vingt et un jours après leurs dépôts à la
wilaya.

R. R.

La Commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale (APN) a proposé une série d'amendements dans le
cadre de l'élaboration du rapport complémentaire relatif au projet de loi de finances (PLF) 2018.
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MALLIKA SHERAWAT

LOANA ET PHIL STOR
M

DE NOUVE
AU EN COUPLE ?

Loana et Phil Storm
ont rompu en septembre dernier, aprè

s

plusieurs mois d'amour. Une rupture douloureuse
pour la

grande gagnante de Loft Story qui pensait a
voir trouvé l'homme

de sa vie. Mais quelques
semaines après c

ette séparation, l
es

deux ex-amoureux semblent plutôt
proches sur

les réseaux

sociaux. Et c
ela n'a pas échappé

aux internautes..
.

ELLE FÊTE
LE 1

er ANNIVERS
AIRE DE S

A FILLE

Pour le premier anniversaire
de sa fille, Daisy Josephine, O

livia

Wilde lui a adressé une lettre pleine de tendresse et surtout

d’optimisme. Une belle façon de lui souhaiter
un joyeux

anniversaire
.

OLIVIA WILDE

LA STAR INDIENNE A 80.000
EUROS DE LOYERS D'IMPAYÉS !

Vedette de Bollywood,
activiste en faveur des droits
des femmes et mannequin,
Mallika Sherawat est aussi
une femme qui a des
problèmes d'argent. L'actrice
indienne – qu'on a pu
admirer au Festival de
Cannes – et son mari,
l'homme d'affaires français
Cyrille Auxenfans "ont
assigné le propriétaire de leur
pied-à-terre parisien pour
obtenir un délai de paiement
de leur dette de loyers d'un
montant avoisinant 80.000
euros", indique Le Parisien.
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millions pour
effacer les

“stigmates” des
législatives sur les

murs.

100 132 400
kilogrammes de
kif traité saisis
dans la wilaya de

Béchar.

établissements
spécialisés

opérationnels pour la
prise en charge
des enfants.

DD
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xx
ii
tt

"Vu le nombre important de candidats en lice pour
ces élections par rapport aux législatives, cette cam-
pagne s'est déroulée dans de bonnes conditions. Les
plaintes et les saisines étaient peu nombreuses. (...)
Quatre cas seulement de recours à la violence et à

l'injure ont été relevés."

Abdelwahab Derbal, président
de la HIISE 

Tlemcen opte pour la diversification 
de l’offre touristique

La revue Naqd d'études et de critique sociale a publié un
numéro spécial dans lequel il expose une série de problé-
matiques articulées autour du regard porté sur les enfants

et leur prise en charge dans les sociétés ayant vécu des drames
multiples. Intitulé "Enfant-enjeu / enfance en péril", ce
numéro soulève une question essentielle, portant sur la
manière avec laquelle se traduit la place de l'enfant sur le ter-
rain de la représentation symbolique, dans la hiérarchie des
valeurs sociales passées, présentes et futur proche, tant sur le
plan psychologique que familial et social. Plusieurs axes sont
retenus à travers le dossier qui ambitionne d'apporter "une
modeste contribution de l'histoire et des histoires dans une
actualité brûlante...", souligne la revue. Les auteurs de ce
dossier relèvent que les atteintes à l'intégrité de l'enfant sont
multiples, autant au sein de la famille, dans la rue qu’à l'école.
"La multiplication de violences extrêmes ces dernières

années, apparait en Algérie comme un indicateur d'ébranle-
ment d'une société dont les tabous fondateurs de toute vie en
communauté, n'opèrent plus", écrit en substance un des
auteurs du dossier. Naqd est une publication bilingue dont les
contributions portent sur des problèmes de société vécus dans
la région du Maghreb et du Moyen-Orient.    

Des trois scénarios proposés par le bureau d’étude Urbaco
de Constantine, la commission spéciale de l’assemblée
populaire de wilaya de Tlemcen a choisi celui visant la

diversification de l’offre touristique à travers la wilaya. Ce
scénario propose, également, la mise en place de formes nou-
velles de tourisme, à l’instar du tourisme écologique, de
loisirs, de la chasse, du sport, de la découverte et enfin, des
affaires et congrès. Cette proposition a été approuvée par
l’APW lors de sa dernière session dans le cadre de l’étude du
plan d’orientation pour l’aménagement touristique de la
wilaya. Ce choix étant fixé par les spécificités touristiques de
la wilaya. Les deux autres scénarios privilégiaient le
développement et la modernisation des structures touristiques
de la wilaya, pour le premier, et la création de pôles d’excel-
lence touristiques, pour le second. Cette étude étant passée
par 5 phases, dont la première a débuté en juin 2013 et la
cinquième, en juillet 2017, pour proposer, dans les détails, des
programmes et projets susceptibles de booster le secteur en
concrétisant cette stratégie de diversification à l’horizon
2030. Parmi les dynamiques appelées à concourir dans l’exé-

cution de la stratégie de diversification, il est prévu de faire de
Tlemcen une destination touristique, structurer le secteur
touristique en 4 pôles, à savoir, la côte, les monts des Traras,
les plaines intérieures et la steppe, ainsi que l’élaboration
d’un plan qualité-tourisme.   

La sélection algérienne messieurs du handi-basket a battu
lundi son homologue égyptienne sur le score de 69-50,
et s'empare de la première place aux 16es de finale au

Championnat d'Afrique des nations qui se déroule à Durban
en Afrique du Sud jusqu'au 24 novembre. Grâce à ce succès,
le 4e de suite, les coéquipiers du capitaine Nabil Guedoun
sont en tête avec 8 points, devant l'Égypte et le Maroc (5
points), l'Afrique du Sud et le Zimbabwe (4 points), l'Angola
et le Kenya avec deux points chacun. Les protégés de l'en-
traîneur national, Lahcen Tagmi, disputeront leur deux
derniers matchs du premier tour face au Zimbabwe mardi et
l'Afrique du Sud mercredi. Lors des deux premiers matchs
du tournoi, l'Algérie a battu le Kenya (87-00) et l'Afrique du
Sud a fait de même contre le Zimbabwe (38-7). L'Algérie et
l'Afrique du Sud sont les favoris pour animer, vendredi, la
finale du tournoi féminin qui désignera le représentant du
continent au prochain Mondial, prévu en Allemagne.

L’Algérie s’empare de la 1re place 
en handi-basket 

Numéro spécial de Naqd à l’occasion 
de la Journée mondiale de l'enfance

Un détenu avale
son cellulaire...
pour le cacher

La police de Montréal a obtenu
un mandat pour saisir et analyser
un minitéléphone cellulaire avalé
en prison par un accusé et retiré
de son estomac durant une inter-
vention chirurgicale, révèlent des
documents judiciaires obtenus
par La Presse. 
L'accusé en question est Vladimir
Laguerre, 28 ans, un individu
détenu depuis juin et accusé de
complot et de possession d'arme
à la suite de l'opération policière
Mazout, destinée à résoudre un
meurtre et des incendies crim-
inels commis dans le contexte des
tensions au sein de la mafia.
L'été dernier, il était en posses-
sion d'un téléphone cellulaire
gros comme une clé électronique
de voiture qui avait franchi les
murs de l'Établissement de déten-
tion de Rivière-des-Prairies et l'a
gobé juste avant que les gardiens
procèdent à une fouille dans son
secteur. Mais le téléphone cellu-
laire n'a jamais été évacué par les
voies naturelles. Le 19 août,
Laguerre a été transporté à l'hôpi-
tal Santa Cabrini - qui est situé
non loin de la prison - et y a subi
une intervention chirurgicale qui
a permis aux médecins de retirer
l'appareil. Le téléphone a ensuite
été remis aux agents des services
correctionnels.  
Une école pour...

pères Noël 
"Ho Ho Ho". À l'approche des
Fêtes de fin d'année, dans cette
classe d'un genre très spécial à
Londres, ce ne sont pas les sci-
ences ou l'histoire qui sont au
programme mais l'art et la
manière d'incarner le père Noël
idéal, celui qui fera briller les
yeux des enfants. Car un bon père
Noël, cela ne s'improvise pas,
tranche James Lowell, 52 ans, qui
se targue de former la crème des
"Santa" dans sa "Santa School",
au sein de son entreprise d'anima-
tion événementielle, Ministry of
Fun. 
"C'est important. Les enfants
viennent le voir car c'est une per-
sonne spéciale", dit-il. Pas ques-
tion donc qu'ils soient déçus
après parfois des heures de queue
pour pouvoir l'approcher et lui
parler. Il faut que la rencontre soit
"magique", maître-mot du forma-
teur qui ne se remet toujours pas
d'avoir croisé des pères Noël en
baskets ou cigarette à la bouche.  



AFFAIRE D'HOMICIDE À ORAN

RÉCLUSION À PERPÉTUITÉ
POUR LE PRINCIPAL

ACCUSÉ
LLe tribunal criminel d’Oran a statué,

lundi, sur une affaire d’association
de malfaiteurs, de vol et du meurtre

d’un gardien de nuit, condamnant le
principal accusé à la réclusion crim-
inelle à perpétuité et ses deux complices
à des peines de 10 et 3 ans de prison
ferme assorties d’amendes de 200.000
DA chacun.
Le représentant du ministère public
avait requis la peine capitale à l’encon-
tre de Z. M., surnommé "Le ferrailleur",
principal accusé dans cette affaire et de
B. A. et de son complice, ainsi que 15
ans de prison ferme à l’encontre de H.
A., un autre complice dans le meurtre de

R. T., gardien d’un chantier de construc-
tion situé à hai "El Barki".
Les faits de cette affaire remontent,
selon l'arrêt de renvoi, au 6 janvier 2016
à l’aube, lorsque Z. M. (31 ans) et son
complice B.A (23 ans) pénétrèrent dans
un chantier de construction dans l’inten-
tion de dérober des barres de fer. 
Remarquant la présence de R. T., le gar-
dien de nuit, les mis en cause n’ont pas
hésité à se débarrasser de lui en lui por-
tant des coups de barre de fer pour pou-
voir agir en toute tranquillité.
Transporté à l’hôpital dans un état
grave, le gardien, un père de quatre
enfants résidant à Mascara, a succombé

à ses blessures, deux jours plus tard.
L’enquête diligentée par la police a
ciblé, en premier lieu, les revendeurs de
ferraille du quartier d’El Barki et les
soupçons se sont portés sur Z. M. qui,
lors de son interrogatoire, a reconnu les
faits, mais a rejeté l’accusation de
meurtre, puis sur B. A., ainsi que H.A
(20 ans), accusé de complicité pour
avoir mis sa camionnette à la disposition
de Z. M. et B. A., la nuit du meurtre.
La veuve du défunt, qui s’est constituée
partie civile a, dans son témoignage,
rapporté les dernières paroles de son
époux qui lui avait dit qu’il avait été
attaqué par trois hommes masqués.

Midi Libre informe ses fidèles lecteurs, que le prix de leur quotidien
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

BÉCHAR, LUTTE CONTRE
LE TRAFIC DE DROGUE

SAISIE DE 132
KILOGRAMMES
DE KIF TRAITÉ

Une quantité de kif traité s’élevant à 132 kilo-
grammes a été saisie lundi à Béchar, par un
détachement de l’Armée nationale populaire
(APN), indique le ministère de la Défense
nationale (MDN) dans un communiqué.
"Dans le cadre de la sécurisation des fron-
tières et de la lutte contre la criminalité orga-
nisée et grâce à l’exploitation d’information,
un détachement de l’Armée nationale popu-
laire a saisi, aujourd’hui 20 novembre  2017,
près de la zone de Djebel Antar à Béchar/3
RM, une quantité de kif traité s’élevant à 132
kilogrammes", précise la même source.
Encore une fois, les unités de l’ANP réitèrent
leur détermination à venir à bout de toute
tentative malsaine visant à proliférer de tels
fléaux étrangers à notre société et nos
valeurs", ajoute le communiqué.

POUR RETROUVER UNE JEUNE
ALGÉRIENNE DISPARUE

A LONDRES
LA POLICE

LONDONIENNE LANCE
UNE VASTE OPERATION

DE RECHERCHE
La police londonienne a lancé une vaste opé-
ration de recherche pour tenter de retrouver
une jeune femme Algérienne de 25 ans, qui a
disparu du quartier de Walthamstow, dans
l’est de Londres. Aïcha Boukourbane, qui se
trouvait a Londres dans le cadre d’une visite
familiale, a été vue la dernière fois en compa-
gnie de membres de sa  famille aux environ
de midi, le dimanche 8 octobre 2017, dans
une rue dans le quartier de Walthamstow. La
jeune Algérienne, souligne le communiqué
de la Métropolitaine police Britannique, était
en visite au Royaume-Uni et que sa connais-
sance est très  limitée de la ville de Londres.
Les recherches se poursuivent dans deux
zones dans la très complexe capitale britan-
nique, le quartier de  Walthamstow à forte
présence de la communauté algérienne et
Elephant and Castle dans le centre de la capi-
tale.
Des photos, d’une caméra de surveillance,
visionnées par la police, dans la gare de train
de Liverpool Street Station, montre Aïcha en
compagnie d’un homme inconnu de son
entourage familial ou de ses amies. Le jeune
homme avait la vingtaine, trapu, portant  une
barbe soigneusement taillée, qui se trouvait
en sa compagnie dans la gare de train, est
activement recherché par la police. Cela dit la
police a clairement exprimé sa profonde
inquiétude sur le sort de la jeune Algérienne
qui n’a pas donné signe de vie depuis plu-
sieurs semaines.

MISSION DE L'OLP 
À WASHINGTON

LES PALESTINIENS
GÈLENT

LES RENCONTRES
AVEC LES AMÉRICAINS
Les Palestiniens ont décidé de geler les ren-
contres avec les officiels américains après
l'annonce par l'administration Trump de la
fermeture à venir de la représentation pales-
tinienne à Washington, ont indiqué mardi des
responsables.
"A quoi bon les rencontrer alors qu'ils fer-
ment notre bureau", a dit le ministre palesti-
nien des Affaires étrangères Riyad al-Malki
dans un message à l'AFP.
"En fermant le bureau (de l'Organisation de
libération de la Palestine - OLP) ils gèlent eux-
mêmes toutes les rencontres. Nous ne fai-
sons qu'officialiser cet état de fait", a-t-il
ajouté. Un porte-parole de l'OLP, Achraf
Khatib, a indiqué à l'AFP que le président de
l'organisation Mahmoud Abbas avait donné
pour instructions de "couper les lignes de
communication avec les Américains".
Les Palestiniens mettent à exécution les
menaces proférées en fin de semaine passée,
après que l'administration Trump les eut
informés de son intention de fermer le
bureau de représentation de l'OLP, sorte
d'ambassade de l'organisation reconnue par
l'Onu comme la représentante du peuple
palestinien. Les responsables palestiniens
ont ouvertement exprimé leur colère après
cette annonce de l'administration améri-
caine.

GÉANTS DU WEB

LE CHINOIS TENCENT
DÉTRÔNE FACEBOOK

EN BOURSE

LLe géant chinois de l'Internet Tencent a
vu sa valorisation atteindre mardi un
niveau record et détrôner l'américain

Facebook pour intégrer le top-cinq des
plus gros groupes mondiaux, reflétant la
montée en puissance des mastodontes
technologiques du pays.
Tencent, opérateur de jeux vidéos et de la
très populaire application de messagerie
WeChat, se hisse désormais au niveau de
ses rivaux de la Silicon Valley, devenant
le tout premier groupe technologique asi-
atique valorisé à plus de 500 milliards de

dollars.
Il a vu son titre à la Bourse de Hong Kong
s'envoler cette année, doublant de valeur
depuis début janvier. Et la publication la
semaine dernière de robustes résultats
trimestriels, où il dévoilait la plus forte
croissance de son chiffre d'affaires depuis
sept ans, a poussé l'action à de nouveaux
sommets.
Résultat : la valorisation de Tencent
atteignait mardi, après clôture du marché,
quelque 4.080 milliards de dollars de
Hong Kong (soit 523 milliards de dollars

américains), dépassant donc d'un cheveu
les 519 milliards de dollars de Facebook.
Le réseau social américain est banni en
Chine, bloqué de l'Internet local par une
censure draconienne, ce qui a permis à
WeChat de prospérer dans le pays à coup
d'innovations qui ont bouleversé le
paysage technologique local.
WeChat offre certes des fonctionnalités
très voisines de Facebook, dont le partage
de liens, de photos et de vidéos, des jeux,
des fils d'information et l'envoi de mes-
sages instantanés.
Mais elle intègre également un système de
paiement électronique très prisé,
omniprésent en Chine où il permet de
régler ses achats en magasin en scannant
un code-barre avec son téléphone ou de
s'échanger des sommes via l'application.
WeChat revendiquait au troisième
trimestre près d'un milliard d'usagers
mensuels actifs, un nombre en hausse de
15 % sur un an: l'essentiel d'entre eux se
trouve en Chine, même si Tencent s'ef-
force de s'étendre à l'étranger.
Si le sursaut boursier des derniers jours
permet à Tencent d'intégrer le top-cinq
des entreprises les plus valorisées du
globe, le chinois reste cependant très loin
du numéro un Apple (plus de 870 mil-
liards de dollars).
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Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
L’info, rien que l’info

MIGRANTS INTERCEPTÉS EN ESPAGNE

JOURNALISME ET SCIENCES POLITIQUES À L'UNIVERSITÉ D'ALGER 3

LES ÉTUDIANTS 
EN GRÈVE
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L’HISTOIRE DE 
L’ARBITRAGE REFAIT 

SURFACE !

CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS, APRÈS UN DÉBUT PLUTÔT CALME

DES CENTAINES 
D’ALGÉRIENS EN PRISON

PPrrèèss  ddee  550000  mmiiggrraannttss,,  ddoonntt  ddeess  AAllggéérriieennss,,  aarrrriivvééss  eenn  EEssppaaggnnee  aapprrèèss  ll''iinntteerrcceeppttiioonn  ddee  lleeuurrss  eemmbbaarrccaattiioonnss  sseerroonntt
rreetteennuuss  ddaannss  uunnee  pprriissoonn  pprrèèss  ddee  MMaallaaggaa,,  ccoonnttrree  ll''aavviiss  dd''OONNGG  ddee  ddééffeennssee  ddeess  ddrrooiittss  ddee  ll''HHoommmmee,,  aalloorrss  qquuee  llee
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